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Aumento na 
produção de 
carnes será de 
43,2% até 2021...

Obesidade e 
depressão são 
principais culpa-
das por sonolên-
cia excessiva. 

China aparece 
como principal 
força econômi-
ca mundial. 

Dilma: "Temos um 
modelo sustentável 
de crescimento 
e não achamos 
correto mudá-lo 
ao sabor da crise”. 

Um profissional 
de sucesso preci-
sa saber influen-
ciar e convencer. 

Anatel arrecada 
R$ 2,9 bilhões com 
leilão da telefo-
nia móvel 4G.
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  60.838                     250.000
20   85.349            24.000 
30   02.100               14.000
40  14.363             13.000
50    56.552              11.567

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

tiMe dO CORaÇÃO
AMÉRICA/MG

quarta e sábado

terça e sexta

PRiMeiRO SORteiO

SeGUNdO SORteiO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 765  13/06

 Concurso 2922  14/06

 Concurso 4666 13/06

 Concurso 1397  13/06

 Concurso 323 13/06

 Concurso 1253 13/06

 Concurso 1080  12/06

LOteRia

Perigo: redes sociais 
Vivemos num mundo globalizado, onde as tecnologias desempenham um papel fundamental. A 

internet é um dos meios mais rápidos de comunicação, fornecendo informação diária sobre o que 
se passa aqui e além das fronteiras. As redes sociais são um bom exemplo disso. Cada vez mais as 
pessoas expõem a sua vida na internet, muitas vezes até correndo o risco de exposição excessiva, 
provocando situações que podem custar à vida, como casos que vemos frequentemente na televisão 
de sequestros, assaltos, entre outros.

É preciso ter muito cuidado com o que se coloca na internet, principalmente para quem está 
ou quer ingressar no mercado de trabalho. O maior erro dos usuários das redes sociais é achar 
que pode fazer na vida virtual o mesmo que faz na vida real. E o problema se torna ainda maior 
porque, segundo estatísticas, 70% das pessoas que tem um perfil pessoal na rede, não conhecem as 
ferramentas de segurança que podem usar para se proteger.

Dois grandes exemplos foram registrados esta semana, primeiro no município de Maravilha, 
uma denúncia da rede social facebook está dando o que falar com muitos questionamentos e indig-
nação. E na tarde da última quarta-feira (13), em Pernambuco, uma enfermeira foi demitida do 
seu cargo por ter postado fotos na sua rede social. Era um dia de plantão e tudo estava tranquilo 
até que ela resolveu tirar algumas fotografias, postar em sua página e no outro dia foi demitida por 
justa causa. 

A melhor maneira para prevenir estas situações é usar as redes sociais de maneira cautelosa. A 
internet pode se tornar uma grande vilã se usada de maneira errada. Portanto, preste atenção antes 
de postar algo na rede, porque nunca se sabe quem está do outro lado. 
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GESTOR PÚBLICO

O pleno do tribunal de Justiça de 
alagoas (tJ-aL) condenou, por unanimi-
dade, o ex-prefeito de Jundiá, Beroaldo 
Rufino da Silva, a prestar serviços à co-
munidade por utilizar, indevidamente, 
em proveito próprio, R$ 1.160 da prefeitura em casa de shows eróticos. a 
decisão foi tomada durante a sessão da última terça-feira (12).

“em realidade, analisando os autos, verifica-se que o denunciado efe-
tuou sim despesa ilegal, em proveito próprio, com cheque da Prefeitura que 
administrava. Vale dizer, tratou a coisa pública como se sua fosse”, afirmou 
a promotoria.

PReFeitO i
Prefeito de itá tem bens indisponibilizados
 
a Justiça de itá decretou na quarta-feira (13), a indisponibilidade dos 

bens do prefeito egídio Gritti. a decisão tem como motivação um processo 
envolvendo uma empresa, contratada no início da atual gestão para reali-
zação de serviços gráficos. a gráfica é a mesma que elaborou o material de 
campanha da coligação que elegeu egídio Gritti. a oposição denunciou o 
caso à Justiça por suspeita de direcionamento na licitação. 

durante a fase processual, onde o atual prefeito e outros membros do 
Governo respondem por improbidade administrativa, a defesa da prefei-
tura alegou que o processo de licitação foi realizado com transparência e 
que esta foi, mas uma denúncia política da oposição. Segundo o Ministério 
Público, as irregularidades foram: a) licitação não publicada; b) superfatu-
ramento; c) convidadas empresas foram do município em detrimento as do 
MUNiCÍPiO; convidadas empresas não cadastradas, entre outras irregula-
ridades...

O Ministério Público é muito atuante. O negócio é gerir dinheiro público 
com muito zelo e não como se fosse seu. Favorzinhos tem um fim dramá-
tico...

LIÇÕES DE VIDA
Seja confiante: acredite em você.
tão importante quanto ter fé em deUS, é ter fé em você mesmo. todos nascemos com a mesma quantidade de 

neurônios. Porém, nem todos utilizam este grande potencial.
Bom final de semana!

LIBERDADE DE 
IMPRENSA

“a LiBeRdade de eXPReSSÃO e iMPReNSa 
É UM COMPONeNte eSSeNCiaL NO eXeRCÍCiO 
da deMOCRaCia. QUaNdO OS CidadÃOS OU 
MeiOS de COMUNiCaÇÃO FaLaM, diSSeN-
teM OU CRitiCaM, eStÃO 
aSSeGURaNdO QUe 
eSSe COMPONeNte 
eSSeNCiaL eStÁ 
F U N C i O N a N d O 
COMO FOi PLa-
NeJadO FaZÊ-LO”... 
afirmação de Roberta Jacobson 
- secretária americana

iNSS já está concedendo salário-maternidade 
de 120 dias para adotantes

PaSSeio PÚBLico
a administração de Cunha Porã está disponi-

bilizando auxílio financeiro a quem deseja cons-
truir ou ampliar os passeios públicos. Para ter di-
reito ao benefício o proprietário deverá estar com 
seus impostos rigorosamente em dia. Parabéns... 
É um incentivo e que vem melhorar o visual da 
cidade e dar maior segurança aos seus habitan-
tes. exemplo a ser seguido. Falando em estímulo 
a munícipes, na última quarta-feira (13), a Prefei-
tura de Joinville, premiou os seus contribuintes 
em dia com a fazenda municipal daquele muni-
cípio, com quatro veículos zero km, cuja matéria 
já foi registrada por esta coluna...

GUia de SeRViÇOS
Já está disponível na internet o Guia de Serviços do Governo 

Federal. a ferramenta é experimental, mas já reúne mais de 870 
serviços eletrônicos governamentais como seguro-desemprego, 
imposto de renda, aposentadoria, certidão de antecedentes cri-
minais e pagamentos de pensão. a iniciativa de catalogar os ser-
viços em um só lugar é do Ministério do Planejamento. O guia 
facilita o acesso aos principais serviços do Governo. O endereço 
é www.serviços.gov.br. Utilize-o. É prático e ágil.

aNiVeRSÁRiO 
Os prezados amigos da RÁdiO 

diFUSORa aM estão em festa, co-
memorando seus 35 anos de ativi-
dades na radiodifusão. 
aos nossos co-ir-
mãos, felicidades 
e muito sucesso 
junto aos seus 
ouvintes. Gran-
des serviços 
prestados por 
essa emissora à 
nossa comuni-
dade. Parabéns!

Fotos: Divulgação

ex-prefeito é condenado por pagar 
show erótico com dinheiro público

O instituto Nacional do Seguro Social (iNSS) comunicou o Ministério Público Federal (MPF), 
na semana passada, que já implementou as alterações administrativas necessárias à concessão de 
salário-maternidade de 120 dias às mães adotantes, atendendo a decisão judicial em ação do MPF.

em maio, o MPF obteve decisão favorável em ação civil pública (aCP), a fim de que o iNSS pro-
movesse a igualdade de direitos entre mães adotivas e biológicas, concedendo salário-maternidade 
de 120 dias às seguradas que adotaram ou que obtiveram a guarda judicial para fins de adoção de 
criança com idade superior a um ano.

O prefeito de São Paulo, Gilberto Kassab, assim se pronunciou: “acho 
que já arrumei meu emprego, quando deixar a Prefeitura. Vou ser garagista 
da Câmara Municipal, onde o salário é de R$ 17 mil”. Ficou abismado com a 
exorbitância... também pudera!

Mais um notícia de nossos gestores públicos. Nesta semana foram co-
locados em indisponibilidade os bens do prefeito de Urupema/SC e de um 
vereador daquele município. Motivo: licitação com vícios em aquisição de 
material de construção. a matéria completa está estampada nos jornais de 
grande circulação do estado. essas licitações estão dando muito o que falar. 
O Ministério Público está fazendo o seu papel...

PReFeitO iii

PReFeitO ii
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

um país à procura de um povo
*Petrônio Souza Gonçalves

O que é a democracia senão o di-
reito e o dever da minoria representa-
tiva de fiscalizar e cobrar a maioria no 
parlamento?

O Brasil é hoje a sexta economia 
do mundo. No entanto, ocupa a 84ª po-
sição em Índice de desenvolvimento 
Humano. Não somos um país da con-
tradição, mas, sim, da omissão. Paga-
mos os mais altos impostos e recebe-
mos os mais baixos serviços prestados 
pelos governos. Formamos uma gran-
de massa de silenciados da pátria, um 
“assombro de misérias e grandezas”. 
aqui, a parcela mais pobre e esquecida 
da sociedade produz o maior espetá-
culo, o carnaval. tudo para ser vivido 
fora, debaixo dos holofotes das aveni-
das, bem distante de sua comunidade.

O que é a democracia senão o di-
reito e o dever da minoria representa-
tiva de fiscalizar e cobrar a maioria no 
parlamento? No entanto, o que vemos 

nesta terra desde Cabral é a maioria 
silenciando e cooptando a minoria 
e a minoria não buscando uma nova 
posição, não apresentando um novo 
projeto de país, um novo caminho. Não 
querem repensar o país, apresentar um 
programa de nação, mas sim um pa-
lanque e a chance de reivindicar os pri-
vilégios que não tem. Não legislam pela 
necessidade, mas pela conveniência.

Nossos grupos políticos não lutam 
por ideais, mas pela oportunidade de 
administrar verbas, distribuir cargos, 
aparelhar o estado, acertar comissões. 
Os casos das novas privatizações refle-
tem bem essa realidade, tão ultrapas-
sado quanto atual em nossa política, 
que rasteja seu terno surrado pelos 
corredores assombrados de nossa po-
bre vida diária. está nos jornais, nas 
capas de revistas, enquanto a família 
brasileira assiste hipnotizada pela te-
levisão a vida glamorosa que ela nunca 
terá.

enquanto no primeiro mundo, 

com todos seus privilégios e conquis-
tas sociais, o povo vai às ruas e pro-
testa por uma política inclusiva e mais 
humanizada, nós nos escondemos em 
casa, guardados por deus, voluntaria-
mente refugiados. alegam sermos um 
povo pacífico. enquanto isso explode 
nos centros urbanos uma guerra surda, 
uma violência desmedida, escancara-
da, de um povo fratricida. em apenas 
um final de semana, produzimos mais 
vítimas fatais em todo território nacio-
nal que muitas guerras inteiras em paí-
ses que vivem diariamente seus confli-
tos sociais, ideológicos e raciais. aqui, 
até nossa violência é covarde.

Não podemos confundir paz com 
passividade.

as greves, que deveriam ser um di-
reito sagrado do trabalhador sem voz 
e sem vez, é usada, manipulada, para 
garantir votos e eleições. Não é a ges-
tão para todos, mas para poucos. Go-
vernantes dizem com orgulho que não 
toleram malfeitos, já antevendo a pró-

xima crise. É a culpa que condena. No 
entanto, aceitam como mérito o que 
não é feito. as instituições nacionais 
estão em frangalhos, falidas, divididas 
e repartidas. Não querem resolver os 
vários problemas, apenas administrá-
los, tendo a certeza de saber os núme-
ros exatos e planos complexos para a 
próxima campanha que já está sendo 
ensaiada. É a mão que sufoca o novo, 
enquanto escorrer a esperança e os so-
nhos dos brasileiros por entre os dedos.

Somos proprietários naturais das 
maiores reservas minerais do planeta. 
No entanto, estamos privados de viver 
dessas benesses. temos autonomia em 
petróleo mas pagamos mais caro pela 
gasolina que países não produtores. 
entregamos nossos minerais a preço 
de banana podre e depois compramos 
por muitas vezes mais o metal benefi-
ciado, sem gerar um só emprego.

aqui as forças não convergem 
para que dessa estrutura possa nascer 
um grande país. Mas divergem, cada 

uma apenas olhando para o melhor 
quinhão que lhe cabe. Por isso se faz 
justificável a criação de tantos órgão 
gestores e fiscalizadores, em uma triste 
constatação do dividir para concentrar. 
É a organização de pequenos grupos 
gerindo o todo, quando a Constituição 
proíbe a ação daquilo que é chamado 
de cartel.

Mais pela realização individualiza-
da, desintegrada e dissociada da popu-
lação que pela ação do governo, vamos 
colhendo frutos de um povo resignado 
e descomprometido, revelando que 
é capaz de produzir mas não de ad-
ministrar. Somos os braçais da globa-
lização. essa é nossa triste realidade 
de um gigante adormecido, tendo seu 
berço esplêndido violado todos os dias, 
enquanto ele prefere sonhar a viver. 
Somos um grande país, mas ainda nos 
falta um grande povo.

* Petrônio Souza Gonçal-
ves é jornalista e escritor

a microempresa paulista L'Star Vídeo, informática, Comércio e impor-
tação Ltda foi condenada ao pagamento de indenização por dano moral, 
no valor de R$ 8 mil, por ter denegrido a imagem de uma ex-empregada ao 
prestar informações sobre ela a possível novo empregador. a conversa tele-
fônica foi gravada e serviu como prova na reclamação trabalhista. a Primei-
ra turma do tribunal Superior do trabalho (tSt) não conheceu do recurso 
da empresa, ficando mantida, assim, a decisão regional. 

Na reclamação, a empregada afirmou que o dono da empresa a preju-
dicou na obtenção de novo emprego e manchou sua imagem junto ao novo 
empregador, que pedia informações a seu respeito. Condenada em primei-
ra e segunda instâncias ao pagamento da indenização por dano moral, a 
microempresa recorreu ao tSt, sustentando a ilegalidade da prova, obtida 
por meio de gravação telefônica com terceiros. 

ao analisar o recurso na Primeira turma, o relator, juiz convocado José 
Pedro de Camargo, constatou que o tribunal Regional do trabalho (tRt) 
da 15ª Região (Campinas/SP) considerou legal a prova apresentada pela 
empregada. O entendimento do Regional foi o de que, embora a inviolabi-
lidade das comunicações telefônicas seja assegurada pela Constituição da 
República (artigo 5º, inciso XXii), deve também ser preservado o direito de 
defesa da empregada (inciso LV do mesmo artigo), que reputou "da maior 
relevância diante da gravidade do dano, pois, sem a prova, seria impossível 
de ser exercido". 

Para o tRt, o dono da empresa excedeu-se nas informações a respeito 
da ex-empregada e adentrou sua intimidade, prejudicando-a na obtenção 
de novo emprego. 

Segundo o relator, a gravação de conversa por um dos interlocutores 
não se enquadra no conceito de interceptação telefônica, e, por isso, não é 
considerada meio ilícito de obtenção de prova. 

Concluindo, com base em precedentes do Supremo tribunal Federal e 
do tSt, que a decisão regional não violou o artigo 5º, inciso LVi, da Consti-
tuição, como alegou a empresa, o relator não conheceu do recurso. Seu voto 
foi seguido por unanimidade. 

Processo: RR-21500-05.2008.5.15.0001 
Fonte: Tribunal Superior do Trabalho

Gravação de conversa 
telefônica é aceita como 

prova em ação de dano moral

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

em meados dos anos 
1950/1951 a forma de subsis-
tência da família do Sr. Nilo Su-
dbrack dava-se através da serra-
ria. esta ficou em Maravilha por 
muitos anos. a foto encontra-se 
no Museu Padre Fernando Nagel 
e foi doada pela família do antigo 
proprietário.

CaiC promove 3ª galinhada no tacho hoje

Promovida pela associação 
de Pais e Professores (aPP) do 
Centro educacional Mundo in-
fantil (CaiC) a galinhada no ta-
cho, que acontece hoje (16), está 
na sua 3ª edição. 

a galinhada será servida no 

Parque de exposições Carlos al-
berto Begrow (popular tomatão) 
a partir das 12h e terá como acom-
panhamento pão, cuca e saladas. 

as fichas são comercializa-
das nos valores de R$ 10,00 para 
adultos, R$ 8,00 para crianças e 

adolescentes de nove a 14 anos, e 
R$ 5,00 para crianças de quatro a 
oito anos. Conforme a direção da 
escola, na hora somente algumas 
fichas serão comercializadas, sen-
do que até na sexta-feira as fichas 
quase se esgotaram. 

utiLidade PÚBLica
Senilda informa que perdeu um talão de cheques em nome de Carro-

cerias Renascer. O talão é da Sicoob Credial e continha aproximadamente 
10 folhas de cheque. Quem encontrar pode entrar em contato através do 
número 3664-4672.
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Vitor D'Agostini

a BeLa dO(a) “CaCHOeiRa”
O destaque dado a “beleza física” da esposa do contraventor 

Carlinhos Cachoeira, que foi admitida a comparecer na sessão da 
Comissão Parlamentar de inquérito (CPi) que inquiriu o seu ago-
ra desprestigiado segundo marido, em alguns órgãos de imprensa 
e mesmo ao meio de alguns membros da própria CPi, foi muito 
maior que os escândalos protagonizados por seu nada ilustre ma-
rido. O furor ocasionado por seu comparecimento ofuscou alguns 
integrantes daquela Comissão, muito ávidos em denotar a beleza 
feminina, principalmente quando o estereótipo observado é ligado 
a terceiro (não se tratando da própria mulher). Não tomemos por 
surpresa se alguns congressistas, membros ou não da CPi, casados 
ou não, ao final, convidem “de forma despropositada” a esposa do 
denominado Cachoeira para comer, quem sabe, uma “pizza”.

CaRidade i
O Governo do Rio de Janeiro irá indenizar a presidente dilma Rous-

seff em R$ 20 mil por ter sido torturada e interrogada durante o regime 
militar. Segundo o porta-voz da Presidência da República, o dinheiro 
será doado para o movimento “Tortura Nunca Mais”. Conforme a asses-
soria de imprensa da Secretaria estadual de assistência Social, apro-
ximadamente 120 vítimas, dos 895 com processos aprovados pela co-
missão que avalia os casos, receberão indenizações do estado do Rio. a 
Secretaria afirma que até o fim de junho dilma receberá a indenização.

CaRidade ii
em relação à justeza da indenização, nada a comentar. O que (não) 

causa estranheza é de que havendo indenização, há a demonstração 
clara da existência de torturados e, consequentemente, de torturado-
res. diante dessa evidência, bastaria aplicar as punições. em relação à 
doação do valor da indenização, o que até seria elogiável, nos traz mais 
um questionamento: Ora, se fosse para “doar” o valor recebido do esta-
do, não seria mais oportuno deixar esse dinheiro com o próprio estado, 
não recebendo a indenização, deixando para que esses recursos fossem 
aplicados diretamente em questões mais importantes para a população 
do estado do Rio de Janeiro?

O VetO e O VOtO
O senador LUIZ HENRIQUE DA SILVEIRA (PMDB/SC) é 

um dos ferrenhos, talvez o maior, defensor da proposta inicial de 
alteração do Código Florestal. Prometeu, inclusive, retaliações 
quando a proposta foi parcialmente alterada na Câmara dos 
deputados. depois, calou-se. agora, mais um problema para 
o senador. a presidente DILMA ROUSSEFF (PT) vetou (12) e 
propôs modificações 
(32) significas ao texto 
aprovado pelo Con-
gresso Nacional, e que 
já não era condizente 
com as expectativas 
do senador. O que 
fará o senador a partir 
de agora? Concordará 
com as mudanças?

LULA PROFETA I
O Brasil chegará em 2015 cumprindo todas as metas estabelecidas para o milênio, entre as quais a redução de 50% 

da miséria, disse o ex-presidente Luiz inácio Lula da Silva, em palestra durante o V Fórum Ministerial de desenvolvi-
mento, que reuniu, em Brasília, representantes de 30 países da África, américa Latina e Caribe. ele atribuiu os avanços 
alcançados pelo país nos últimos anos aos investimentos em políticas sociais.

LULA PROFETA II
Como técnicos, e não políticos, é que devemos analisar a realidade brasileira. Vendo desta forma, nossa realida-

de contrasta com os gráficos e estatísticas divulgadas pelo Governo e por ex-governantes. enquanto nos dizem que 
cresceremos, os verdadeiros índices nos dão uma demonstração clara de que aquilo que também diziam no passado 
quando do chamado “milagre brasileiro”, de que o Brasil “seria o país do futuro” e de que “daqui a 20 anos o Brasil 
seria a maior potência mundial”, não concretizou. Há poucas semanas foi divulgado o índice de desenvolvimento dos 
países e o Brasil caiu dois pontos, ocupando hoje o 46º lugar no ranking mundial.

LULA PROFETA III
Os problemas econômicos que devem ser apontados vão desde deficiência em tecnologia e infraestrutura, mão 

de obra não qualificada, carga tributária incompatível e entraves pela burocracia. aqui para nós, o que o país produz 
com qualidade de produção genuinamente brasileira em atividades secundárias? Qual é a educa-
ção, desde o ensino fundamental, e qual é a qualificação do magistério? Quais os sistemas de trans-
portes aptos, seguros e econômicos que possuímos? Como estão nossas produções agropecuárias e 
industriais, e qual a participação no mercado interno? Como são formados nossos serviços terciários 
além de médicos, juízes, advogados, membros do Ministério Público, corretores mobiliários e imo-
biliários, consultores, entre outros. Falando o mesmo quanto à indústria, as montadoras internacio-
nais representam mais de 60% das vendas externas, fora seu espaço no mercado nacional? estamos 
acabando com nossas reservas e já perdemos nossas tradições produtivas. esse é o Brasil, sem pro-
fecias e devaneios! algumas pessoas, que ainda devem ser objeto de reconhecimento, seriam mais 
produtivas, agora, fazendo palestras ou recebendo comendas de instituições por elas mesmas im-
plantadas, mas com o dinheiro do povo. Fazer caridade com chapéu de outros, é fácil...

na Surdina i
Pressionado por um grupo de senadores favoráveis ao fim do voto secreto, o presidente do Senado, 

José Sarney (PMdB/aP), decidiu colocar em votação as PeCs (Propostas de emenda Constitucional) 
que tramitam na Casa sobre o tema. as propostas determinam o voto aberto para casos de cassação 
de mandatos de parlamentares. a mais antiga das PeCs tramita no Senado desde 2006. O tema ga-
nhou força em 2007, em meio ao processo de cassação do senador Renan Calheiros (PMdB/aL), mas 
acabou engavetado sem chegar à votação no plenário. Renan foi absolvido em votação secreta pelos 
colegas depois de ter o pedido de cassação aprovado pelo Conselho de Ética do Senado. 

na Surdina ii
Com medo do plenário repetir o mesmo cenário com demóstenes, o grupo deu início ao movi-

mento para pressionar Sarney. Líder do PSdB, o senador Álvaro dias disse que também não estavam 
descartadas ações como obstruir a votação de algumas matérias, como medidas provisórias, até as 
PeCs entrarem na pauta da Casa. 

na Surdina iii
todas as matérias que tramitam nas duas Casas são de interesse público, e decidi-las às escondi-

das é demonstração inequívoca de covardia.

Fotos: Divulgação
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as coligações, a escolha dos candi-
datos a prefeito, vice-prefeito e a vere-
ador terão de ser definidas neste mês. 
isso porque dia 30 de junho é o último 
prazo para a realização das convenções 
destinadas a deliberar sobre estes as-
suntos. a informação vem do tribunal 
Regional eleitoral de Santa Catarina 
(tReSC).

Julho
O calendário eleitoral segue no 

mês de julho, com vários outros prazos. 
de acordo com o tRe, a partir de 1º de 
julho não poderá mais ser veiculada a 
propaganda partidária gratuita prevista 
na Lei nº 9.096/1995, nem será permiti-
do nenhum tipo de propaganda políti-

Divulgação/wikipedia

Eleições 2012

O mês de julho também é de prazos importantes para 
os partidos e candidatos

ca paga no rádio e na televisão.
também é a data a partir da qual é 

vedado às emissoras de rádio e de tele-
visão: “transmitir, ainda que sob a for-

ma de entrevista jornalística, imagens 
de realização de pesquisa ou de qual-
quer outro tipo de consulta popular de 
natureza eleitoral em que seja possível 
identificar o entrevistado ou em que 
haja manipulação de dados; veicular 
propaganda política; dar tratamen-
to privilegiado a candidato, partido 
político ou coligação; veicular ou di-
vulgar filmes, novelas, minisséries ou 
qualquer outro programa com alusão 
ou crítica a candidato ou partido po-
lítico, mesmo que dissimuladamente, 
exceto programas jornalísticos ou de-
bates políticos; divulgar nome de pro-
grama que se refira a candidato esco-
lhido em convenção, ainda quando 
preexistente, inclusive se coincidente 
com o nome de candidato ou com a 
variação nominal por ele adotada”, 

entende o tRe.
Pode-se citar um exemplo. No 

caso do impresso, se uma reportagem 
for veiculada sobre o candidato a, o 
mesmo espaço deverá ser cedido ao 
candidato B, com o objetivo de não 
dar tratamento privilegiado a candi-
dato, partido político ou coligação.

Outro prazo importante ocorre no 
dia 05. É o último dia para os partidos 
políticos e coligações apresentarem 
no cartório eleitoral competente, até 
as 19h, o requerimento de registro de 
candidatos a prefeito, a vice-prefeito e 
a vereador. Conforme o teR, “é a data 
a partir da qual permanecerão aber-
tos aos sábados, domingos e feriados 
os cartórios eleitorais e as secretarias 
dos tribunais eleitorais, em regime de 
plantão”.

dívida estadual com defensores dativos 
é pauta da Comissão de Finanças

Convocação dos mesários das eleições 
2012 começará no fim de junho

Ontem (15), o ministro dos trans-
portes, Paulo Sérgio Passos esteve em 
Chapecó, onde palestrou no seminá-
rio “Ferrovias e desenvolvimento Re-
gional”.

O evento, promovido pela Frente 
Parlamentar das Ferrovias do Con-
gresso Nacional, presidida pelo depu-
tado federal Pedro Uczai (Pt/SC), reu-
niu lideranças políticas e empresariais 
dos quatro estados que compõem o 
Conselho de desenvolvimento do 
Sul (COdeSUL) - Santa Catarina, Rio 
Grande do Sul, Paraná e Mato Grosso 
do Sul.

Para Santa Catarina estão previs-
tos três projetos ferroviários no PaC1 
e PaC2, que são eles: a Ferrovia da in-
tegração, de itajaí a dionísio Cerquei-
ra, Litorânea e a Norte/Sul. Segundo 
Uczai, o seminário é o momento para 
reafirmar que a inserção do Sul do 
país no desenvolvimento Nacional 

passa necessariamente pelas ferro-
vias. “embora os projetos ferroviários 
sejam de médio e longo prazo, eles 
são fundamentais para continuarmos 
desenvolvendo nossas regiões”, afirma 
Uczai.

Para Uczai, as ferrovias são estra-
tégicas para o desenvolvimento e para 
a integração regional. “O transporte 
ferroviário é mais barato, mais seguro 
e ambientalmente sustentável. além 
disso, as ferrovias mantêm as empre-
sas nas regiões e atraem novos investi-
mentos nas cidades por onde passam 
os trilhos, e ainda, melhoram as nos-
sas rodovias”, destaca Uczai.

O evento aconteceu no auditório 
da associação Comercial e industrial 
de Chapecó (aCiC). Foram parceiros, 
além da aCiC, as frentes parlamenta-
res das ferrovias dos quatro estados, 
as associações de municípios e as en-
tidades empresariais e industriais.

Jeferson Ávila/Arquivo

Ministro dos Transportes 
esteve em Chapecó

Deputado Pedro Uczai e o 
ministro dos Transportes, 
Paulo Sérgio Passos

a reunião da Comissão de Finan-
ças e tributação de quarta-feira (13) 
contou com a presença do presidente 
da OaB/SC, Paulo Roberto de Borba, 
do procurador geral do estado, João 
dos Passos Martins Neto e do secre-
tário de estado da Fazenda, Nelson 
Serpa. 

em pauta, a dívida do Governo 
do estado com os defensores dativos, 
que paralisaram seus serviços 
pela falta do repasse de recursos. 
estima-se que a dívida do executivo 
ultrapasse os R$ 90 milhões. Cerca 
de seis mil advogados no estado 
prestavam atendimento jurídico 

gratuito às famílias com renda de até 
dois salários mínimos. 

Serpa explicou que o Governo re-
passa R$ 2 milhões por mês, e que o 
atraso foi em decorrência do aumen-
to dos processos. No ano passado, das 
520 mil ações ingressadas, 30% foram 
por meio de defensores dativos.

em palestra proferida na úl-
tima segunda-feira (11) no tri-
bunal Regional eleitoral de San-
ta Catarina (tReSC), o consultor 
comercial Flávio Cardoso, dos 
Correios, explicou à 1ª turma do 
encontro de Chefes de Cartório 
como a empresa pública fede-

ral distribuirá a convocação dos 
eleitores escolhidos para atua-
rem como mesários nas eleições 
deste ano.

a distribuição deverá iniciar 
no fim deste mês e os cartórios 
das 105 zonas eleitorais de Santa 
Catarina poderão conferir todo 

esse processo por meio de um 
sistema de gerenciamento. 

Os Correios terão 15 dias 
para entregar as convoca-
ções aos eleitores que vivem 
em áreas urbanas e 30 para 
aqueles que moram em áreas 
rurais. 
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Vereadores e diretores da CDL/AE falaram sobre a desafetação do terreno

Angela Batisti/CDL AE

Terreno à AE
Legislativo recebe 
diretores da CDL 
Associação Empresarial

Na edição 101, O Líder esclare-
ceu alguns pontos sobre o impas-
se de imóveis públicos para em-
presas privadas, especialmente 
sobre o caso da CSM Fogões. em 
uma sessão da Câmara de Vere-
adores, a vereadora Maria Loiva 
de andrade (Pdt) também falou 
sobre o caso da associação em-
presarial de Maravilha (Projeto 
019/2012). “Quero que informe, 
nesse mesmo projeto, que além 
da desafetação em favor da CSM, 
tem a matrícula 753. É lá onde a 
Banda Marcial está instalada [ter-
reno ao lado da escola deonubem 
Baldissera] e o que se comenta é 
que se faria uma doação à asso-
ciação empresarial de Maravilha. 
Se isso foi verdade, temos que to-
mar precauções. Sempre fomos 
favoráveis em inclusive contribuir 
financeiramente com a associa-
ção. Porém, Maravilha precisa de 
creches, de tantas coisas, que se-
ria injusto concordarmos em doar 
para a ae o imóvel para construir 
sua sede própria”, ressaltou a vere-
adora.

esclarecimentos 
Visando esclarecer informa-

ções sobre o Projeto de Lei nº 
019/12, em tramitação no Poder 
Legislativo municipal, diretores 
da CdL/associação empresarial 
de Maravilha, integrantes da Co-
missão de Frente Parlamentar, 
reuniram-se com vereadores na 
tarde de segunda-feira (11), na 
Câmara. 

O projeto, encaminhado pela 
Prefeitura de Maravilha, prevê a 
desafetação de uma área, na ave-
nida Presidente Kennedy, a ser 

destinada à construção da sede 
própria da associação. No mesmo 
projeto, é solicitada a desafetação 
de outro terreno junto à CSM Fo-
gões para a unificação de matrícu-
las. em nome da empresa, parti-
cipou da reunião o diretor Nelson 
tischer.

Na ocasião, o presidente da 
CdL/associação empresarial, 
Jonas dall’agnol, explicou a im-
portância do terreno para a enti-
dade e apresentou os documen-
tos que apontam o compromisso 
da administração Municipal em 
devolvê-lo. “Não queremos uma 
doação, mas uma restituição do 
que é nosso e está documenta-
do”, destacou.

em 1995, a Prefeitura doou à 
entidade um terreno na avenida 
araucária que, posteriormente, 
foi solicitado para construção da 
delegacia, com a condição de que 
o município devolveria outra área 
assim que a associação requeres-
se. desde então, a entidade vem se 
mobilizando para que isso ocorra. 
No projeto enviado à Câmara, a 
Prefeitura pretende desafetar o 
terreno localizado ao lado da eeB 
deonubem Baldissera e destiná-lo 
à CdL/associação empresarial.

Segundo os vereadores, será 
solicitado ao executivo o envio de 
dois projetos distintos para análi-
se, um sobre o terreno da entida-
de e outro sobre a área da CSM, 
esclarecendo alguns pontos onde 
houve dúvidas por parte da Câ-
mara. Os diretores da CdL/asso-
ciação empresarial também se co-
locaram à disposição para auxiliar 
no processo e agilizar a liberação 
do imóvel.

e, assim... as coisas vão acontecendo.

Caiu na rede é...
tem certas situações que o silêncio poderia ser mais opor-

tuno, ou então quem sabe até fingir que alguma apuração seria 
feita para ser mais simpático. Mas nenhuma dessas posturas 
parece que combina com o grupo governista... pois foi o que 
aconteceu com o episódio do funcionário flagrado com a via-
tura oficial em casa.

adivinhem para quem sobrou? Simples a resposta... para o 
cidadão que entendeu estar no seu legítimo direito de apontar 
situações que se mostram irregulares, e aí veio a resposta do 
grupo aliado... detonar quem ousa questionar.

Enquanto isso... 
na Boca Maldita

Os nobres integrantes da Casa 
Política resistem e não se rendem 
aos ataques do batalhão de cho-
que governista, e, apenas para 
passar o tempo, selecionaram al-
guns mandamentos capitais cria-
dos pelos governistas:

1. Não aceite as críticas, se de-
fenda e defenda os seus coman-
dados, e contra-ataque quem ou-
sar contrariá-los.

2. Os funcionários podem ir 
para casa ou para as suas compras 
com os carros oficiais e o exemplo 
deve ser dado pelos superiores.

3. Os vereadores governistas 
devem esbravejar e fazer compa-
rativos com erros dos governos do 
passado, para se justificarem.

4. Não se deve prestar contas 
dos gastos, principalmente para a 
oposição.

5. Verbas e diárias foram feitas 
para o governo gastar.

6. Os cargos públicos foram 
criados para serem ocupadas pe-
los aliados.

7. O clã imperial tem todos os 
privilégios possíveis e, devem ser 
os primeiros a serem aprovados 
nos concursos e testes seletivos.

8. Se alguém ousar a dizer-lhe 
algumas verdades e cobrar o paga-
mento pelos serviços prestados, 
se preciso use do poder de polí-
cia.

9. No momento das compras, 
a preferência pelo fornecedor é: 
em 1º os companheiros, em 2º os 
aliados, em 3º os companheiros 
dos aliados.

10. ao povo, a receita milagro-
sa de sempre... pão e circo.

e as candidaturas... então!!!
Na Casa Política outra coisa não se fala, somente sobre as 

candidaturas, e os nobres frequentadores, contando com a 
colaboração de analistas políticos de plantão, até já apontam 
alguns prognósticos.

- O grupo governista caminha para uma reedição da par-
ceria, mas que agora iria mais enfraquecida em relação às elei-
ções anteriores porque não vai contar mais com o apoio dos 
grupos dissidentes, que hoje se encontram em outras agremia-
ções.

- alguns partidos, como o PSd (com seu meio-irmão PPS) 
e PSdB, que já até apontaram alguns nomes para suas possí-
veis candidaturas, ao que parece não estariam suficientes for-
talecidos para bancar uma chapa, e por isso a tendência é para 
encontrarem algum outro forte aliado para composição. dizem 
até que existem fortes divergências internas.

- Nos democratas a candidatura já está anunciada de longa 
data, mas com muitas dúvidas ainda, se é para encabeçar uma 
chapa e quem seriam os aliados de peso, ou se estariam sujei-
tos a aceitar a posição de coadjuvante? e aí surge outra situa-
ção, a de uma provável polarização da campanha.

- Nas fileiras peemedebistas cresce a manifestação por uma 
chapa pura, ao menos em relação à chapa majoritária com a 
presidente na linha de frente. Mas dizem também que é a sigla 
mais assediada no momento por outras agremiações e, que é 
grande a possibilidade da reedição da coligação com aliados 
do passado.

- em situação um pouco mais desconfortável no momento 
aparece o PP, e ao que apontam os analistas, isso se deve aos 
movimentos que encabeçaram e que não deslanchou, como o 
próprio G7, e a própria indefinição de um nome pela sigla. Mas 
as tradicionais lideranças já estão se mobilizando para acertar 
o caminho da aliança.

- Partidos como o Pdt e o PR tem se mostrados mais cau-
telosos nas conversações, mas a tendência é de que venham 
a compor uma coligação em redor de fortes candidaturas já 
anunciadas.

- Para os cientistas políticos mais assíduos na Casa, a ten-
dência é de que a terceira via praticamente não subsista... fal-
tam candidatos com “números”.

Na pressão
a hora vai se aproximando, muita conversa e pouca definição, muita disputa pela par-

ceria, e aí o desespero bate... então alguns tradicionais pretendentes ao cargo majoritário 
começam a perceber que os seus sonhos e as suas chances se esgotam, pois como dizem, se 
não for desta... também na outra não será mais.
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“a Unoesc vai estudar o programa e levar isso aos 
conselhos Universitário e de administração, e a decisão 
vai competir à assembleia Geral”.
Arisitides Cimadon

Reitor da Unoesc, Aristides 
Cimadon

Divulgação/Unoesc

Mudanças

Maravilha

ajustes na MP 559/2012 trazem alívio aos dirigentes universitários

Ordens de serviço foram entregues

as alterações efetuadas na emenda 
da Medida Provisória (MP) 559/2012 
que trata da cobrança do imposto de 
Renda Retido na Fonte das instituições 
de ensino superior trouxe alívio aos di-
rigentes da Unoesc. a medida foi apro-
vada pela Câmara dos deputados na 
terça-feira (12), permitindo que as ins-
tituições de ensino possam pagar 90% 
do valor cobrado em bolsas de estudo 
no decorrer de 15 anos e o restante em 
dinheiro, no mesmo prazo.

a votação foi acompanhada de 
perto pelo reitor da Unoesc, pelo pre-
sidente e pelo vice-presidente da Fu-
noesc, professores aristides Cimadon, 
Genesio téo e antônio Carlos de Sou-
za. O mesmo foi feito por outros diri-
gentes do Sistema acafe, já que a pro-
posta inicial do Governo trazia pontos 
que descontentavam as instituições de 
ensino Superior (ieS).

Um dos pontos era a utilização de 
índices diferentes para a correção do 
valor a ser pago pelas universidades e 
para o valor das bolsas de estudo. Con-
forme o reitor da Unoesc, na proposta 
do Governo à emenda, o valor a ser 
pago pelas universidades à União seria 
reajustado pela taxa Selic, enquanto o 

fórum parlamentar
O apoio dos deputados catarinenses foi decisivo para que ocorressem 

essas e outras mudanças na MP que beneficia o Sistema acafe. “a gratidão 
é imensa aos deputados e, de nossa parte, especialmente aos da região 
Oeste, que estiveram muito presentes”, afirma Cimadon.

Um dos deputados que foram determinantes na questão foi o próprio 
relator da MP, Pedro Uczai, o que motiva o agradecimento dos dirigentes 
da Unoesc. “a Unoesc sente muito orgulho por ele ter sido pró-reitor da 
instituição e por ter respondido todos os nossos apelos enquanto relator, 
mesmo com uma dificuldade enorme. ele estava entre a pressão do Go-
verno e a pressão das comunidades. e ele optou por favorecer as comuni-
dades”, ressaltou Cimadon.

as universidades catarinenses também contaram com o apoio de pro-
fessores e estudantes. Um grupo da Unoesc chegou a ir a Brasília acompa-
nhar as tratativas e a votação da MP.

valor das bolsas seria reajustado pelo 
índice usual das ieS, como o da infla-
ção ou o iNPC. Com a negociação entre 
os parlamentares, o relator da Medida 
Provisória, deputado federal Pedro 
Uczai (Pt/SC)  , atendeu ao que reivin-
dicavam os deputados e as instituições 
catarinenses, de que tanto o valor de-
vido quanto o valor das bolsas possam 
ser reajustados pelo mesmo índice, a 
Selic. “Não aceitávamos ajustar a dívida 
pela Selic e as bolsas pelo que fazemos 
regularmente, que é pela inflação ou o 
iNPC. Se fosse assim, seria impagável”, 
disse o reitor.

Outra mudança na medida pro-
visória que foi importante para as 
instituições do Sistema acafe é a re-
dução de multas e juros. Como elas se 
enquadram no artigo 242 da Consti-
tuição Federal, poderão gozar da Lei 
11.941/2009 (artigo primeiro, parágrafo 
3º, inciso 5º) e ter redução de 60% nas 
multas de mora e de ofício, 20% das 
multas isoladas, 25% nos juros de mora 
e de 100% dos encargos legais. Confor-
me cálculos ainda não oficias, no caso 
da Unoesc, esses benefícios poderão 
representar uma redução de aproxima-
damente 22% no valor a ser pago para 

a União.  
também foi comemorada pelas 

instituições a retirada da obrigatorie-
dade de as ieS pertencerem ao Siste-
ma Federal de ensino para aderirem 
ao programa que será criado pela 
União para negociar as dívidas tribu-
tárias com base no que determina a 
MP.  Hoje, as instituições do Sistema 

acafe pertencem ao Sistema estadual 
de ensino, e a migração para o Sistema 
Federal poderia ter impactos nas bolsas 
de estudo e de pesquisa custeadas com 
recursos estaduais, como as do artigo 
170 e 171 da Constituição estadual e as 
da Lei 14.876, que, só na Unoesc, bene-
ficiam cerca de 4 mil alunos. 

Com a aprovação na Câmara, a 
MP ainda irá à votação no Senado. Se 
confirmada, as instituições de ensino 

terão até 30 de setembro para aderir 
ao programa do Governo Federal e um 
ano de prazo para começar a pagar. “a 
Unoesc vai estudar o programa e levar 
isso aos conselhos Universitário e de 
administração, e a decisão vai competir 
à assembleia Geral”, comentou o reitor, 
lembrando que a decisão pela adesão 
deve ser bem avaliada em função de 
representar um compromisso para 15 
anos. 

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

dentre elas, está a ordem para construção da casa mortuária

CLEUSA REGNER

O projeto da casa mortuária poderá sair do papel 
em breve. Na quinta-feira (14), a Prefeitura de Ma-
ravilha entregou uma ordem de serviço à empresa 
warr Construtora, que irá executar a obra.

a ideia para construção de uma casa mortuária 
em Maravilha tomou forma em um bate-papo entre 
o diretor da Rádio Líder FM e Jornal O Líder, wol-
mir Hübner, e o deputado estadual Marcos Vieira 
(PSdB).

Vieira, então, intermediou a liberação de R$ 200 
mil para a construção e, a Prefeitura cedeu o terreno. 
a obra será edificada na avenida Orlando Zawadzki, 
com área de edificação de 265,10 m², duas salas, dois 
banheiros e um PNe, com copa e hall de entrada. O 

valor é de R$ 204.510,62.
tomatão
também foi entregue ordem de serviço 

à empresa aRB Construtora para a reforma 
do Parque de exposições Carlos alberto 
Begrow, popular tomatão. a execução dos 

serviços compreende a edificação de vesti-
ários, sanitários e copa, com área de edifi-
cação de 82,81 m², no valor de R$ 101 mil.

Casa mortuária será construída próximo a Secretaria de Obras Tomatão terá vestiários, sanitários e copa novos
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

MORaL deSNeCeSSÁRia 
GeRa diFiCULdade PaRa 
CUMPRiR a Lei

esta semana tivemos uma tragédia na BR-277, no Oeste do Paraná, envolven-
do uma van que trazia moradores de Castro, no centro-leste paranaense, para 
Foz do iguaçu. a colisão com um caminhão que perdeu o controle em uma curva 
matou quinze pessoas, e outras vítimas poderão surgir, caso não resistam aos fe-
rimentos. Contudo, o que me chamou a atenção era o “recheio” de algumas toras 
de madeira, que continham em seu interior maconha e outro tipo de entorpe-
cente. após a colisão, os índios de uma reserva próxima apossaram-se da carga, 
que ficou espalhada, e após o mencionado “confisco”, descobriu-se que no inte-
rior de algumas peças estava o entorpecente, caracterizando o tráfico pelo mo-
torista do caminhão, este também vítima fatal no acidente. além da indignação 
pelo tráfico, pela manobra desastrosa que causou a tragédia, sobrou lugar para 
outra indignação. a informação de que a Polícia Rodoviária Federal precisou Ne-
GOCiaR com os índios para poder recuperar a droga, e dar correto destino. Ora... 
NeGOCiaR! Foi a expressão utilizada por um policial rodoviário. independente 
de serem índios ou não, é coisa que não se NeGOCia. É preciso fazer valer a lei 
e a força policial também. Não há que se NeGOCiaR em situação assim, mesmo 
porque os que se apossaram da carga, não eram seus legítimos donos! então, que 
devolvam, pela força da lei. Negociar, neste caso, representa uma flexibilidade 
que um país de leis sérias (ou que tenta fazê-las parecer sérias) não pode se sub-
meter. Plagiando Bóris Casoy, isto é uma vergonha!

VEM AÍ A INTERNET ULTRARRÁPIDA
a semana foi movimentada na área da informática, com a informação do leilão 

da internet 4G, que deve propiciar velocidade ultrarrápida aos usuários. até aí, 
tudo bem. O problema é que no Brasil, não há respeito para o consumidor comum 
em relação à velocidade que é oferecida pelas operadoras. Quem já não se depa-
rou em determinado horário com o download em baixíssima velocidade? e aquela 
velocidade “turbinada” que você contratou, achando que resolveria todos os pro-
blemas, e que em determinado horário insiste em não funcionar? Ou seja, não há 
como medir os inúmeros problemas que assolam o consumidor comum. a prote-
ção é apenas para empresas constituídas, e que nem sempre dispõem da veloci-
dade contratada, padecendo dos mesmos problemas enfrentados pelos usuários 
comuns. a tecnologia de banda larga promete até sete vezes a velocidade atual em 
relação ao trabalho de internet para o celular. e também é preciso que o usuário 
da internet passe a entender que este serviço será utilizado para a telefonia celular. 
além do que, para que tenhamos acesso aqui no extremo Oeste catarinense desta 
tecnologia, também vai certo tempo. até 2016 a previsão é de que apenas cidades 
com mais de 100 mil habitantes tenham acesso a nova tecnologia. Para cidades 
menores, como as nossas, talvez em 2019. e 
espera-se que a velocidade contratada seja 
a “velocidade contratada”, sem os espaços 
irritantes da baixa conectividade que en-
frentamos hoje.

OUVi, GOStei 
e RePaSSO

esta semana, no programa acaert Notícias, 
que é veiculado nas emissoras do Sistema 103 de 
Rádios, o jornalista Marco aurélio Gomes disse, e 
repasso: “Um lugar a menos na escola, é um lugar 
a mais nos presídios”. Frase sábia. É a realidade. 
Nosso país é conhecido no exterior por construir 
mais presídios do que escolas. tudo isso vem de 
graves mazelas sociais que começam, invariavel-
mente, dentro da família, passam para as desigual-
dades sociais, e terminam criando por tais infor-
túnios, pessoas à margem da lei. O investimento 
em educação é a grande salvação. daí sua grande 
importância e seriedade com que deve ser tratado.

a COMPetÊNCia 
dOS NOVe

Os vereadores de São Miguel 
do Oeste aprovaram em segunda 
votação o número de nove verea-
dores para a próxima legislatura. 
a escolha, conforme amplamente 
divulgado inclusive nesta coluna, 
se deve a opção popular, sendo 
que a comunidade migueloestina 
escolheu que se permanecessem 
os nove vereadores existentes. Re-
sumindo, a comunidade acha que 
nove vereadores são suficientes 
para atender seus anseios, em um 
município que tem em torno de 40 
mil habitantes. enquanto isso, em 
outros lugares menores, que o lei-
tor bem sabe, a opção de aumentar 
os vereadores se deu por conta da 
“maior representatividade”, como 
tanto foi falado. Bem, pelo visto, 
os nove vereadores de São Miguel 
“se garantem” em ser a ligação 
entre população e poder público. 
O mesmo não se pode dizer dos 
municípios que aumentaram o nú-
mero de vereadores para a próxima 
legislatura. Será que estes “não se 
garantiam”, como coloquei ante-
riormente, e por isso precisaram 
aumentar as cadeiras legislativas? 
Boa pergunta...

Será que SoBraM 
BoLSaS Para a reGiÃo?

em relação às bolsas que serão disponibiliza-
das pelas Universidades para compensar as dívi-
das com o Governo Federal, por conta disso vem 
a pergunta: a região será contemplada com algu-
ma? O Sistema acafe tem uma dívida em torno de 
R$ 983 milhões para com o Governo. Resta-nos 
ver para onde serão direcionadas estas bolsas. 
Por mais que existam as bolsas do artigo 170, as 
da Filantropia que a Unoesc oferece aos acadêmi-
cos, além dos recursos do FieS, novas bolsas são 
fundamentais para favorecer a possibilidade do 
ensino superior a pessoas menos favorecidas eco-
nomicamente. aguardamos novidades.
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POUPANÇA
HOJe 0,5%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRa R$ 2,0685

VeNda R$ 2,0685

EURO
COMPRa R$ 0,5

VeNda R$ 0,5

LIBRA
COMPRa R$ 0,5221

VeNda R$ 0,5221

OURO (grama)
R$00,00 0,00%

ÍNDICES
iNPC 4,8632

iGP-M 4,2623

iPCa 4,9892

SALÁRIO
R$ 622,00

Conforme levantamento rea-
lizado pela CdL/associação em-
presarial de Maravilha, o dia dos 
Namorados deste ano promoveu 
um aumento de 4% nas vendas do 
comércio local em relação ao mes-
mo período de 2011, atingindo as 
expectativas de 76,6% das empre-
sas consultadas.

Verificou-se ainda que 54,2% 
dos clientes optaram por pagar 
à vista e 45,8% a prazo, sendo a 
maior parte das vendas em dinhei-

ro: 45%. Os outros pagamentos fo-
ram parcelados no carnê (30,1%), 
com cartão (23,57%) ou com che-
que (1,33%).

as consultas ao Serviço de Pro-
teção ao Crédito (SPC) também 
tiveram incremento de aproxima-
damente 26% na comparação com 
o ano passado. No período de 1º a 
12 de junho de 2011, os associados 
à entidade efetuaram 2.074 consul-
tas ao banco de dados e, em 2012, 
foram 2.612.

Angela Batisti/CDL AE

Muitos maravilhenses aproveitaram para fazer suas compras no comércio local

eM ViGOR

O consumo da carne de frango 
no Brasil deixou de ser influenciado 
pela precificação das demais carnes 
e caminha para o nível per capita de 
50 kg/habitante/ano, igualando-se 
aos países desenvolvidos. a avaliação 
é do presidente da associação Cata-
rinense de avicultura (aCaV), Clever 
Pirola Ávila, que também prevê a con-
quista, neste ano, de novos mercados, 
como Malásia e alguns países africa-
nos. 

em 2011, o Brasil produziu 13,058 
milhões de toneladas de carne de 
frango, sendo que 9,1 milhões foram 
destinadas ao mercado brasileiro. 
Santa Catarina rivaliza com o Paraná 
na posição de maior produtor e ex-
portador nacional de carne de frango, 
tem mais de 10.000 avicultores pro-
duzindo num setor que emprega di-
retamente 40 mil pessoas e, indireta-
mente, mais de 80 mil trabalhadores. 
a avicultura catarinense produz 2,5% 
da produção mundial e detém 8% dos 

Arquivo/O Líder

Brasileiro consome grande quantidade de carne de frango

negócios mundiais de frangos, com 
destaque para europa, Oriente Médio 
e Japão. a produção de Santa Catarina 
é referência estratégica para a avicul-
tura mundial, nacional e do Mercosul. 

O setor se desenvolveu copiando 
o modelo de parceria produtor/in-

dústria implantado em Santa Catari-
na a partir do início dos anos 70. Com 
uma produção planejada, as empre-
sas com matriz em Santa Catarina 
atendem 60% do mercado interno e 
participam com 70% das exportações 
brasileiras.

Consumo da carne de frango no 
Brasil atinge 50 kg/habitante/ano

após um começo de ano com 
baixo movimento no comércio e au-
mento da inadimplência em Santa 
Catarina, os comerciantes catari-
nenses estão otimistas com o cená-
rio dos próximos meses. a confiança 
está baseada no balanço de maio do 
Serviço de Proteção ao Crédito de 
Santa Catarina (SPC/SC) que apon-
tou um crescimento de 0,2% no 
volume de consultas para compras 
a prazo e uma queda expressiva do 
índice de inadimplentes no estado. 
Segundo dados divulgados pela Fe-
deração das CdLs de Santa Catarina 
(FCdL SC), responsável pela admi-
nistração do sistema, o percentual 
de pessoas com pendências caiu de 
4,56% em abril para 2,88% no mês 
passado. Os números são apurados 

com base nos registros e recupera-
ção das vendas no crediário. 

Na avaliação de Sergio Medei-
ros, presidente da entidade, o re-
sultado confirma a expectativa de 
recuperação do setor varejista es-
tadual. “Mais significativo do que 
o aumento das vendas é a recu-
peração do poder de compra dos 
consumidores. Com certeza, isso irá 
refletir no segundo semestre e ala-
vancará os negócios”, evidencia. 

a chegada do inverno, a redução 
dos juros e do imposto sobre Produtos 
industrializados (iPi) dos produtos da 
chamada linha branca, o dia das Crian-
ças, dos Pais e o Natal alimentam as boas 
perspectivas do dirigente lojista. “esti-
mamos que o varejo catarinense cresça 
4,5% neste ano”, calcula Medeiros. 

Inadimplência entre os 
catarinenses registra 
queda no mês de maio

Dia dos Namorados aumenta 
em 4% as vendas do comércio

Segundo SPC/SC, índice que era de 
4,56% em abril caiu para 2,88%

Resultado atingiu as expectativas de 
76,6% das empresas consultadas

Saiba mais sobre as novas regras que regulamentam o 
descanso dos motoristas em viagem

a Lei 12.619, de 30 de abril de 
2012, dispõe sobre o exercício da 
profissão de motorista e traz vá-
rias alterações. ela foi bem vinda 
por trazer mais segurança nas 
rodovias. Por outro lado, terá um 
custo. isso porque o preço do fre-
te subirá, já que o tempo das via-
gens aumentará.

novas regras
as novas regras para o traba-

lho do motorista de cargas e pas-
sageiros são: 10 horas diárias é o 
tempo máximo ao volante; a cada 
quatro horas de direção, descan-
so mínimo de 30 minutos; 11 ho-
ras de repouso diário; tempo pa-
rado em fiscalizações e terminais 
de carga e descarga será remune-
rado; motorista que acompanhar 
o titular também será remunera-

do. 
tendo em vista essas novas 

regras, um motorista que vai de 

Maravilha/SC ao Mato Grosso/
Mt poderá ter o tempo de viagem 
dobrado.

Divulgação/ponto notícia

Controle de jornada: É obrigação do empregador controlar a 
jornada de trabalho de maneira confiável e fidedigna. Entretanto, 

deixa a cargo do motorista profissional o dever de controlar o 
tempo de condução, quando dirigir por mais de quatro horas 
ininterruptas. Essas novas regras entram em vigor hoje (16).



 -  MARAVILHA  -  S C,  16  de JUNHO de 2012

Desenvolvimento
A/11..................................................................................................

Dirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

ReCiCLaGeM dO Pet
em semana de Rio+20, a notícia de que somos 

um dos líderes mundiais na reciclagem de garra-
fas pet, essas dos refrigerantes, nos mostra de que 
é possível consumir de forma sustentável. O cres-
cimento da reciclagem cresce o dobro em relação 
ao aumento da produção de garrafas novas. Preci-
samos agora melhorar nossa coleta seletiva, com 
uma separação eficiente dos materiais. O principal 
destino do Pet reciclado é a indústria têxtil, que 
consome 40% do material. em seguida, ambos com 
18%, o setor de embalagem e de aplicações quími-
cas. Os recicladores apontam no crescente uso do 
material reciclado pela indústria automobilística. 
teremos cada vez mais partes do carro com garra-
fas que jogamos no lixo.

diNHeiRO dO CONSUMidOR
a Confederação Nacional da indústria (CNi) divulgou uma pesquisa sobre a relação do consumidor brasileiro 

com o dinheiro:
• Mais de um terço, 37% da população brasileira tem dívidas. 
• Os homens, 41%, são mais endividados do que as mulheres, 35%.
• As famílias de renda familiar mais baixa têm dificuldades de pagar as contas em dia.
• Para os entrevistados que ganham mais de 10 salários mínimos, 53% se declaram endividados, contra apenas 

26% para aqueles que recebem um salário mínimo. 
• O endividamento é maior também entre os que têm ensino superior, com 51% ante os 33% com ensino até a 

4ª série do ensino fundamental.
• O pagamento em dinheiro é uma opção utilizada por 80% dos entrevistados. Somente 13% usam cartão de 

crédito como forma de pagamento principal. 
• Mas de 30% não possuem conta bancária. 
• São 12% os entrevistados que 

não usaram qualquer serviço ban-
cário nos últimos 12 meses.

• O serviço bancário mais utili-
zado é o pagamento de contas, por 
76% dos entrevistados.

• A preferência para atendi-
mento pessoal para os serviços 
bancários foi de 93%, enquanto de 
15% disseram usar os serviços pela 
internet. 

• Apenas um em cada três bra-
sileiros fazem algum tipo de reserva 
de dinheiro.

• As economias guardadas em 
casa correspondem a 16% e as apli-
cações em caderneta de poupança 
são 68%. 

HUMOR EMPRESARIAL

NOVOS PROCeSSOS eMPReSaRiaiS
Normalmente, as novidades nascem no exército. “a guerra é a mãe de to-

das as artes”, disse Heráclito. as novidades inventadas cumprem as necessida-
des dos combates e depois passam com velocidade espantosa para o mundo 
da indústria e do comércio. as últimas grandes conquistas foram a internet e 
o GPS, que surgiram como instrumentos de comunicação militar. a indústria 
sempre dará um jeito de adaptar para o uso diário da sociedade. Quando uma 
empresa percebe que precisa de novos processos e de mudança de sistemas 
de informações. Perceber ser necessário, já é estar atrasada. Buscam-se novi-
dades e aparecem as ofertas: ‘isto serve para controlar as vendas, este para o 
estoque, aquela para administrar a logística e este, infalível, administra fluxo 
de caixa’. Como então gerenciar informações? Como implantar novos proces-
sos? Muitas empresas implantam as modificações goela abaixo e depois ten-
tam arrumar a casa, e algumas desistem e colocam a culpa, ora no consultor, 
ora na empresa contratada para a implantação, ora no sistema, mas nunca 
em si próprias. esta aí o grande desafio: vencer em um cenário tão adverso. 
ensinar um truque novo para um cachorro velho é difícil, mas muitas vezes 
precisa ser feito. 

MELHOR EQUIPE
aprender a tirar o máximo de desempenho de nossa 

equipe de trabalho é o segredo do bom líder. aprender sig-
nifica ‘saber menos’. esse ponto é de difícil aceitação pelo 
líder, que atrela erroneamente sua liderança à obrigação de 
conhecer e saber melhor ou mais que seus liderados. algu-
mas barreiras: 

• Enfatizar demais as metas pessoais;
• Proteger sua imagem pública;
• Fazer dos concorrentes inimigos;
• Trabalhar sozinho;
• Esperar permissão para liderar;

curtaS
Para aqueles que fazem compras pela internet, os preços médios redu-

ziram 2,7% em maio. 
a procura por crédito aumentou 14% em maio. O aumento aconteceu 

nas regiões Sul e Sudeste. Os consumidores que mais procuraram pelo di-
nheiro, ganham até mil reais mensais. 

O trabalho remoto já é utilizado por 44% dos profissionais de informáti-
ca e, 14% dos gerentes usam as redes sociais com objetivo profissional. 

O “Boleto de Ofertas” já esta sendo questionado. alega-se, e com toda 
razão, de os serviços precisam ser acordados entre as partes previamente. a 
medida facilita o envio de ofertas sem solicitação e pode prejudicar o con-
sumidor. 

blog.pagamentodigital.com.br
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Eleições municipais

Quais os critérios que serão levados em consideração nas eleições 2012? 
entenda mais sobre o assunto

dê olho na Ficha Limpa 

CLEUSA REGNER

está valendo: a Lei da Ficha Limpa é constitucional e será 
aplicada a partir das eleições municipais deste ano. a Lei, 
aprovada pelo Supremo tribunal Federal (StF), faz com que 
vários políticos brasileiros que renunciaram ao cargo ou foram 
condenados por órgãos colegiados da Justiça não possam dis-
putar as eleições por pelo menos oito anos.

No primeiro julgamento da questão o Supremo decidiu 
que a medida não era aplicável à votação de 2010, pois havia 
sido sancionada pelo então presidente Lula a menos de um 
ano antes do pleito (o que é vedado pela legislação eleitoral). 

a promotora de justiça substituta da Comarca de Maravi-
lha, ana elisa Goulart Lorenzetti e o juiz eleitoral da Comarca 
de Maravilha, Fabrício Rossetti Gast, explicam alguns pontos 
da nova Lei. 

O LÍDER: Atuais ocupantes de cargos públicos, a exem-
plo de prefeito, vice-prefeito ou vereador, que foram con-
denados por improbidade administrativa por um órgão 
colegiado, estão automaticamente inelegíveis para  essas 
próximas eleições? Mesmo aqueles condenados (por im-
probidade administrativa) quando a única penalidade 
aplicada foi de multa (sem condenação de perda dos di-
reitos políticos), pela Lei da Ficha Limpa estão inelegíveis 
para essa próxima eleição?

Promotora: O Supremo tribunal Federal (StF) declarou 
a constitucionalidade da chamada “Lei da Ficha Limpa”, que 
visa expungir do processo eleitoral pessoas que já demonstra-
ram não obedecer as normas legais e morais, prejudicando a 
idoneidade da eleição. a Lei da Ficha Limpa torna inelegíveis 
políticos que tenham condenação por determinados crimes, 
por algumas práticas ilícitas eleitorais ou por ato de improbi-

dade administrativa, em decisão proferida por órgão colegia-
do (tribunal de Justiça, tribunal Regional Federal ou mesmo 
tribunal do Júri). Portanto, conforme o art. 1º, i, “l”, da LC nº 
64/1990, serão considerados inelegíveis:

“l) os que forem condenados à suspensão dos direitos polí-
ticos, em decisão transitada em julgado ou proferida por órgão 
judicial colegiado, por ato doloso de improbidade administra-
tiva que importe lesão ao patrimônio público e enriquecimento 
ilícito, desde a condenação ou o trânsito em julgado até o trans-
curso do prazo de 8 (oito) anos após o cumprimento da pena; 
(Incluído pela Lei Complementar nº 135, de 2010)”.

Juiz: estarão fora do pleito aquelas autoridades que forem 
condenadas por decisão de órgão judicial colegiado, por ato 
“doloso” que configure improbidade administrativa que im-
porte lesão ao patrimônio público e enriquecimento ilícito, 
desde que conste da decisão a suspensão dos direitos políti-
cos. (art. 1º, l, da Lei Complementar 64/1990 Art. 1º São ine-
legíveis: I - para qualquer cargo: l) os que forem condenados à 
suspensão dos direitos políticos, em decisão transitada em jul-
gado ou proferida por órgão judicial colegiado, por ato doloso 
de improbidade administrativa que importe lesão ao patrimô-
nio público e enriquecimento ilícito, desde a condenação ou o 
trânsito em julgado até o transcurso do prazo de 8 (oito) anos 
após o cumprimento da pena).

O LÍDER: Qual é a forma possível de se verificar se deter-
minada pessoa está inelegível para a próxima eleição?

Promotora: Primeiro, vale destacar que compete aos par-
tidos políticos analisarem se os seus candidatos satisfazem as 
condições de elegibilidade previstas no art. 14, §3º, da Consti-
tuição da República. além disso, o Ministério Público eleitoral, 
os candidatos, os partidos políticos e as coligações possuem 
legitimidade para impugnar o registro de candidatura no pra-
zo de cinco dias. Quanto ao eleitor, este pode informar tais 
órgãos acerca de eventual causa de inelegibilidade que venha 
a ter conhecimento. ademais, o candidato deve apresentar 
várias certidões criminais perante as Justiças, o que facilita o 
controle da inelegibilidade. No caso de condenação por ato 
de improbidade administrativa, basta consultar o cadastro do 
Conselho Nacional de Justiça (CNJ).

Juiz: Para se verificar se alguém está inelegível, é preciso 
verificar se esta pessoa pode ser enquadrada em uma das hi-
póteses preconizadas na Legislação eleitoral, em especial a 
Lei Complementar 64/1990 (que estabelece casos de inelegi-
bilidade, prazos de cessação e outras providências) e suas al-
terações. tais condições devem ser aferidas no momento do 
registro da candidatura e, é este o momento para se arguir a 
inelegibilidade de alguém, por parte do Ministério Público, 
partido ou coligação e candidato.

O LÍDER: Quem tiver sido condenado criminalmente 
por um órgão colegiado, durante o exercício de seu manda-
to, por um crime qualquer, a exemplo de crime ambiental, 
está inelegível para as próximas eleições?

Promotora: Sim, conforme disposto no art. 1º, i, “e”, da LC 
nº 64/1990.

“e) os que forem condenados, em decisão transitada em 
julgado ou proferida por órgão judicial colegiado, desde a 
condenação até o transcurso do prazo de 8 (oito) anos após o 
cumprimento da pena, pelos crimes: (Redação dada pela Lei 
Complementar nº 135, de 2010);

1. Contra a economia popular, a fé pública, a administra-
ção pública e o patrimônio público; (incluído pela Lei Com-
plementar nº 135, de 2010);

2. Contra o patrimônio privado, o sistema financeiro, o 
mercado de capitais e os previstos na lei que regula a falência; 
(incluído pela Lei Complementar nº 135, de 2010);

3. Contra o meio ambiente e a saúde pública; (incluído 
pela Lei Complementar nº 135, de 2010);

4. eleitorais, para os quais a lei comine pena privativa de 
liberdade; (incluído pela Lei Complementar nº 135, de 2010);

5. de abuso de autoridade, nos casos em que houver con-
denação à perda do cargo ou à inabilitação para o exercício de 
função pública; (incluído pela Lei Complementar nº 135, de 
2010);

6. de lavagem ou ocultação de bens, direitos e valores; (in-
cluído pela Lei Complementar nº 135, de 2010);

7. de tráfico de entorpecentes e drogas afins, racismo, tor-
tura, terrorismo e hediondos; (incluído pela Lei Complemen-
tar nº 135, de 2010);

8. de redução à condição análoga à de escravo; (incluído 
pela Lei Complementar nº 135, de 2010);

9. Contra a vida e a dignidade sexual; e (incluído pela Lei 
Complementar nº 135, de 2010);

10. Praticados por organização criminosa, quadrilha ou 
bando; (incluído pela Lei Complementar nº 135, de 2010)”.

Juiz: Sim, pode ser declarado inelegível.

Juiz eleitoral da Comarca de Maravilha, Fabrício Rossetti 
Gast 

Arquivo/O LíderCleusa Regner/O Líder

Promotora de justiça substituta da Comarca de Maravilha, 
Ana Elisa Goulart Lorenzetti
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O LÍDER: No caso de cassação de mandato de parla-
mentares ou do chefe do executivo por ato de julgamen-
to da Câmara de Vereadores, ficam suspensos os direitos 
políticos?

Promotora: de acordo com o art. 1º, inciso i, alínea “b”, 
da LC nº 64, a perda do mandato eletivo por infringência ao 
na Constituição Federal, Constituição estadual ou Lei Orgâ-
nica Municipal é causa de inelegibilidade, o que acarreta, por 
conseguinte, a perda da capacidade eleitoral passiva (não 
pode se candidatar).

“b) os membros do Congresso Nacional, das assembleias 
Legislativas, da Câmara Legislativa e das Câmaras Munici-
pais, que hajam perdido os respectivos mandatos por infrin-
gência do disposto nos incisos i e ii do art. 55 da Constituição 
Federal, dos dispositivos equivalentes sobre perda de man-
dato das Constituições estaduais e Leis Orgânicas dos Mu-
nicípios e do distrito Federal, para as eleições que se reali-
zarem durante o período remanescente do mandato para o 
qual foram eleitos e nos oito anos subsequentes ao término 
da legislatura; (Redação dada pela LCP 81, de 13/04/94)”.

Juiz: em tese sim, pois tal condição está prevista na Lei 
Complementar 64/1990, no art. 1, i, alínea “b”: Art. 1º São 
inelegíveis: I - para qualquer cargo: b) os membros do Con-
gresso Nacional, das Assembleias Legislativas, da Câmara 
Legislativa e das Câmaras Municipais, que hajam perdido os 
respectivos mandatos por infringência do disposto nos incisos 
I e II do art. 55 da Constituição Federal, dos dispositivos equi-
valentes sobre perda de mandato das Constituições Estaduais 
e Leis Orgânicas dos Municípios e do Distrito Federal, para as 
eleições que se realizarem durante o período remanescente do 
mandato para o qual foram eleitos e nos oito anos subsequen-
tes ao término da legislatura.

O LÍDER: Os candidatos que tiveram cassado o registro 
ou o diploma nas últimas eleições em ação de investigação 
judicial eleitoral poderão se candidatar?

Promotora: Não poderão se candidatar, a teor do dispos-
to no art. 1º, inciso i, alínea “d”, da LC nº 64:

d) os que tenham contra sua pessoa representação jul-
gada procedente pela Justiça eleitoral, em decisão transita-
da em julgado ou proferida por órgão colegiado, em proces-
so de apuração de abuso do poder econômico ou político, 
para a eleição na qual concorrem ou tenham sido diploma-
dos, bem como para as que se realizarem nos 8 (oito) anos 
seguintes; (Redação dada pela Lei Complementar nº 135, 
de 2010).

Juiz: em tese sim, desde que não haja na decisão de cas-
sação menção a suspensão de direitos políticos e nenhuma 
outra ação neste sentido e, se for levantada tal hipótese, de-
verá ser analisada pela Justiça eleitoral.

O LÍDER: Todos esses tipos de casos citados, se ocor-
reram antes da vigência da Lei, também se enquadram 
na Ficha Limpa? 

Promotora: O Supremo tribunal eleitoral não fez res-
salvas quanto à aplicação da Lei da Ficha Limpa, tendo de-
cidido que causa de inelegibilidade não tem natureza pu-
nitiva, de modo que se aplica aos fatos ocorridos antes 
da sua entrada em vigor. O StF afirmou que os 
atos praticados antes da vigência da LC 
135/2010, assim como as condena-
ções anteriores a esta Lei podem ser 
utilizadas para configurar as hi-
póteses de inelegibi-
lidade previstas na 
Lei da Ficha Limpa. 

Juiz: O Supremo 
tribunal Federal deci-
diu que as alterações à Lei 
Complementar 64/1990 
introduzidas na Lei Com-
plementar 135/1990 – Lei da 
Ficha Limpa – serão aplicadas 
a partir destas eleições Muni-
cipais, mas deve ser estudado 
caso por si só.

O LÍDER: Na opinião do senhor (a), a apresentação do 
plano de governo é requisito para o deferimento do regis-
tro da candidatura?

Promotora: a Lei eleitoral passou a exigir para a eleição 
municipal de 2012, que os candidatos ao cargo de Prefeito 
Municipal apresentem suas propostas de governo, sob pena 
de indeferimento do registro da candidatura.

Juiz: a apresentação do plano de governo é um requi-
sito previsto na Lei eleitoral (Lei 9.504/97, art. 11, §1º, iX: 
Art. 11. Os partidos e coligações solicitarão à Justiça Eleitoral 
o registro de seus candidatos até as dezenove horas do dia 
05 de julho do ano em que se realizarem as eleições. § 1º O 
pedido de registro deve ser instruído com os seguintes docu-
mentos: IX - propostas defendidas pelo candidato a Prefeito, 
a Governador de Estado e a Presidente da República). Por-
tanto deve ser cumprido. 

A/13..................................................................................................

PARA REFORÇAR – APLICAÇÃO DA LEI
* Os candidatos condenados em segunda instância da Justiça por crimes eleitorais, hediondos, 

contra o meio ambiente, corrupção, abuso de poder econômico, tráfico de drogas e racismo não po-
derão concorrer a cargos públicos por oito anos, ainda que possam apelar da decisão. antes, o tempo 

de inelegibilidade para pessoas nessa situação variava de três a oito anos.
* Para ser aplicada a inelegibilidade, é necessário que a infração cause cassação do registro ou do diplo-

ma, em julgamento na Justiça eleitoral.
* aqueles que foram condenados em órgão colegiado da Justiça por ato doloso de improbidade administrativa, 

com lesão ao patrimônio público e enriquecimento ilícito, também ficam inelegíveis.
* também ficam barrados magistrados e integrantes do Ministério Público que deixem os cargos durante processo administrativo por in-

frações éticas.
* essa inelegibilidade também vale para os demitidos do serviço público por conta de processo administrativo e para os condenados por 

órgão profissional, como a Ordem dos advogados do Brasil (OaB) ou o Conselho Federal de Medicina (CFM), com perda do direito de trabalhar 
na área por conta de infração ética ou profissional.

* Políticos que renunciarem ao mandato antes de processos de cassação ficam inelegíveis.
* Rejeição de contas por irregularidades também serão consideradas ato doloso de improbidade administrativa. Por isso, a candidatura só 

será permitida se a decisão do tribunal de Contas (tCU) for suspensa ou anulada pela Justiça.
* Pessoas físicas ou os dirigentes de pessoas jurídicas condenadas na Justiça eleitoral por doações ilegais também ficam inelegíveis.
* Fingir vínculo conjugal ou rompimento para driblar a inelegibilidade de parentes causa inelegibilidade. antes, já eram proibidas as can-

didaturas de cônjuges a prefeito, governador e presidente.
* O candidato pode pedir efeito suspensivo se tiver uma decisão colegiada da Justiça contra si. Se o recurso for negado, a candidatura será 

cancelada. Se isso acontecer após as eleições, o diploma será cassado.
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Jornal O Líder – Como surgiu a 
empresa? 

em Maravilha, a empresa abriu 
suas portas no dia 28 de abril de 
2006, em frente à rodoviária. Há 
quatro anos, a loja está situada na 
avenida araucária, no prédio do 
Sangalli. Conto com duas funcio-
nárias para colaborar com os traba-
lhos.

No município de Pinhalzinho, 
a empresa abriu as portas no dia 07 
abril de 2011, na Rua João Pessoa, e 
conta com uma funcionária.

Jornal O Líder – Quais foram os 
motivos para abrir uma empresa 
neste ramo? 

O que me motivou a abrir uma 
loja especializada em roupas infan-
tis foi a dificuldade de encontrar 
roupas para as minhas filhas. Não 
porque não encontrava, mas as lojas 
trabalhavam com adulto e infantil, 
e, por esse motivo, não havia tanta 
variedade e marcas. então, vendo 

essa possibilidade de negócio, foi 
que tive a ideia de entrar no ramo.

Jornal O Líder – Quais as di-
ficuldades de se atuar no ramo? 
Atualmente, as dificuldades são as 
mesmas que antigamente? 

Uma das dificuldades de traba-
lhar no ramo infantil é a quantidade 
de tamanhos que o infantil possui. 
Sempre querendo agradar o nosso 
público, acabamos tendo o estoque 
alto para ter um diferencial. 

Outra dificuldade que estamos 
enfrentando nos últimos dois anos 
é o tempo, que vem mudando suas 
datas. O inverno acaba se estenden-
do até o final do ano e o verão se es-
tendendo até o inverno, dificultan-
do assim nossa venda. 

também temos que considerar 
outra dificuldade, principalmente 
em nossa cidade: é a venda a prazo. 
Nas grandes cidades, a venda a pra-
zo é feita no cartão de crédito ou à 
vista. infelizmente, aqui ainda exis-

te o fichário, e, nos últimos anos, 
está complicado trabalhar dessa 
forma. 

Jornal O Líder – Falta alguma 
coisa para melhorar ainda mais o 
negócio?  

estamos sempre buscando me-
lhorar. Poderia oferecer ainda mais 
produtos aos meus clientes, mas, 
por motivo de espaço físico, limita a 
quantidade de produtos. 

Jornal O Líder – Como é traba-
lhar com o desejo de mães e crian-
ças? 

É maravilhoso poder vestir bem. 
Ver a mãe sair realizada com sua 
compra para deixar seu bebê ain-
da mais bonito(a) ou ver a mamãe 
e papai preparando a chegada do 
bebê, para que não falte nada e que 
tudo esteja perfeito. Poder acompa-
nhar o crescimento das crianças e 
os ver eles adquirindo sua própria 
opinião. É como se a família Baixi-

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Uma das coisas que as ma-
mães e papais mais gos-
tam de fazer é deixar seus 
filhos bem vestidos, com 

conforto e beleza. a empresa Baixinhos 
& Cia faz a alegria dos pequenos, pois 
é uma loja especializada em roupas in-
fantis, com várias marcas e modelos, 
para meninos e meninas. a empresária 
Cláudia Vendrame, proprietária da loja 
em Maravilha, também é sócia da em-
presa em Pinhalzinho, ao lado de Luci 
welter. Cláudia conta um pouco de sua 
história para O Líder.

nhos crescesse junto com eles.

Jornal O Líder – Na sua visão, 
qual o diferencial da empresa? 

estamos sempre buscando ofe-
recer produtos de qualidade com 
bons preços. Queremos que o clien-
te seja sempre bem vindo e que se 
sinta em casa na hora de sua com-
pra.   

Jornal O Líder – Quais os pla-
nos futuros? 

São tantos planos para o futu-
ro, mas é um passo de cada vez. 
ampliar a loja, podendo oferecer 
outros produtos além das crianças, 
para as gestantes. Mas, nos dias de 
hoje, temos que pensar que conti-
nue crescendo e podendo satisfazer 
os clientes da melhor forma.

Equipe Baixinhos & CIA faz a diferença no comércio maravilhense

Loja está localizada na Avenida Araucária

Empresária Cláudia Vendrame, proprietária da loja em Maravilha

“Nunca desista de 
seus objetivos mesmo 

que esses pareçam 
impossíveis, a 

próxima tentativa 
pode ser a vitoriosa”. 

(Albert Einstein)
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Opinião João Paulo
Tesseroli Siqueira

 E-mail: joaopaulo@jornalolider.com.br

Os nossos grandes valores
Se parássemos por alguns instantes apenas para relembrar e apontar os grandes valores 

revelados por esta terra maravilhosa, nas mais diversas áreas de atuação, tanto em âmbito 
regional quanto nacional, teremos a grata satisfação de elencar diversos nomes de maravi-
lhenses que se destacam por sua atuação profissional.

tivemos a honra de receber na última quinta-feira (15) uma das ilustres figuras locais, que 
a exemplo de outros conterrâneos que atuam na área jurídica, tem se destacado no exercício 
da magistratura trabalhista, dr. Luciano Cembranel, que esteve compartilhando os seus co-
nhecimentos com os acadêmicos do curso de direito da Unoesc de Maravilha.

Momentos como esses servem para o aprimoramento do estudo e, mais do que isso, atu-
am como estímulo aos estudantes para que perseverem em seus propósitos e se empenhem 
para alcançar os seus objetivos profissionais.

O desejado espaço de destaque no campo profissional somente será alcançado com muito 
esforço e dedicação, os desafios são constantes e quando superados aperfeiçoam a pessoa e a 
aproximam do sonhado sucesso em sua carreira.

Nada melhor como o primeiro passo para vencer pelo estudo, como acreditar firmemente 
nessa ideia e voltar-se para o aprendizado com todas as energias, fazer valer cada minuto que 
se dedica em sala de estudo. acreditem, sim é possível.

Cleusa Regner/O Líder

as expectativas 

com as eleições
Muita mobilização das lideranças po-

líticas tem marcado a agenda dos últimos 
dias, são nos ajustes de última hora que 
parece que acontecerão as definições sobre 
os nomes dos candidatos e das coligações 
partidárias.

a preocupação de muitos eleitores é 
que essas conversações entre partidos te-
nham em comum e como foco principal 
um projeto de desenvolvimento social e 
econômico para o município e, que não se 
resumam em acertos com a finalidade ex-
clusiva de vencer as eleições e assumir o 
poder sem um objetivo claro e definido.

Na apresentação de um plano de gover-
no que contemple as melhores ações para o 
município, e com verdadeira possibilidade 
de realização, reside a esperança da comu-
nidade.

O debate popular indica para uma maior 
exigência na atividade política, o cidadão 
deposita na ação de seus representantes a 
esperança de um novo tempo, que essa re-
lação eleitor e candidato ultrapasse os perí-
odos eleitorais, e se consolide nos princípios 
da representatividade popular.

O custo para a agressão doméstica
Muitas ações são desenvolvidas na tentativa de por um freio na violência doméstica, mas 

ao mesmo tempo constatamos com estatísticas que ainda são alarmantes os números de 
casos, ao menos daqueles que se tem registro, que dirá se levarmos em conta que em 
muitas situações o silêncio prevalece.

Mas em breve os agressores também sentirão no bolso as consequências de suas 
ações, pois o instituto Nacional de Seguro Social (iNSS) promoverá ações na justiça para 
cobrar dos agressores os valores que a instituição gasta com o atendimento às mulheres 

vítimas de agressão doméstica.
Para o presidente do iNSS, Mauro Hauschild, a medida não tem como objetivo princi-

pal o resgate do dinheiro, isso é uma consequência, pois em primeiro plano busca ajudar 
na repressão e na prevenção da violência contra a mulher.

informou Hauschild que a ideia das ações regressivas veio do instituto Maria da 
Penha, que tem na medida uma forma de ação afirmativa e, também que está sendo 
trabalhada uma agenda de ações em conjunto com a Secretaria de Políticas para as 
Mulheres e com a Secretaria de direitos Humanos no combate a violência doméstica.
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Divulgação/Diretoria

Julmir e Gilberto no momento da posse, com Leandro e Rafael

Harmonia elege nova diretoria
O Harmonia Campestre Clube 

tem nova diretoria e membros no 
conselho fiscal. a eleição ocorreu na 
última quarta-feira (13), na sede da 
instituição social, esportiva e aquá-
tica. Leandro dall’agnol foi apre-
sentado e empossado pelo conselho 
deliberativo como o novo presidente 
do clube. Rafael Martins assumiu a 
presidência do conselho fiscal.

No início da assembleia geral 
ordinária, convocada pelo conse-
lho deliberativo conforme o estatu-
to social, o tesoureiro da diretoria 
anterior (presidida por Gilberto 
Mattos), ivo Badia, apresentou re-
latório e prestou contas da diretoria 
2011/2012, que foram aprovadas por 
unanimidade. Mattos prestou conta 
dos trabalhos realizados e agrade-
ceu aos companheiros de diretoria. 
Badia falou sobre as dificuldades 
enfrentadas e superadas e que a 
nova diretoria recebe a instituição 
sem dívida e com R$ 13.639,23 em 
caixa.

diretoria
a diretoria do presidente Lean-

dro dall’agnol está composta por 

Vanderlei Raupp (vice-presidente), 
tiago Mozzaquatro Fantinel (dire-
tor social), Cleber Geremia (diretor 
tesoureiro), Giovani Francisco Rada-
elli (diretor de esportes), Neli dreifke 
(diretora de patrimônio) e eliandro 
Henrique Biazi (diretor secretário). 
O novo presidente agradeceu a con-
fiança depositada e aos companhei-
ros, que aceitaram o compromisso 
de dirigir o Harmonia Campestre 
Clube pelo período 2012/2013.

conselho fiscal
O novo presidente do conselho 

fiscal, Rafael Martins, terá como 
titulares da pasta darci Ranzan e 
Marcus Vinicius Ferreira d’agostini 
e suplentes adenau alvadir Schielke 
(1º), Cleber Luis Zanotto (2º) e ade-
mar augustin (3º). Martins enalteceu 
os trabalhos realizados pela diretoria 
anterior, agradeceu aos demais co-
laboradores e colocou o conselho à 
disposição da nova diretoria.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
CONVENÇÃO MUNICIPAL
O presidente da Comissão Provisoria Municipal do PaRtidO SOCiaL deMOCRati-

CO - PSd de Bom Jesus do Oeste, com fundamento nos artigo 22 do estatuto partidário 
e legislação eleitoral vigente, CONVOCa os membros da Comissão os delegados e seus 
suplentes, os vereadores e demais parlamentares que tiverem domicilio neste município, 
para se reunirem em Convenção Municipal, a realizar-se no dia 25 de Junho de 2012, nas 
dependências do Centro de Lazer Bom Jesus situado na Saida para Linha XV de Novembro 
s/n das 19:00 às 21:00 horas, nesta cidade, para a escolha dos candidatos a cargos eletivos 
nas eleições municipais 2012, para deliberar sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
__ Proposta de coligação com outros partidos;
__ escolha de candidatos a prefeito vice-prefeito e vereadores; e 
__ Outros assuntos de interesse do Partido

Bom Jesus do Oeste, 14 de Junho de 2.012.

----------------------------------------------
Hari Schmitt

Presidente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
CONVENÇÃO MUNICIPAL
O presidente da Comissão executiva Municipal do PaRtidO PROGReSSiSta - PP do 

município de Bom Jesus do Oeste, com fundamento nos artigos 12, 19 e 30 do estatuto 
partidário e legislação eleitoral vigente, CONVOCa os membros do diretório os delegados 
e seus suplentes, os vereadores e demais parlamentares que tiverem domicilio neste mu-
nicípio, para se reunirem em Convenção Municipal, a realizar-se no dia 25 de Junho de 
2.012, nas dependências do Centro de Lazer Bom Jesus situado na Saida para Linha XV de 
Novembro s/n das 19:00 às 21:00 horas, nesta cidade, para a escolha dos candidatos a cargos 
eletivos nas eleições municipais 2012, para deliberar sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
__ Proposta de coligação com outros partidos;
__ escolha de candidatos a prefeito vice-prefeito e vereadores; e 
__ Outros assuntos de interesse do Partido

Bom Jesus do Oeste, 14 de Junho de 2.012.

----------------------------------------------
ari Kerkhoff
Presidente
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

*Dr. Eduart Grellmann

O setor de emergência ou pron-
to socorro de um hospital é um dos 
serviços que não se deseja utilizar, 
mas que na realidade qualquer um 
de nós, um dia pode precisar.  trata-
se de um serviço médico dinâmico, 
onde atitudes devem ser tomadas 
de forma imediata, pois os pacientes 
apresentam um risco iminente de 
morte como nos casos de urgência e 
emergência. emergência é a consta-
tação médica de condições de agra-
vo à saúde que impliquem em risco 
iminente de morte ou sofrimento in-
tenso, exigindo, portanto tratamento 
médico imediato. Quanto a urgên-
cia, define-se como a ocorrência 
imprevista de agravo a saúde com ou 
sem risco potencial a vida, cujo por-
tador necessita de assistência médi-
ca imediata.

isso posto, é importante observar 
que o pronto socorro não presta-se a 
atendimentos ambulatoriais, sendo 
importante o usuário perceber que 
urgência e emergência diz respeito a 
traumas, contusões, picadas de ani-

Para que SerVe uM 
Pronto Socorro?

mais peçonhentos (cobra, aranha, 
lagartas), cortes, dor torácica, dificul-
dade respiratória grave, hipertensão 
arterial, diabetes descompensado, 
alteração do nível de consciência, 
surto psicótico, trabalho de parto, in-
toxicações exógenas, ou outros casos 
de evidente risco de morte.

O pronto socorro não é lugar de 
se buscar diagnóstico de doenças, 
muito menos meio de promover en-
caminhamentos para especialistas. 
No entanto, se um paciente chega 
com quadro clínico grave que de-
mande a avaliação de um especialis-
ta, o próprio plantonista providencia 
o chamamento do especialista de 
plantão. importante o cidadão ter 
em mente que os casos clínicos que 
não são de urgência e emergência, 
que não demandam risco de morte, 
como resfriados, cefaleia, vômitos, 
diarreia, dor de estômago, febre, dor 
de garganta, ou doenças que já o in-
comodam há dias, como dor lombar, 
contusões, troca de sondas, unhas 
encravadas, não são motivadores 
para um pronto atendimento. desta 
forma, é importante a conscientiza-

ção que o pronto socorro atende ca-
sos agudos de dor recente (que pode 
ser um infarto agudo do miocárdio, 
apendicite, por exemplo), não sen-
do lógico ou leal, um paciente estar 
com dor há vários dias buscar esse 
serviço, pois se for atendido e medi-
cado, após será orientado a buscar 
a Unidade de Básica de Saúde para 
investigar o porquê da dor. O médico 
plantonista não irá investigar, pois 
não há oportunidade para exames 
diferenciados e especialistas, mas 
somente exames para atender os ca-
sos que se incluam como urgência e 
emergência. 

essas atitudes de uso 
do pronto atendimento 
para situações não pre-

vistas como urgência e emergência 
só prejudica o seu semelhante que 
precisa do serviço e onera cada vez 
mais o sistema de saúde. inclusive 
há pessoas que buscam o pronto 
atendimento em situações sem ca-
racterísticas de gravidade somente 
para obter atestado médico, o que é 
uma atitude antissocial. O cidadão 
não pode dizer que não há serviço 
ambulatorial público que permita o 
atendimento adequado, porque ob-
servamos a existência em cada bair-
ro de uma Unidade Básica de Saúde, 

com médicos 
que condu-

ziram o 

caso e se acharem necessário enca-
minharão ao pronto socorro.

O uso consciente por parte dos 
usuários colabora para o funciona-
mento do Pronto Socorro, diminuin-
do o tempo de espera e melhorando 
o fluxo do atendimento médico-hos-
pitalar. Faça a sua parte: use corre-
tamente o Pronto Socorro. Com isso 
você ajuda também a melhorar os 
serviços prestados.

*dr. eduart Grellmann
Médico cirurgião Geral e 

coordenador do Pronto Socorro 
do Hospital São José de Maravilha.

Arquivo/O Líder
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a escola de educação Básica Nossa Senho-
ra da Salete é a única escola da Regional 
de Maravilha que desenvolve o Programa 
ensino Médio inovador (ProeMi), insti-

tuído pela Portaria nº 971, de 09 de outubro de 2009, 
que integra as ações do Plano de desenvolvimento da 
educação (Pde), como estratégia do Governo Federal 
para induzir a reestruturação dos currículos do ensino 
Médio.

O projeto tem como objetivo apoiar e fortalecer o 
desenvolvimento de propostas curriculares inovadoras 
nas escolas de ensino médio, ampliando o tempo dos 
estudantes na escola e buscando garantir a formação 
integral com a inserção de atividades que tornem o cur-
rículo mais dinâmico, atendendo também as expectati-
vas dos estudantes do ensino Médio e às demandas da 
sociedade contemporânea. 

Os projetos de reestruturação curricular possibi-
litam o desenvolvimento de atividades integradoras 
que articulam as dimensões do trabalho, da ciência, 
da cultura e da tecnologia, contemplando as diversas 
áreas do conhecimento a partir de oito macrocampos: 
acompanhamento Pedagógico; iniciação Científica 
e Pesquisa; Cultura Corporal; Cultura e artes; Comu-
nicação e uso de Mídias; Cultura digital; Participação 
estudantil, Leitura e Letramento.

as escolas contempladas com o programa recebem 
o apoio técnico e financeiro, através do Programa di-
nheiro direto na escola (Pdde) para a elaboração e o 
desenvolvimento de seus projetos de reestruturação 
curricular.

ProJeto deSenVoLVido 
eM MaraViLHa

Na e.e.B. Nossa Senhora da Salete, o Projeto ensino 
Médio inovador (eMi) iniciou em fevereiro de 2010, e 
por sua vez apresentou bons resultados nos alunos que 
optaram pela sua grade. Hoje, possui aproximadamen-
te 300 alunos, 22 professores, uma assistente técnica 
pedagógica, uma orientadora de leitura e uma orien-
tadora de convivência. O projeto é desenvolvido com 
turmas de 1ª, 2ª e 3ª séries do ensino Médio, onde os 
alunos frequentam as aulas regularmente no turno ma-
tutino e o complemento da carga horária é desenvolvi-

do no turno vespertino. as atividades são diferenciadas 
dentro das disciplinas e também nas oficinas ofereci-
das.

Conforme a equipe pedagógica do eMi da e.e.B. 
Nossa Senhora da Salete, o benefício que o projeto 
oferece é o aumento da permanência dos alunos na 
escola, maior contextualização dos conteúdos, oportu-
nidades de ensino, aprendizagem mais significativas, 
maior interação, integração e cooperação dos alunos, 
possibilitando maior aprendizagem.

dentro do projeto, os professores dispõem de um 
período maior para planejamento e atendimento in-
dividual com aulas de reforço para as 1ª séries e aten-
dimento aos pais. Com uma maior permanência na 
escola, ocorre também uma melhor socialização entre 
aluno x aluno, aluno x professor, professor x aluno, es-
cola x comunidade, tornando o aprendizado mais sig-
nificativo, consistente, ampliando assim perspectivas 
de conhecimento, possibilitando conhecer as diferen-
tes realidades e necessidades do mercado de trabalho, 
posicionando-se no espaço e tempo social, interagindo 
com as tecnologias, percebendo-se como estudante 
em uma sociedade em cons-
tante transformação e, também 
sendo aprendiz e artífice da 
própria vida. 

Os recursos financeiros re-
cebidos pela escola até o mo-
mento foram investidos em: 
instalação de internet sem fio 
para toda a escola; instalação 
de sistema de som; compra de 
livros e equipamentos de labo-
ratório; viagem de estudos para 
Porto alegre/RS, com visitas no 
Museu da Pontifícia Universida-
de Católica (PUC) e em Laguna/
SC, onde visitaram o Museu ani-
ta Garibaldi. Como proposta para 
este ano letivo, os recursos que vi-
rão serão investidos em laborató-
rios de química e biologia, viagens 
de estudos, materiais para sala de 
artes e livros para todas as áreas de 
conhecimento.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

E.E.B. Nossa Senhora da Salete iniciou o projeto em 2010

ensino Médio 
inovador apresenta 

bons resultados

No laboratório de química, alunos desenvolvem atividades práticas

Na aula de física alunos assistem vídeos, filmes, desempenham atividades práticas e 

teóricas para diversificar o método de ensino

Nas aulas de filosofia alunos utilizam laboratório para pesquisa Alunos acompanham vídeos educativos na disciplina de Matemática  
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Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Maravilhense preserva 
jornais de aproximadamente 
60 anos atrás

ISABEL MüLLER

Sabe aquela mania que as pessoas têm 
de ficar guardando milhares de papeis. 
Os anos acabam passando e eles ficam lá, 
guardadinhos. Pois é, dona Gisela Kreutz-
berg, tem essa mania. Uma de sua relíquias, 
podemos chamar assim, são os mais de 50 
exemplares, do jornal Sagrada Família de 
Santo Ângelo/RS, dos anos de 1952 adiante.

Gisela lembra que na época esse era o 
único meio de comunicação. “Não tinha 
televisão e nem rádio, nós tínhamos assina-
tura do jornal e um irmão da igreja, como 
chamávamos, trazia os jornais para nós”, 
destaca.

Os jornais, parecidos com revistas, 
circulavam uma vez por mês e traziam as-
suntos ligados a religião católica, notas de 
falecimento, páginas infantis, piadas, per-
guntas e respostas e assuntos gerais.

“Não gostava de jogar fora, até hoje é 
interessante olhar e ler. Nunca vou me des-

fazer disso, os deixo guardados, às vezes os 
filhos mexem para ver as piadas ou as per-
guntas e respostas, mas depois guardo no-
vamente. Meus filhos também sempre liam 
quando menores, mas hoje os netos não se 
interessam por isso”, enfatiza.

ela também salienta que tem muitos 
jornais guardados, que não gosta de se 
desfazer, alguns doa para um vizinho que 
faz trabalhos artesanais, mas muitos ain-
da guarda. “alguns papeis que sei que não 
tem mais serventia acabo queimando, mas 
quando é alguma coisa única tenho pena 
de queimar, coloco em uma caixa e guardo, 
não estorva e não atrapalha ninguém, e isso 
acaba se preservando”.

Gisela lembra que veio há 61 anos para 
Maravilha e na época era tudo mato, tive-
ram que desbravar. “Vizinhos nós tínhamos 
poucos. Nos domingos, nós não trabalhá-
vamos, íamos somente na missa pela ma-
nhã, então esses jornais eram o nosso pas-
satempo”, finaliza.

Gisela Kreutzberg guarda 
jornais que na época eram o 
único meio de comunicação

Gisela preserva 
mais de 50 
exemplares
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Arquivo O Líder

Loiva Duarte atua há oito anos na área de maquiagem definitiva

Mulheres estão cada vez mais adeptas a maquiagem 
definitiva pela praticidade do dia a dia

Maquiagem 
definitiva: a 
maquiagem da 
mulher moderna

ISABEL MüLLER

dando continuidade à série 
de reportagens sobre os fatores 
ligados aos cuidados e beleza das 
mulheres na estética da cabeça 
aos pés, o assunto abordado nesta 
edição, é a maquiagem definiti-
va, que vem se tornando cada vez 
mais comum entre as mulheres, 
principalmente aquelas que têm 
uma vida corrida, com o trabalho, 
a casa e os filhos para cuidar e não 
abre mão de estar sempre bonita. 

Que mulher que nunca sonhou 
em acordar e estar linda e maquia-
da. a maquiagem definitiva, além 

de facilitar a vida de quem perde 
horas em frente ao espelho se ma-
quiando todos os dias, ainda pode 
corrigir imperfeições e cobrir cica-
trizes.

a técnica da dermopigmenta-
ção - maquiagem permanente ou 
definitiva - consiste na introdu-
ção de pigmentos na pele. Mais 
comum no contorno dos olhos 
e dos lábios e na correção da so-
brancelha, a técnica permite ain-
da corrigir cicatrizes e manchas na 
pele. apesar de receber o nome de 
tatuagem definitiva, a dermopig-
mentação precisa de retoques pe-
riódicos para manter a tonalidade 

desejada.
a esteticista Loiva duarte faz 

maquiagem definitiva há oito 
anos, fez cursos de especialização 
e iniciou a atividade em Maravilha 
e região. ela destaca que o proce-
dimento é primeiramente limpar 
bem o local, passar um anestésico 
tópico e após fazer a pigmentação 
da pele. 

em geral, a durabilidade é de 
aproximadamente cinco anos. al-
guns cuidados podem aumentar 
a durabilidade da maquiagem de-
finitiva, como usar protetor solar, 
não passar cremes com ácidos na 
região pigmentada e não usar la-

ser.
Loiva salienta que 

nos primeiros dias de-
vem ser tomados os 
cuidados necessários, 
onde nos três primei-
ros dias não se deve 
molhar o local pigmen-
tado, passar uma po-
mada cicatrizante por 
15 dias, se criar casqui-
nha não pode arranhar 
e nem coçar. É funda-
mental lavar as mãos 
constantemente.

“a maquiagem defi-
nitiva conquista as mu-
lheres, não só pela be-
leza e praticidade que 
ela proporciona, mas 
também corrige im-
perfeições, cicatrizes e 
manchas. elas acabam 
buscando essa alterna-
tiva por falta de tempo, 
sendo que a maquia-
gem facilita para estar 
sempre bonita no dia a 
dia”, aponta Loiva.

entre as mais pe-
didas, estão à maquia-
gem para delinear os 
olhos, sombras, lábios, 
sobrancelhas e tam-
bém da auréola dos 

wandaarjona.com.br

seios, para mulheres que enfrenta-
ram câncer de mama ou cirurgias 
no local.

a esteticista ressalta ainda que 
é importante buscar um profissio-
nal capacitado e também que uti-
lize material descartável e de boa 
qualidade para o procedimento 
da dermopigmentação. “Nós pre-
enchemos uma ficha de avaliação, 
para analisar se a pessoa pode ou 

não realizar o procedimento e ver 
se a pessoa tem alguma rejeição”, 
explica.

a maquiagem definitiva é con-
tra-indicada para quem é diabéti-
co e tem a taxa de glicose elevada, 
devido à cicatrização. além disso, 
a micropigmentação também não 
pode ser feita em pessoas que es-
tão em tratamento de quimiotera-
pia ou radioterapia.
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Esteticista e especialista em maquiagem definitiva, Maria Aparecida 
Moraes

 Arquivo pessoal

Locais mais indicados para a maquiagem definitiva
Olhos - nos olhos, a maquiagem é mais usada como delineador. 

existem alguns truques muito procurados como, por exemplo, pig-
mentar a parte superior interna do olho, que deixam os cílios mais 
volumosos.

Sobrancelhas - é indicada a micropigmentação para corrigir fa-
lhas e sobrancelhas irregulares, que não realçam o olhar. Pigmentan-
do no tom certo, as sobrancelhas ganham vida e expressão, de forma 
natural. a sobrancelha é a grande responsável pela harmonia dos tra-
ços faciais. Uma sobrancelha mal feita e falhada tira o poder do olhar 
de qualquer mulher, mesmo a mais bela.

Boca - a maquiagem pode ser feita no contorno da boca ou pre-
enchendo toda a região dos lábios para dar volume e realçar a cor de 
forma natural. Com o tempo, os lábios acabam perdendo a sua linha 
natural e isso pode ser resolvido com a pigmentação.

Auréola dos seios - muito comum em mulheres que tiraram as 
mamas em virtude de um câncer ou mesmo devido a uma plástica mal 
feita, a pigmentação ajuda a recuperar a autoestima. Neste caso, a au-
réola é reconstruída e fica muito natural.

tokedediva.blogspot.com

Divulgação

a esteticista e especialista 
em maquiagem definitiva, Maria 
aparecida Moraes, de Chapecó, 
atende na região e em dez sa-
lões de beleza de Maravilha. ela 
atua na área há 11 anos e expli-
ca que antes do procedimento 
faz uma avaliação do rosto da 
cliente. “Procuro sempre fazer 
um desenho que combine com o 
rosto da pessoa. estudamos bem 
a anatomia da face para depois 
fazer o desenho e posteriormen-
te a pigmentação. Não adianta a 
pessoa querer a sobrancelha de 
uma artista se não combina com 

o rosto dela, por isso é feito uma 
avaliação antes”, destaca. 

Maria salienta que as mulhe-
res preferem fazer a maquiagem 
na sobrancelha e contorno dos 
olhos. “além desse, também re-
alizo o procedimento de micro-
pigmentação no lábio e reconsti-
tuição da auréola dos seios”, diz.

Para ela, hoje as mulheres 
buscam muito esse procedimen-
to pela correria e praticidade. “as 
mulheres são vaidosas e com a 
maquiagem definitiva não preci-
sam ficar sempre se maquiando. 
ela também fica uma maquia-

gem delicada para todas as oca-
siões porque não é uma maquia-
gem agressiva e exagerada”.

Maria diz que a maquiagem 
é feita a nível basal da pele não 
atingindo a derme e nem a epi-
derme e que ela também não 
provoca alergia. “O material uti-
lizado é todo descartável e as tin-
tas são antialérgicas. a maquia-
gem é principalmente adepta as 
mulheres que tem alergia a linha 
cosmética, os dermatologistas 
e oftalmologistas indicam a mi-
cropigmentação nesses casos”, 
afirma.
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

dando continuidade aos trajes de festas, hoje 
falaremos sobre o traje passeio, esporte fino ou 
tenue de ville.

Um pouco de formalidade é o que pedem 
estes nomes. Por incrível que pareça, tenue de 
ville – um nome tão importante - quer dizer roupa 
para a cidade.

Para as mulheres, é hora de uma roupa mais 
caprichada. até as 18h: pantalonas e túnicas; tail-
leus de calça ou saia, com blazer.

a bolsa ainda é esportiva, como as de lona, 
porém em tamanho menor. Se o programa for 
noturno, um pretinho cai bem, com salto alto e 
uma bolsa pequena.

Nos dois horários do dia, prefira tecidos mais 
secos: sedas, microfibras, linhos, algodões e jér-
seis. Nada muito brilhante nos acessórios,

Nem pense em usar maquiagem carregada. 
Não combina.

Para os homens, não custa repetir: terno sem-
pre vem acompanhado de gravata.

até as 18h, admite-se calças esportivas, mas 
acompanhadas de blazer; terno claro com gra-
vata; ou calça, blazer escuro, com ou sem gravata.

Sapatos - mocassins marrons ou pretos.
Caso viva num lugar quente, pode assumir 

o traje tropical: um terno branco. É um número 
forte, mas pode ser muito elegante.

a noite, nada de terno marrom, prefira azul 
ou cinza, com mocassim social preto e gravata.

aliás, evite ternos marrons a qualquer hora, 
eles são difíceis de combinar.

O marrom só fica bem em lãs. ideal para 
paletós avulsos, em texturas lanosas com tweed e 
xadrez. aí sim, ficam chiques!

Se o convite indicar tenue de ville, é aconselhável 
o uso de gravata – seja de dia ou de noite -, ainda que 
como complemento de uma combinação mais infor-
mal de calça e blazer.

O traje passeio, esporte fino ou tenue de ville é 
para ser usados em eventos como: exposições, al-
moços, conferências, teatro, entre outros eventos.

Traje passeio, esporte fino ou tenue de ville

espero que tenham gostado, até a próxima edição!
                       
                                    Bom final de semana!

Fotos: Divulgação
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eduart 
Grellmann

Profissão: Médico

Idade: 27 anos

Hobbies: Cavalgar, pescar, acampar e viajar

Música: Gosto de rock, pop, sertanejo universitário e gauchescas

Filme: “Quase deuses”

Livro: O homem que ouve cavalos (Monty Roberts) e Capitães de areia (Jorge amado)

Esporte: Futebol, voleibol e academia

Formação: Cursou medicina na Faculdade Regional de Blumenau/SC, de 2004 a 
2009. Fez a residência médica em Cirurgia Geral pelo Hospital Santa isabel em Blume-
nau/SC, se especializou em Medicina intensiva pela Universidade Gama Filho/RJ e es-
pecialização em Cirurgia Videolaparoscópica pelo Hospital Moinho de Ventos de Porto 
alegre/RS.

Como escolheu a profissão: tudo começou quando fui enfrentar meu medo, os 
mortos. Fui assistir uma aula de anatomia quando ainda estudava no ensino médio. ado-
rei a aula e, além disso, gosto de estudar ciências biológicas. Hoje sou cirurgião, trabalho 
em Unidade de terapia intensiva (Uti) e pronto socorro, com isso tenho muito contato 
com pacientes graves e que por sua vez acabam indo a óbito.

Carreira: Meu primeiro emprego foi como médico plantonista do pronto socorro do 
Hospital São José em Maravilha. dois meses após, terminei a faculdade e iniciei a residên-
cia médica em Cirurgia Geral no Hospital Santa isabel de Blumenau/SC.

Clubes de serviço: atualmente participo do Centro de tradições Gaúchas (CtG), 
mas não muito atuante, pois estou a pouco tempo na cidade. a expectativa é entrar em 
mais grupos com o passar do tempo.

Para o futuro: Como futuro profissional desejo fazer pós-graduação em endoscopia 
digestiva no ano de 2013. ter também a minha própria clínica e colocar em prática o pro-
jeto de captação de órgãos no Hospital São José de Maravilha. Como pessoal, pretendo 
aumentar a família e viajar.

Maravilha no futuro: tenho um amor muito grande por essa cidade. Foi aqui que mi-
nha família se instalou há 50 anos e foi essa mesma cidade que escolhi para viver minha 
vida. espero que continue crescendo, mas com projetos bem consolidados e acima de 
tudo que seja uma cidade com uma boa qualidade de vida. 

"O que mais surpreende é o 
homem, pois perde a saúde para juntar 
dinheiro, depois perde o dinheiro para 

recuperar a saúde. Vive pensando 
ansiosamente no futuro, de tal forma 

que acaba por não viver nem o 
presente, nem o futuro. Vive como se 
nunca fosse morrer e morre como se 
nunca tivesse vivido". (Dalai Lama)

Isabel Müller/O Líder

Arquivo pessoal

Captação de órgãos em Tubarão/SC no ano de 2010
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Galeria

Primeiro 
aniver-
sário da 

loja evidência 
e toda a equi-
pe esbanjan-
do charme e 
beleza. Muito 
sucesso a to-
das vocês! 

carlos eduardo cipriani... 
Você é a nossa alegria, passa-

mos dias maravilhosos ao seu lado. 
e é por isso que queremos home-
nageá-lo pelo aniversário come-
morado ontem (15). Continue 
sempre este menino encantador, 
o nosso gatão! Beijos com mui-
to amor dos pais e das irmãs 
Franciely e Flávia. 

No último feriado de Corpus Christi, de 06 a 10 de junho, a agência de Viagens Nicco turismo 
esteve com um grupo de São Miguel do Oeste, descanso e Maravilha em uma viagem para Buenos 
aires, Montevidéu e Punta del este. Visitaram todos os pontos turísticos da capital Portenha e de 
Montevidéu. O ponto alto do passeio foi o tradicional show de tango. ainda fazendo parte da via-
gem, o grupo realizou a travessia do Rio da Prata até Uruguai, com navio buquebus. Para finalizar o 
passeio a última parada foi em Chuy, para as compras nos free´s shopping. Segundo o proprietário 
da agência, Nilson delazere, o grupo ficou satisfeito e já está se programando para novas viagens.

 Divulgação

rafael... 
a tanta luz em seu olhar lindo, maravi-

lhoso, que nos honra e alegra compartilhar. 
Na sexta-feira (15) comemoramos o seu 
primeiro aninho de muita alegria. Filho 
que deus te proteja todos os dias! Para-

béns, muitas felicidades e muita saúde, é 
o que desejam seus pais Marcos e Betty e 
seu irmãozinho Gabriel. amamos você!!!

Foi com muita batalha e amor, assim 
podemos descrever a vida da dona Josefina 
Giordani, que apesar das dificuldades traba-
lhou e zelou sempre pelo bem estar e con-
forto de sua família. e é com imensa alegria 
que festeja a chegada da quinta geração da 
sua família, e a felicidade está estampada 
nesta foto aonde se encontra a dona Josefi-
na Giordani, sua filha Zenaide Biazussi, sua 
neta Lucia Helena Knak, sua bisneta Fabiane 
Knak Matos e o mais novo integrante da fa-
mília, o tataraneto eitor Knak Matos. Muitas 
felicidades e saúde para toda a família! 

emanuelli!
Sexta-feira (15) foi um 

dia especial para todos nós, 
que juntos de você come-
moramos mais um ano de 
vida! a presença sua em 
nossas vidas garante-nos 
alegria de viver dia a dia, 
que o anjinho da guarda 
lhe ilumine sempre. Com 
muito amor, de todos os 
seus familiares. 

Fotos: Arquivo pessoal

Na última sexta-feira (15) quem comple-
tou mais um ano de vida foi a nossa querida 
colunista de moda, Karine Müller. Muitas fe-
licidades para você, que todos os seus sonhos 
se concretizem e que a sua vida seja repleta de 
muitas alegrias e amores. Com muito carinho, 
equipe O Líder.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

R
Desmistificar o conceito da Agri-

cultura de Precisão (AP) em todo o 
país e divulgar as novas tecnologias. 
Esse é o objetivo do Seminário so-
bre o tema no Espaço AgroBrasil, na 
próxima terça-feira (19), a partir das 
14h, no Pier Mauá, um dos espaços 
oficiais da Conferência das Nações 
Unidas sobre Desenvolvimento Sus-
tentável, a Rio+20. Três convidados 
falarão sobre a sua importância para 
o setor agropecuário e como o uso 
da agricultura de precisão pode au-
mentar a produtividade na mesma 

área, ao mesmo tempo em que dimi-
nui os impactos ao meio ambiente: 
o pós-doutor da Embrapa, Ricardo 
Inamasu, o professor da Universi-
dade de São Paulo (USP), José Paulo 
Molin, e o professor da Universidade 
Federal de Santa Maria (UFSM), Tel-
mo Amado.

Inicialmente, a agricultura de 
precisão era entendida apenas como 
a adoção de máquinas agrícolas com 
tecnologias inovadoras, dotadas de 
receptores GPS e a geração de mapas 
de produtividade. Os palestrantes 

pretendem esclarecer, no entanto, 
que a nova fase da agricultura de 
precisão já avançou para além dos 
equipamentos e do seu uso nas cul-
turas de milho e soja. Hoje, a agri-
cultura de precisão pode contribuir 
com todas as cadeias produtivas do 
setor agropecuário com medidas de 
gestão adaptadas à realidade dos 
produtores rurais, oferecendo ferra-
mentas para a inovação permanente 
no campo.

Com a agricultura de precisão, 
o produtor poderá modernizar a 

gestão de suas atividades, coletan-
do dados e montando seus mapas 
georreferenciados, para que possa 
tomar a decisão mais correta sobre 
como conduzi-las. Baseada na varia-
ção espacial e temporal da unidade 
produtiva, a agricultura de precisão 
poderá aumentar o retorno econô-
mico dos investimentos e minimizar 
o efeito da atividade rural sobre o 
meio ambiente, com a utilização de 
menos insumos, maior controle so-
bre o solo, o plantio e a colheita.

Durante o primeiro Seminá-

rio de Agricultura de Precisão na 
Rio+20, o Sistema Confederação 
da Agricultura e Pecuária do Brasil 
(CNA)/Serviço Nacional de Apren-
dizagem Rural (SENAR) lançará 
uma série destes eventos, que serão 
realizados em todo o Brasil, com a 
finalidade de disseminar conceitos 
e conhecimentos sobre o tema, em 
parceria com empresas de pesquisa 
e do setor privado. A proposta é pro-
porcionar as necessárias condições e 
conhecimento para a adoção destas 
ações em diferentes regiões do país.

Agricultura de Precisão 
aumenta produtividade 
e reduz impactos

Sistema CNA/SENAR lançará uma série de seminários sobre o tema no estande 
Agro Brasil da Rio+20 com a participação de professores e especialistas

Parecer final sobre MP do Código Florestal deve ser apresentado no dia 04 de julho
Waldemir Barreto/Agência Senado 

Senador Luiz Henrique da Silveira é 
o relator da proposta no Congresso

 A comissão mista do Congresso que 
analisa a Medida Provisória (MP) do Código 
Florestal definiu na terça-feira (12), o calen-
dário de atividades, proposto pelo relator da 
matéria, senador Luiz Henrique da Silveira 
(PMDB/SC).

Pelo cronograma, está prevista uma au-
diência pública, no dia 26 de junho. A comis-
são irá ouvir os ministros do Meio Ambien-
te, Agricultura, Desenvolvimento Agrário e 

Cidades, além do advogado-geral da União 
e os presidentes da Embrapa e da Agência 
Nacional de Águas. O parecer final será apre-
sentado no dia 04 de julho e votado até o dia 
10, antes do recesso parlamentar. De acordo 
com o relator, o texto deve sofrer poucas mu-
danças.

“A tendência é de um grande acor-
do, e um grande entendimento aqui, que 
preserve aquilo que a gente quer, que é 

preservar fortemente e garantir o Brasil 
na sua missão de grande supridor de ali-
mento para o mundo”, afirmou o relator da 
medida.

Dois deputados apresentaram um re-
querimento pedindo a realização de outras 
audiências públicas, com os diferentes se-
tores envolvidos. A possibilidade ainda será 
analisada pelo senador Luiz Henrique da 
Silveira.

Divulgação
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

R
As exportações do agronegó-

cio brasileiro superaram em maio, 
pela primeira vez, a marca mensal 
de US$ 10 bilhões. Segundo dados 
divulgados pelo Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa), as exportações atingiram 
o recorde de US$ 10,26 em maio. O 
recorde anterior era de agosto de 
2011, com US$ 9,84 bilhões.

O resultado representou uma 
elevação de 21,2% em relação a 
maio do ano passado. As importa-
ções de produtos do agronegócio, 
por outro lado, tiveram diminuição 
de 14,1%, com registros de US$ 1,34 
bilhão em aquisições do exterior. 
O saldo comercial dos produtos do 
agronegócio ficou em US$ 8,92 bi-
lhões.

Nos últimos doze meses, o co-
mércio do agronegócio brasileiro 
para o exterior teve expansão de 
17,9%, alcançando US$ 97,4 bi-
lhões. As importações chegaram 
a US$ 17,4 bilhões entre junho de 
2011 e maio de 2012, com elevação 
de 13,9%. O aumento das vendas 
externas gerou um saldo comercial 
de US$ 80 bilhões no período.

O grupo que mais contribuiu 
para o crescimento foi o comple-
xo soja (grão, farelo e óleo), que já 
era o principal setor exportador. 
As vendas do complexo para o ex-
terior subiram 41% nos 12 meses 
encerrados em maio, de US$ 19,3 
bilhões para US$ 27,2 bilhões. Mais 
da metade do incremento de US$ 
14,8 bilhões no total exportado no 
período veio da elevação das ex-
portações do complexo soja (US$ 

7,9 bilhões).
Outros setores que contribuí-

ram para a alta foram o complexo 
sucroalcooleiro, que teve elevação 
de US$ 1,8 bilhão em vendas no 
período; as carnes, que tiveram au-
mento de US$ 1,3 bilhão; e o café, 
com expansão de US$ 1 bilhão.

Entre os principais setores ex-

portadores, o complexo sucroal-
cooleiro ficou na segunda posição, 
com embarques de US$ 15,9 bilhões 
(+13,2%). Os outros três principais 
setores foram carnes (US$ 15,9 bi-
lhões; +9%), produtos florestais 
(US$ 9,4 bilhões; -1%) e café (US$ 
8,2 %; +14,3%).

CHINA COMPRA MAIS
A China continua apresentando 

o maior dinamismo importador 
em relação aos produtos do agro-
negócio brasileiro. Nos últimos 
doze meses, a China ampliou as 
importações do agronegócio bra-
sileiro em 59,7%, expandindo a 
sua participação de 14,4% para 

19,6%. Caso se agregue às com-
pras da China as aquisições da 
região especial administrativa de 
Hong Kong (2,2%) e de Taiwan 
(1,3%), o país asiático atingiu a 
participação de 23,1% no total 
das aquisições. Essa fatia é próxi-
ma em tamanho da fatia da União 
Europeia, que ficou com 24,1%.

Embarques superaram US$ 10 bilhões pela primeira vez em maio 

Exportação do agro tem 
melhor mês da história

AGRONEGÓCIO

O Brasil é referência mundial quando 
se fala de reciclagem e destinação correta 
de embalagens vazias de agrotóxicos. Lavar 
a embalagem três vezes depois de usar, en-
caminhar para a reciclagem ou incineração 
e lucrar com isso. O que era um problema 
para o meio ambiente agora vale dinheiro 
nas propriedades rurais e no mercado. Existe 
uma lei no Brasil, desde o ano 2000, que obri-
ga produtores, indústria e todos os envolvi-
dos na produção e uso de agrotóxicos a dar 
um destino correto aos recipientes. Então, 

depois de lavar, o produtor deve entregar o 
frasco em uma unidade de recebimento, que 
o encaminhará para a destinação final.

O material é recebido pelas recicladoras 
parceiras do Instituto Nacional de Processa-
mento de Embalagens Vazias (Inpev), dentro 
do sistema Campo Limpo, conforme explica 
o presidente do órgão, João Cesar Rando.

“Esse sistema começou de forma volun-
tária em 1992 e hoje os princípios que nor-
teiam a Política Nacional de Resíduos Sóli-
dos, como responsabilidade compartilhada, 

gestão integrada de resíduos, estudos de 
ecoeficiência, acordos setoriais, o nosso sis-
tema já vem praticando há 15 anos ou mais”, 
afirma.

No ano passado, mais de 34 mil toneladas 
de embalagens vazias foram recolhidas no 
campo e tiveram um destino adequado. Este 
ano, até agora já foram 12,6 mil toneladas. 
Segundo o Inpev, 95% das embalagens de 
agrotóxicos podem ser recicladas. A inicia-
tiva gera também empregos. No Brasil, mais 
de 2,5 mil pessoas estão envolvidas neste sis-

tema. A transformação tem outros benefícios 
consideráveis também. Hoje e no futuro.  

“Significa a redução de mais de 250 mil 
toneladas de dióxido de carbono que deixa-
ram de ser emitidos. Significa ter deixado de 
exportar 571 mil barris de petróleo, ter dei-
xado de utilizar 4,6 vezes mais recursos na-
turais não renováveis, ter economizado mais 
de 20 bilhões de litros de água. Ou seja, é a 
cadeia produtiva agrícola produzindo dentro 
do verdadeiro conceito de sustentabilidade e 
de agricultura de baixo carbono”, aponta.

Destinação correta de embalagens de agrotóxicos gera renda no campo, aponta Inpev
Reciclagem
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACÁRA/SÍTIO

VenDe-se casa De 
maDeira para retirar do 
local, parede dupla, com 
9x7 (63,00m²). Valor: r$ 
5mil contato: (49) 8891-
1155.

VenDe-se casa em 
romelândia na rua 
Sargento pisiane. casa em 
alvenaria 12x9 m², com 
terreno medindo 265 m². 
r$ 55 mil. Telefone (49) 
8406-2218.

VenDe-se ou aluga-se 
área de terra de 4,5 hectares, 
com 2 aviários automáticos, 
um de 125 mts e um de 100 
mts, duas casas e um galpão, 
em Ipuaçu/Sc. Valor a 
combinar. Interessados ligar 
para (49) 3449-0112. 

VenDe-se chácara de 
três hectares de terra. Três 
chiqueirões com licença 
ambiental, um moinho 
instalado com roda de água, 
três açudes de peixe, mais 
riachos com cachoeiras. 
A 2km do município de 
Maravilha. Valor a combinar 
e aceita caminhão no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 9122-7113 ou 
(49) 8808-5091.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã. Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares em 
Iraceminha/Sc, recebe ter-
reno no negócio, Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8817-6929 
falar com cristiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se Kitnet, próx-
imo ao InSS, 1 quarto, coz-
inha, banheiro com área de 
serviço, garagem. São Miguel 
do Oeste. Valor r$330,00. 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

aluga-se sala com-
ercial com 150 m², com 
estacionamento coberto, 
na rua nereu ramos, nº27, 
Bairro união, Aluguel a 
combinar. contato nos tel-
efones (49) 8834-3311 e 
(49) 8823-8606.

aluga-se casa na rua 
Marechal Bormann, bair-
ro Jardim peperi, em São 
Miguel do Oeste. casa de 
dois pisos, duas garagens, 
três quartos e sacada com 
churrasqueira. Telefone 
(49) 8418-0885 com Santo.

aluga-se moraDia 1 
quarto, sala, cozinha, ban-
heiro, área de serviço, e ga-
ragem, a três quadras do 
InSS, São Miguel do Oeste. 
Valor r$330,00. contato: 
(49) 8838-1773 ou (49) 3622-
7070.

Procura-se casa para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo de dois 
quartos. Informações de 
aluguéis entrar em contato 
pelos telefones: (49) 8820-
2545 ou (49) 9998-7958.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol, Maravilha. 
contato pelos fones: (49) 
9951-2831 ou 8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. pos-
sui espaço para escritório, 
área para carga e descarga, 
estacionamento próprio, 
água de poço artesiano, 
cozinha, banheiro, canali-
zação de ar comprimido, 
piso com pintura especial 
e instalação elétrica para 
rede trifásica. preço a com-
binar. Interessados falar 
com Armando finn pelo 
fone (49) 3621-2122 ou (49) 
8831-0844.

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se ou aluga-
se casa no município de 
Iraceminha na rua São 
José, centro. Valor a com-
binar. Telefone para con-
tato (49) 3664-4527 tratar 
com o Melquiades cassol.

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 4 
dormitórios, 3 salas, coz-
inha, lavanderia, 2 ban-
heiros, 1 vaga de garagem, 
sacada. localização no 
centro de São Miguel do 
Oeste/Sc na esquina com 
a prefeitura. Valor: r$ 280 
mil. Telefone para conta-
to: (49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 5 
mil pés de eucalipto com 
15 metros de altura, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se terreno, 
400m² localizado na rua 
giacomini, núnero 116, saída 
para grápia no município 
de paraíso/Sc. Interessados 
entrar em contato através 
dos fones: (49) 3622.2413 ou 
(49) 9143.4445.

VenDe-se casa De 
alVenaria, tamanho 
12x9. Terreno medindo 
265m², no Município de 
romelândia na rua Sar-
gento Viviane, n° 1220. 
Aceita-se carro no negó-
cio. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8423-4788.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDe-se terreno 
com casa mista, próximo 
ao hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chá-
cara para cuidar com 
gado leiteiro, aviário ou 
suinocultura na região. 
Tratar pelo telefone (49) 
8411-6359 com edemar.

aluga-se barracão 
em frente ao posto 
Kakareko 300m². contato:  
(49) 9991-3136 ou (49) 
3664-2004.
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IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se loja De 
rouPa  completa no cen-
tro de Maravilha. Valor r$ 
20 mil. Interresados ligar 
(49) 8408-7928.

VenDe-se terreno 
no Bairro Jardim Itália, no 
município de Maravilha/
Sc. Tamanho 300m². Valor 
r$ 37mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 9979-4418 
ou (49) 8816-9320 e falar 
com eduardo.

VenDe-se terreno 
com 1.450m², com quatro 
casas de alvenaria e uma 
sala comercial, localizado 
no centro de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
3664-4713.

VenDe-se terreno 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do hospital regional com 
5 mil metros. Valor a com-
binar. Telefone: (49) 8817-
3932.

VenDe-se terreno 
398m², boa infraestrutura 
no Bairro pioneiro em 
Maravilha/Sc. contato: 
(49) 9988-0114

VenDe-se emPresa 
de assados e congelados, 
situada no município de 
Tigrinhos. Aceita terreno 
no negócio e o valor a 
combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 8849-1404 
e (49) 8855-5047.

VenDe-se Distribui-
Dora atuação em 40 
municipios nas regiões da 
AMOSc/AMerIOS/AM-
eOSc, com representação 
de tres marcas de ponta a 
nível de Brasil e com at-
endimento de aproximada-
mente 300 clientes. Motivo 
da venda, mudança no 
ramo de atividade. Tratar 
fones: (49) 3622-6173 ou 
(49) 9998-2390.

VenDe-se terreno 
em condomínio (AprA) a 
beira do lago da usina de 
flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. no valor de r$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc com 
525m², e um terreno com 
450m² com casa de 100m, 
3 quartos, cozinha, 2 salas, 
garagem, 2 banheiros. Toda 
cercada com portão eletrôni-
co. Arnildo no telefone (49) 
8868-7914. VenDe-se terreno com 

2 casas, no Bairro Bela Vista, 
município de Maravilha/
Sc, uma de alvenaria e uma 
de madeira. (49) 9922-8164 
ou (49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

VenDe-se Varejo De 
bebiDas, 3 freezeres, 80 
caixas de vasilhame, cinco 
caixas térmicas, um venti-
lador de teto. Mais infor-
mações na Av. Anita gari-
baldi, 420, em Maravilha/
Sc (antiga Skol) pelo fone 
(49) 3664-3606.

VenDe-se três ter-
renos no Bairro Jaidim 
Itália, sendo um de esquina 
no valor de r$ 49 mil e os 
outros no valor de r$ 39 
mil cada, no município de 
Maravilha/Sc. Todos com 
ótima localização e pron-
tos para construir, com in-
fraestrutura pronta. Obs.: 
Se vende a totalidade dos 
terrenos no valor de r$ 127 
mil. Interessados tratar pelo 
telefone (49) 3664-1329 ou 
9924-9425.

VenDe-se terreno em 
navegantes/Sc há 400 met-
ros da praia, com área de 
204 M² (12x17), próximo a 
supermercado, panificado-
ra, farmácia. Valor r$ 90 mil 
reais. Interessados tratar 
com Shirlei (49) 9123-8737.

VenDe-se lote urba-
no nº 01, da quadra 07 em 
São Miguel do Oeste/Sc há 
200 metros da unOeSc, 
com área de 370 M², fun-
dos da pista de atletismo. 
Valor r$ 80 mil.  Interessa-
dos, tratar com Shirlei: (49) 
9123- 8737.

VenDe-se terreno na 
rua guilherme José Mis-
sen, com 1000 m² locali-
zado próximo ao hospital 
casa Vitta. fone para con-
tato: (49) 9978-8545.

VenDe-se terreno de 
esquina localizado na ci-
dade de guaraciaba, prox-
imo ao hospital, medindo 
14,4 metros de frente por 
30,2 metros de largura, com 
calçamento, totalizando 
uma área de 435 m². Aceita-
se veículo de menor valor 
no negócio. fone para con-
tato: (49) 8858-2685.

VenDe-se terreno de 
20x40m localizado no cen-
tro  (próximo ao hospital) 
da cidade de paraíso/Sc. 
no terreno estão plantadas 
150 árvores de eucalipto. 
Interessados entrar em 
contato através do fone: 
(49) 8414-4550.

VenDe-se terreno 
Jardim América II, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511.

VenDe-se um terreno 
com duas casa. uma casa 
mista, com 3 dormitório, 
sala de estar, cozinha, 2 
banheiros e área de serviço. 
e outra casa de alvenaria 
com dormitório, banheiro e 
uma sala de estar e cozinha. 
Terreno plano com área to-
tal de 430 m2. localização: 
perto da Br 282 no muni-
cipio de Iraceminha. Inter-
essados ligar no telefone: 
(49) 8805-9597 Valor: a 
combinar.

VenDo  aÇougue, PaDaria e minimercaDo, 
eQuiPamentos minimercaDo e PaDaria
01-uma gondola para frutas r$ 600,00
01-uma estufa para salgados r$ 350,00
02-duas prateleiras de 1,80 mt r$ 700,00
01-uma prateleira de 3,00 mt r$ 800,00
01-uma cortina de ar 1,40 m r$ 550,00
02-dois ar condicionado de 9.000 r$ 2.000,00
01-um microondas r$ 450,00
01-uma batedeiras planetárias r$ 450,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de frios r$ 1.800,00
01-um balcão seco r$ 700,00
01-um balcão de pesagem inox r$ 750,00
01-uma balança r$ 850,00
01-uma etiqueteira r$ 550,00
01-um freezer de 320 litros r$1.350,00
01-uma geladeira r$ 1.120,00
01-um freezer vertical r$ 500,00
01-um balcão em mdf e uma pia r$ 300,00
peças em inox para frituras, bandejas, formas, etc.
Todo o estoque do mercado e padaria no valor de 
r$4.000,00 r$ 1.000,00
total r$ 23 mil
aÇougue comPleto
01-uma camara fria r$ 3.300,00
01-uma sera fita r$ 1.800,00
01-uma pia para açougue r$ 600,00
01-um moedor de carne r$ 1.350,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de esposição carne r$ 3.300,00
4 Bacias brancas ganchos para pendurar a carne, um 
porta toalha r$ 200,00
total r$ 11.150,00
total dos equipamento com estoque r$ 30 mil
aceito carro ou moto no negocio de menor valor.
e-mail: silvanacoletto@yahoo.com.br telefone (49) 
3633-0241 ou (49) 9119-4718. - Santa Helena/SC

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se sala De 
beleZa 01 lavatório, 01 
poltrona, 01 console neon, 
01 carinho auxiliar, 01 ca-
deirinha com gaveta, 01 
Maca para Massagem, 01 es-
cada fixa 2 degraus, 01 Mesa 
manicure com armário, 01 
cadeira dupla, 01 esteriçiza-
dor e aluga-se a sala comer-
cial. r$ 1.600,00. Tratar pelo 
fone: (49) 3664-3137.

VenDe-se PaDaria com-
pleta, com clientela formada 
no valor de r$ 80 mil. Situ-
ada no Bairro pioneiro, mu-
nicípio de Maravilha/Sc. 
Telefone para contato (49) 
8839-9374.

VenDe-se Vectra 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 
cornetas, 2 autofalantes 
eros, 2 módulos, aparelho 
com dvd 3". completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. con-
tato: (49) 9918-7769.

VenDe-se celta life 
2010 4 portas, IpVA 2012 
pago. preço abaixo de 
Tabela. r$ 21.200,00 Acei-
to moto no negócio. fone: 
(49) 9154-4864.

VenDe-se Kombi em 
Iporã do Oeste branca 
ano e modelo 2010. Mo-
tor 1.4, total flex. utili-
zada apenas em asfalto 
com pneus novos e baixa 
quilometragem. contato 
(49) 9116.8421 ou (49) 
3634.1903 falar com luiz. 

VenDe-se gol mi 1998, 
branco. Valor: r$10 mil. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone: (40) 
8866-5354.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se Ponto De 
PiZZaria o melhor da 
cidade, com clientela for-
mada. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 9977 
3935.

VenDe-se Posto De 
laVagem Sorriso lava car. 
Valor a combinar. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8808-8769.

VenDe-se loja de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se loja De 
rouPa completa em 
Maravilha/Sc. Três anos 
de clientela formada, ótima 
localização e bom preço. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 9966-9150.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel do  
Oeste, com ponto de parada 
de ônibus, boa clientela, 
ótima localização, motivo da 
venda mudança de cidade. 
preço a combinar, aceita-se 
carro ou terreno no negócio. 
tratar pelo fone: (49) 8837-
0670. 

VenDe-se loja De 
rouPas femininas no 
centro de São Miguel do 
Oeste. loja montada, móveis 
em Mdf projetados. Ótima 
localização. negociável. Tra-
tar fone: (49) 3622-3471.

VenDe-se cancha De 
48. Valor a combinar e 
recebe moto no negócio.  
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9998-2837.

VenDe-se loja De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a Mh net, em 
Maravilha/Sc. compõe a 
mesma: 10 computadores 
completos de última ger-
ação, impressora, scan-
ner, fone/fax, 10 baias, 
10 cadeiras giratórias. 
Aceita-se propostas e 
também carta de crédito 
para veículo. contato nos 
telefones (49) 3664-4377, 
(49) 9903-8147 ou (49) 
9930-2407.

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se Palio WeeK-
enD ano 2008 modelo 2009, 
único dono,  completa (som, 
alarme, vidro e trava elétrica, 
ar condicionado, roda liga 
leve, película), com 29 mil 
km, cor prata, toda original. 
preço: r$ 35 mil. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!
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VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDe-se clio 03/2004 
1.0. Ar quente e frio, vidro 
e trava elétrica, alarme, 
desembaçador traseiro, 
som, película, entre outros 
opcionais. documentação 
2012 quitada. Manutenção 
em dia. perfeito estado 
de conservação interno e 
externo. Volto diferença 
na troca por 4 portas com 
porta-malas maior. r$ 16 
mil. Tratar (49) 3621-4688 ou  
9918 1790 c/ fábio.

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicio-
nado, direção hidráulica, 
vidros, travas, alarme. 
único dono, baixa km. Tel-
efones para contato (49) 
9115-1690 ou (49) 8876-
5687.

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se 608D ano 
1976, freio a ar, pneu e 
carroceria seminovos. 
valor a negociar. fone: 
(49) 9132-2827.

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráu-
lica, farol de neblina, tra-
vas elétricas, vidros elétri-
cos. lincenciamento 2012 
pago. Valor a combinar. 
Tratar com rafael (49) 
9978-6950.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

VenDo fiat uno mile, 
vermelho, ano 1993. Valor 
r$6.500,00, troco por moto. 
fone (49) 8815-8817.

VenDo gol branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor rS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VenDe-se gol 1.0 ger-
aÇão iV 4 portas preto, 
ano 2008 com alarme, 
trava elétrica, vidro, lim-
pador e desembaçador. r$ 
22mil. contato: (49) 9108-
0284

VenDo corsa seDan 1.6 
prata, ano 2003, valor r$18 
mil. estudo troca. fone (49) 
8815-8817.

VenDe-se gol 1000 
1993, película, gasolina, 
documentos em dia. fone 
para contato: (49) 9158-
3020    ou    (49) 8846-7788   
com neusa.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, farol 
de luz branca, limpador e 
desembaçador traseiro, ro-
das 14, ar quente/frio, som, 
alarme, trava e vidro elétrico, 
direção hidráulica. luis car-
los grando (49) 8870-3525. VenDe-se s10 2.8 2001 

de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se corsa hatch 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VenDe-se blaZer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina semileito 
mágica, revisado, caminhão 
trabalhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete. 

VenDe-se uno mille 
fire 2003/2004, gasolina, 
cor vermelha, r$ 14 mil, 
baixa km, segundo dono. 
Interessados ligar (49) 
9126-1937 com José luiz 
Machado.

VenDe-se fiat fiorino 
furgão ano 96 branca em 
bom estado, documentos 
2012 pago. Tratar pelo 
telefone (49) 3622-1814.

VenDe-se gol gts 
branco 1989 em bom 
estado de conservação, 
licenciamento 2012 
pago, trava e vidro 
elétricos,   roda esportiva. 
Valor r$4.500,00 à vista. 
Telefone para contato (49) 
9129-8585.

VenDe-se monZa gl 
2.0, quatro portas, 1994, 
gasolina, azul. com trava e 
vidros elétricos e direção 
hidráulica. Valor r$ 9 mil.  
Interessados tratar com 
nico através fone (49) 
8830-9342.

VenDe-se uno 1.0 
fire flex, duas portas, 
2006, branco. Valor r$ 
14.500,00. Interessados 
tratar com nico através 
fone (49) 8830-9342.

VenDe-se s-10 2.4 
gasolina, cS, 2003, branca. 
diração, trava e vidros 
elétricos, sem ar. Valor r$ 
28.500,00. Interessados 
tratar com nico através 
fone (49) 8830-9342.

VenDe-se saVeiro 
1.6/fleX, 2005, branca, 
em ótimo estado de 
conservação. Trava e 
vidros elétricos. Valor r$ 
21.500,00. Interessados 
tratar com nico através 
fone (49) 8830-9342.

VenDo corsa WinD 1.0 
1995 r$4.100,00, metade 
da tabela com ricardo (49) 
8867-5688.

VenDe-se astra, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8825-3734.

VenDe-se Voyage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul me-
tálico. r$ 6.500,00 à vista. 
estudo proposta por moto. 
Tratar com rodrigo (49) 
9114-3378. São Miguel do 
Oeste/Sc.

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 
1.6  Motor 1.6 Ap, gaso-
lina, 1996, branca, ca-
pota marítima, janela 
corrediça, película. São 
Miguel do Oeste. contato: 
(49) 8819-1074.

VenDe-se Peugeot 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com 
ar condicionado, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas, regulagem do 
banco e volante, rodas. em 
perfeito estado. Valor r$ 
20.800,00. São Miguel do 
Oeste. fone para contato: 
49 8801-5657 ou 9914-6251.

VenDe- se fusca ano 
67, valor r$2.200,00, cor 
amarela. Telefone (49) 
3622-2195 em bom estado 
na cidade de São Miguel 
do Oeste.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se santana cl 
1.8 gasolina, ano 1995, 4 
portas, ar condicionado, 
direção hidráulica, placa 
final 2 pago até 2013. Valor 
r$ 8mil à vista. contato: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.VenDe-se fiesta 2006 

prata, 4 portas, direção 
hidráulica, travas, alarme, 
som interno, rodas esportivas 
diamantadas 14. Ótimo 
estado de conservação. 
Interessados ligar: (49) 9108-
4867 ou 8849-3790.

VenDe-se fiesta 1.0 
1998. r$ 2 mil abaixo da 
tabela fIpe. contato:  (49) 
9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

VenDe-se um golf 1.6, 
ano 97, preto, completo.
Telefone: (49) 8832-2543.

VenDe-se  corcel ano 
76/77. pneu bom e rodas 
novas. documento 2012 
pago. Telefone (49) 3622-
0644 ou (49) 9998-7075.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se fiat uno 
mille,vermelho,ano 1993. 
Valor r$6.500,00 ou troco 
por moto. fone: (49) 9916-
4355.

VenDe-se gol 16 válvulas 
plus, 2001/2001, cor 
prata, completo, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas. r$ 16 mil, baixa 
quilometragem, segundo 
dono. Interessados ligar 
(49) 9126-1937 com José 
luiz Machado.

VenDo uno fire 
fleX economy 2006, ar 
condicionado, 4 portas, 
pneus meio uso, mecânica 
em ótimo estado, lataria e 
estofamento impecável. 
Valor r$ 17.800,00. fone: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.

VenDe-se cruZe lt 2012 
em São Miguel do Oeste, 
branco, completo mais 
banco em couro e câmbio 
automático. Baixa Km. Valor 
r$ 65 mil. Telefone para 
contato: (49) 8404-0408. 

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 portas, 
vermelho, completo, trio 
elétrico, computador de 
bordo, teto solar, freio abs, 
4 air bags, som original de 
fábrica com controle no 
volante, farol de milha, 
manual, chave reserva. r$ 
28 mil. contato pelo tel-
efone (49) 9952-4687. 

VenDe-se s10 cabine 
dupla ano 2000. motor 2.2, 
gasolina, cor branca. Valor 
r$ 25.900,00 (r$1.300,00 
abaixo da fipe) fone (49) 
9165-3636 com rafael.

VenDe-se VW golf  
cinza  ano/mod 2002 1.6  
completo. Aceita veículo 
de menor valor. fone: (49) 
9161-1600 c/ Odair.

VenDo gol power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.
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VenDe-se honDa biZ 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se moto hon-
da cg 125 Titan eS, Ano 
2003/2003 em ótimo es-
tado de conservação com 
partida elétrica e freio a 
disco. Valor: 3.500,00. In-
teressados entrar em con-
tato através do fone: (49) 
3627-0410 (horário com-
ercial) ou (49) 9112-7082 
(após às 18:00 horas).

VenDe-se honDa bis, 
2002, com partida elétrica. 
Valor r$ 2.300,00. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone: (49) 8825-3734.motoriZamos sua 

bicicleta. Motorize sua 
bicicleta e usufrua de um 
excelente meio de loco-
moção. Motores a partir de 
r$ 799,00 montado, tenho 
motor 2t 48cc e 80cc. Tam-
bém temos bicicleta mon-
tada com motor apartir de 
r$1.199,00 com garantia, 
peças de reposição e as-
sitencia técnica. não pre-
cisa cnh. ligue e confira 
(49) 8428-0276 email vol-
mirzaca@hotmail.com.br.

VenDe-se cg 150 ti-
tan Ks. ano e modelo 
2005,na cor azul, com 
os documentos em dia. 
barbaDa! no valor de 
r$ 3.400,00 à vista, so-
mente esta semana. 
Interessados ligar para o 
telefone (49) 8803-2028.

VenDe-se honDa nXr 
150 Bros, ano 2008, cor 
vermelha com 13.813 km. 
Valor: r$ 6 mil. contato: 
(49) 8803-0483.

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDe-se notebook Ac-
cer 2.2 dual core,  4gb, 
500g hd, dVdrW, Web 
cam, 14'', r$1.200,00. Tra-
tar com ricardo pelo fone 
(49) 9977-7973.

VenDe-se notebooK 
lg a530 core I7, 6gb ddr3, 
750gb,   nvidia gT555M 2gb 
dedicado, uSB 3.0, cinema 
3d, dVdrW, blu-ray, leitor 
digital, 2 web cam 3d, moni-
tor led ''15,6'' full hd, nota 
fiscal, garantia. excelente 
para designer, estúdio de 
filmagem, fotografia, jogos. 
Aceito proposta para troca 
por moto. Interessados ligar 
(49) 9994-0310.

VenDe-se barco de 
alumínio 6 metros e mo-
tor Yamaha15hp ano 
2005. Valor r$ 4 mil. fone: 
(49) 9922-4202 tratar com 
Miguel.

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VenDe-se honDa biZ 
100cc com partida, preta, 2° 
dono, ótimo estado,  preço a 
tratar  fone (49) 9967-9078 ou  
(49) 9978-0851.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VEÍCULOS 
2.3 - VEÍCULOS 

PESADOS

VEÍCULOS 
2.4 - NÁUTICO

VenDe-se caminhão 
caçamba - e 97/ 260. Tru-
cado, ano 98. Telefones: 
(49) 9134-6012 ou (49) 
9125-8814.

VenDe-se moto cb 400  
ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor r$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VenDe-se faZer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor r$6.500,00 a baixo 
da fipe. contato: (49) 
9918-7769.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Vaca e novil-
ha  Jersey, ambas cobertas 
de 06 meses. Tratar com 
cleomar (49) 8403-3027.

VenDe-se filhotes 
De cocKer spaniel in-
gles nas cores preto e 
preto com branco, com 45 
dias, sendo seis machos 
e uma fêmea. Telefones:  
(49) 9137-3018 e (49) 
9960-1020.

VenDe-se filhotes de 
lhasa Apso, três fêmeas e 
um macho. Telefone para 
contato no (49) 8829-2854 
falar com letícia. 

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da 
marca Müeller, seminovas. 
preço a combinar. contato 
(49) 9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

comPra-se esteira 
elétrica. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 9929-5715.

VenDe-se enciclopédia 
barsa 2004, 22 volumes 
acompanhado de 4 
cds e 6 dVds com 
conteúdo preparatório 
para vestibular. preço e 
forma de pagamento a 
combinar. falar com José 
carlos pelo telefone: (49) 
8869-9284.  

VenDe-se torno 
narDini  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento.Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VenDe-se um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
r$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se máquina de 
sorvete expresso italianin-
ha. (49) 9979-4214 ou (49) 
3664-1358. Tratar com Vil-
mar. 

VenDe-se muDanÇa 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VenDe-se máQuina De 
laVar rouPa electrolux, 
6kg, cerca de um ano e meio 
de uso e em bom estado 
de conservação. r$350,00. 
fone (49) 8809-1669.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
seminova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VenDe-se mesa De 
escritÓrio com 2 
gavetas na cor gelo, 2 ca-
deiras fixas na cor preta 
semi-novas com 2 me-
ses de uso. contato: (49) 
9979-5653 ou 8855-6484.

VenDe-se máQuina De 
costura reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

VenDe-se filhote de shih 
tzu, fêmea r$ 700,00 e 
macho r$ 600,00, Interes-
sados ligar para (49) 9146-
6731 ou 3664-0255 falar 
com Vanilde.
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

EMPREGO
4.3 -PRESTAÇÃO DE 

SERVIÇO

Procura-se emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-
tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 
8836-1897.

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

faço montagem de móveis 
e pequenas reformas. In-
teressados ligar para (49) 
8806-1310 com cleto feyh.

camila procura trabalho 
como babá. contato (49) 
8858-4317.

Personal trainer 
– Atividade física no 
conforto de sua casa. 
caminhadas e corridas 
orientadas, ciclismo out-
door, natação para cri-
anças, avaliação física, 
ginástica localizada, 
alongamento. Agende 
sua aula experimental: 
(49) 99729771 ou e-mail 
flavia_stc@hotmail.com 
com flavia. 

Procura-se emprego na 
área de segurança ou como 
motorista. possui carteira 
c e curso do MOOp. Tratar 
com cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152. 

motorista - rapaz tem 
carteira categoria Ac e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone (49) 8843-7539.

rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e con-
hece toda região Oeste. 
Interessados ligar nos tel-
efones (49) 8422-4745 ou 
(49) 8837-4731.

gilmar Veríssimo procura 
trabalho como motorista. 
Tem carteira categoria 
Ae e curso do MOOp. 
Interessados ligar no 
telefone (49) 9935-1143.

caiXa - rapaz procura 
trabalho como caixa ou 
frentista (c/experiência), 
em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contatos 
pelo telefone (49) 8822-
4025 falar com fabio.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Ana paula procura trabal-
ho como babá, vendedora 
ou empacotadeira. pos-
sui curso de informática. 
Interessados ligar no (49) 
3664-1673.

DisPonÍVel em 
Xanxerê uma granja de 
porco. Interessados em 
cuidar entrar em contato 
pelo (49) 8805-5852 c/ 
Arno, ou pelo (49) 9925-
3786 c/ cristina.

centro estético renova 
contrata: esteticista, ca-
beleireira e manicure com 
experiência. Interessadas 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 8852-5654 ou 
(49) 9918-6661 com eliane. 

laVa-se todos os tipos 
de roupas, cobertores e 
edredon. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
49 8808-3346.

serViÇos De Pintura, 
massa corrida, textura e 
envernizamento. Interes-
sados ligar para (49) 9154 
9526.

moÇa Procura em-
Prego como babá. 
possui 3 anos de experiên-
cia como auxiliar de 
classe. períodos manhã, 
tarde ou integral. conato: 
(49) 8882-7424.

técnica em geri-
atria (cuidadora de 
idosos) oferece o seu tra-
balho. Interessados en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 8820-2545 ou 
(49) 9998-7958.

Precisa-se De ser-
ralheiro para tra-
balhar em florianópolis 
Salario fixo com carteira 
assinada Vale alimen-
tação e Vale Transporte

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do site: 
www.piracanjuba.com.br

faXineira - Janete procura 
trabalho pela parte da man-
hã. contato pelo fone (49) 
8800-3447.

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino: Serviços gerais | Soldador | Servente de Obras | Mecânico Industrial 
com experiência | estofador | consertador de pneus | Auxiliar de produção | casei-
ro | projetista/desenhistal com experiência | Torneiro Mecânico com experiência | 
Mecânico de equipamento pesado com experiência | Vendedor externo | Torneiro 
Mecânico com experiência.

feminino: doméstica meio período | doméstica dia todo | costureira com ex-
periencia | costureira com experiência | Acompanhente de idoso | pizzaiola com 
experiência | esteticista | cabelereira e massagista | Supervisora de vendas com ex-
periência | Babá | cozinheira com experiência | gerente de produção| Manicure

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial / cDl maraVilha/sc

auXiliar aDministratiVo: profissional portador de necessidades especiais.
auXiliar De ProDuÇão: homem com mais de 25 anos para trabalhar em fá-
brica de móveis.
caiXa: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
confeiteira: Mulher com experiência. com urgência.
eletricista inDustrial: homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
faXineira: Mulher com experiência para trabalhar quatro tardes por semana. A 
empresa oferece carteira assinada e meio salário.
instalaDor De antenas: homem com conhecimentos avançados em in-
formática e experiência na instalação de antenas.
mecÂnico: homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇãO: homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: homem com mais de 18 anos, com urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
Promotora De VenDas: Mulher com ensino médio completo e experiência na 
área. A empresa oferece salário compatível com a função, plano de saúde e ajuda 
de custo.
técnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira 
do coren atualizada. com urgência.
VenDeDor De materiais De construÇão: homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

homem procura em-
prego em São Miguel do 
Oeste. possui curso de op-
erador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978 
9622.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frent-
ista (c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: 
(49) 8822-4025 falar com 
fabio.

Procura-se para ad-
missão imediata: Soldador 
de solda Tig; serralheiro e 
ajudante de serralheiro e fu-
neleiro e ajudante de funelei-
ro. Salário a combinar. Inter-
essados entrar em contato 
pelos telefones 3664-3755 e 
88194779 e falar com enio. 

Doméstica Salete fer-
raz procura trabalho 
como doméstica ou faxi-
neira. contato pelos fones 
(49) 9960.6062 ou (49) 
8458.4032.

moÇa Procura em-
Prego para trabalhar 
dia inteiro. É cuidadora de 
crianças e de idosos. Inter-
essados entrar em contato 
pelo telefone (49) 8438-
8733.

O centro de educação 
universo do Saber (ceuS) 
procura professor(a) de in-
glês com a máxima urgência. 
contato pelo telefone (49) 
3664-4454.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

mulher Procura 
emPrego de faxineira 
pelo período matutino, 
ou três vezes por semana. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8814-8096.

Precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

Doméstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

comPra-se cabelos lon-
gos, sem química, preferên-
cia por cabelos loiros. Tel-
efone (49) 3664-3011.

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como auxiliar 
de produção nas áreas de 
marcenaria e refrigeração. 
Ter mais de 18 anos e ter 
concluído o ensino Médio. 
Interessados entrar em 
contato peleo fone: 49 3664-
8100 com diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem 
de carro. necessário ex-
periência. Interessados 
ligar 9134-2710 ou 8848-
1874.

Precisa-se de vende-
doras externas para 
vender bijuterias no Sis-
tema porta a porta, em 
toda a região. Tratar com 
gilmar pelo telefone (49) 
9126-2378. 

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se jogo De roDa 
– Aro 17 com 4 pneus novos. 
Valor r$ 2 mil. contato pelo 
telefone (49) 8811-8411 
(Seno) ou (49) 8856-3479 
(eduardo).

VenDe-se cama de mas-
sagem, cadeira e escada. 
Itens seminovos. fone: 
(49) 9113-7755.

VenDe-se máQuina 
de costura industrial da 
marca Juki. contato: (49) 
9106-9682.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

R

A produção de grãos no 
Brasil, considerando soja, mi-
lho, trigo, arroz e feijão, deve-
rá passar das atuais 153,3 mi-
lhões de toneladas para 185,6 
milhões em 2021/2022. Isso 
indica um acréscimo de 32,3 
milhões de toneladas à produ-
ção atual do país. O Brasil é um 
dos poucos países do mundo 
que pode ampliar a produção 
de alimentos com ganhos reais 
de produtividade e mantendo 

a salvo suas reservas naturais.
O estudo “Brasil – Projeções 

do Agronegócio 2011/2012 a 
2020/2021”, elaborado pelo 
Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento 
(Mapa), em parceria com a 
Empresa Brasileira de Pesqui-
sa Agropecuária (Embrapa), 
dá uma mostra dos rumos da 
produção agrícola nacional 
na próxima década. As proje-
ções indicam que entre 2012 e 

2022 o cultivo de arroz, feijão, 
milho, soja em grão e trigo de-
verá aumentar em 21,1%, com 
expansão de 9% da área plan-
tada.

Essa projeção mostra um 
exemplo típico de crescimen-
to com base na produtividade 
– justificou o coordenador da 
Assessoria de Gestão Estraté-
gica (AGE) do Ministério, José 
Garcia Gasques. O estudo do 
Ministério aposta em um ce-

nário possível, levando-se em 
conta o uso da pesquisa e da 
tecnologia.

De acordo com o relatório, 
a expansão de área de soja e 
cana-de-açúcar deverá ocor-
rer pela incorporação de áreas 
novas e também por outras la-
vouras que deverão ceder área. 
Juntas, soja e cana-de-açúcar 
devem se expandir em sete 
milhões de hectares nos próxi-
mos 10 anos.

O milho deve ter uma ex-
pansão de área por volta de 
600 mil hectares e as demais 
lavouras analisadas mantém-se 
praticamente sem alteração ou 
perdem área, como o arroz, a 
mandioca, trigo e feijão. Como 
o milho é uma atividade com 
elevado potencial de produti-
vidade, o aumento de produ-
ção projetado decorre princi-
palmente por meio de ganhos 
de produtividade.

AGRICULTURA

Apesar do crescimento da produção em mais de 20%, a área de plantio deve expandir 9% no período

Brasil deve ampliar oferta de grãos em 
32,3 milhões de toneladas até 2022

Divulgação
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

R

A exportação brasileira de carne 
suína apresentou crescimento de 
18,71% em maio, para 53.404 tone-
ladas, na comparação com o mes-
mo mês de 2011 (44.988 toneladas). 
Em receita cambial, o aumento foi 
de 9,27%, para US$ 138,4 milhões 
ante US$ 126,645 milhões em maio 
de 2011, conforme levantamento da 
Associação Brasileira da Indústria 
Produtora e Exportadora de Carne 
Suína (Abipecs), divulgado na últi-
ma terça-feira (12).

No acumulado do ano, o au-
mento nas vendas externas em vo-
lume foi de 5,03% (224.870 tonela-
das), na comparação com os cinco 
primeiros meses de 2011. Houve 
uma queda de 0,72% em receita, 

para US$ 579 milhões. O valor mé-
dio por tonelada de carne suína 
também caiu um pouco: 5,47% no 
período, para US$ 2.575. Em maio, a 
queda do preço médio foi compen-
sada pela desvalorização do real.

Em comunicado, o presiden-
te da Abipecs, Pedro de Camargo 
Neto, informou que o bom desem-
penho das exportações, em maio 
e no acumulado do ano, é um fato 
positivo e se deve principalmente 
ao esforço das empresas exportado-
ras, apesar do embargo russo, que já 
completa um ano, e da quase para-
lisação das vendas para a Argentina.

Os principais mercados com-
pradores da carne suína brasileira, 
no acumulado do ano, foram Hong 

Kong (55.966 mil t), com uma par-
ticipação de 24,89%; Ucrânia, com 
23,50% (52.848 t); Rússia, 19,61% 
(44.108 t); Angola, 6,79% (15.270 t); 
Cingapura, 5,08% (11.433 t).

Em maio, os principais destinos 
foram Ucrânia, Rússia, Hong Kong, 
Angola e Uruguai. O Brasil vendeu 
para o mercado da Ucrânia quase 
220% a mais, em maio, em relação a 
igual período de 2011. No acumula-
do do ano, o aumento foi ainda mais 
expressivo - 259,64% em toneladas 
(52.848 t) e 215,90% em receita (US$ 
138,76 milhões).

PERDA DE 
IMPORTANTES PARCEIROS
Para a Rússia, as vendas caí-

ram 12,45% em maio (13.814 to-
neladas) e 17,58% em valor (US$ 
41,49 milhões), na comparação 
com o mesmo período de 2011. 
De janeiro a maio, a queda atingiu 
47,50% em volume e 48,62% em 
receita (US$ 134,40 milhões), tam-
bém em relação ao acumulado do 
ano em 2011.

O declínio nas exportações 
para a Rússia foi menor, em maio, 
em relação a abril, diante do au-
mento do número de estabele-
cimentos habilitados a exportar 
para aquele mercado. Camargo 
Neto salienta, porém, que ne-
nhuma empresa dos três Estados 
embargados (Rio Grande do Sul, 
Paraná e Mato Grosso) foi auto-

rizada a vender para a Rússia. O 
presidente da Abipecs considerou 
tratar-se de discriminação.

O destaque negativo fica com 
a Argentina, para onde foram ex-
portadas apenas 94 toneladas em 
maio, apesar do alardeado esforço 
do governo federal, diz Camargo 
Neto. No mês passado, as vendas 
para a Argentina foram drastica-
mente reduzidas, em relação a 
igual período de 2011. Foram ven-
didas 94 toneladas. O faturamento 
foi de US$ 195 mil. De janeiro a 
maio, a queda nas vendas para o 
mercado vizinho atingiu 64,76% 
em volume e 62,28% em receita, 
na comparação com os cinco pri-
meiros meses de 2011.

Hong Kong lidera compra do produto brasileiro no acumulado de 2012

Exportações de carne suína crescem 
18,71% em maio, aponta Abipecs

SUINOCULTURA

Valor médio por 
tonelada de carne 

suína caiu 5,47% em 
2012
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“não viva para que a 
sua presença seja notada, 
mas para que a sua falta 
seja sentida...”.

(Bob Marley) 

Um excelente final de se-
mana a todos os nossos lei-
tores e até semana que vem! 

Na data mais romântica do ano, os restaurantes de Maravilha, degustare, 
degusta e Villa Galé prepararam um belíssimo jantar para os casais apaixona-
dos. todos puderam desfrutar de belíssimos cardápios, acompanhados de um 
delicioso vinho, música ao vivo, tudo isso num ambiente acolhedor e romântico. 

restaurante degusta

restaurante Villa Galé

restaurante degustare

Hoje (16) quem está completando mais um ano 
de vida é a minha mãe Nolte Mattia. Neste dia tão 
especial, queremos desejar muitas felicidades, mui-
ta vivacidade e muitas alegrias. Que deus continue 
iluminando a sua vida e que você sempre mantenha 
o seu bom humor e alto astral, pois é desta maneira 
que você torna as nossas vidas ainda melhor! Muitas 
felicidades! Com muito amor, Renata e Renato Mattia.

Casais Antonio e Marilda Gambatto na 
companhia de Robson e Aline Gambatto

Carlos e toda a sua família saborearam o 
delicioso jantar

Alice e 
João Conte 
comemoraram 
a data especial

O jovem casal 
Janayna e Eduardo 
prestigiou a noite

Empresários maravilhenses degustaram de 
um belo vinho durante o jantar

Airton e Ruthy saborearam um delicioso 
rodízio de pizzas e massas

Aline e William de Cunha Porã 
prestigiaram o jantar 

Arno e Inês 
Bianchini 
estiveram 
presentes

Liliane e João Adriano desfrutaram de 
uma belíssima noite

Maykel e Junior na noite de muito 
romantismo

Música ao vivo 
agradou o público

Samuel e Carolina saborearam 
as pizzas e massas 

Alexsandro e Any 
saborearam as 
delícias da noite

Canova animou a 
noite dos casais

Daiane e Matheus 
prestigiaram a 
noite

Gabriela e Ezequiel 
aproveitaram o Dia dos 
Namorados

Francieli e Diogo Broetto 
curtiram a data mais 
romântica do ano

Juliana e Giovani Ortolan comemoraram 
com muito amor

Vereadores Doraci 
Felisiak e Janir Signor 
curtiram a noite com 
suas famílias 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games

CINEMA EM CASA

título: cada um tem a gêmea que merece 
Gênero: Comédia
duração: 91 min.
direção: dennis dugan
atores: adam Sandler, Steve Koren e Robert Smigel
Sinopse: Cada um tem a gêmea que merece é uma comédia foca-
da em Jack Sadelstein (adam Sandler), um publicitário de sucesso 
em Los angeles com uma bela esposa e filhos, que ano após ano 
teme um evento: a visita de sua irmã gêmea idêntica Jill (também 
adam Sandler) no feriado de ação de Graças. a carência e a atitude 
passiva-agressiva de Jill enlouquece Jack, transformando sua vida 
normalmente tranquila de cabeça para baixo. Katie Holmes inter-
preta erin, esposa de Jack.
Onde encontrar: Videomax 

título: um método perigoso
Gênero: drama/Suspense
duração: 1h39
direção: david Cronenberg
atores: Keira Knightley, Michael Fassbender e Viggo Mortensen
Sinopse: dirigido pelo cultuado david Cronenberg, o longa é uma 
mostra de como a relação entre Carl Jung (Michael Fassbender) e 
Sigmund Freud (Viggo Mortensen) faz nascer à psicanálise. aborda 
a intensa e polêmica relação da dupla com a paciente Sabina Spiel-
rein (Keira Knightley). O filme foi exibido em primeira mão no Fes-
tival de Veneza de 2011 e conquistou uma indicação ao Globo de 
Ouro de Melhor ator Coadjuvante para Mortensen.
Onde encontrar: Locadora Banca da Sorte 

Henrique Hübner

Pegue suas armas e parta para a maior batalha de sua vida

a guerra está prestes a começar — e, desta vez, em seu Facebook. a famosa série 
de games de guerra faz sua estreia na rede social com tom Clancy’s Ghost Recon 
Commander, um título que promete estender a experiência do próximo lançamento 
da Ubisoft para uma plataforma muito mais social do que os consoles. Você irá 
assumir o papel de um importante soldado que deverá enfrentar as diversas missões 
que lhe são ordenadas. Porém, mais do que isso, você terá que interagir com outras 
pessoas para aumentar suas forças e fazer com que o sucesso dessas operações se 
converta em melhorias em sua própria base.

a essência de tom Clancy’s Ghost Recon Commander está exatamente nas 
missões que você terá de cumprir. algo bem interessante é que você já é arremessado 
ao campo de batalha, fazendo com que a experiência seja sua melhor professora. 
desse modo, você aprende a jogar ao mesmo tempo em que já dá seus primeiros 
passos na carreira militar. Cada tarefa possui objetivos bem específicos, que vão 
desde a acabar com as forças inimigas a libertar um grupo de reféns. em outros 
momentos, você também deve ficar atento ao que acontece ao seu redor, cuidando 
para que a população civil não seja atingida pelos tiroteios.

Tom Clancys Ghost Recon Commander

Fotos: Divulgação

É isso aí galera, mais uma dica de primeira mão para vocês. Espero que tenham gostado 
e até a nossa próxima edição. Abraços! 

Chegar a uma loja sem saber o que realmente queremos ou estamos preci-
sando é o maior erro na hora de comprar. Normalmente acabamos levando 
para casa algo que não precisamos ou que não gostamos.

antes de ir as compras é importante fazer uma organização no guarda-
roupa, a primeira dica é separar as peças chaves, estas peças serão as mais utilizadas e as 
que vão fazer parte do maior número de looks, tanto para o dia a dia como para ocasiões 
especiais. também podem ser usadas durante várias coleções ou estações, são básicas e 
versáteis e essa regra vale para os acessórios também!!!

além das peças que perduram entre uma estação e outra, no seu guarda-roupa não 
pode faltar  uma nova moda lançada  que represente o seu estilo naquela estação do ano 
e de vida.

Neste inverno 2012 temos uma cor que sem dúvidas é uma cor chave, entre meio a 
muitas outras cores, ela vem como destaque sendo vista em cardigãs, calças, jaquetas, 
vestidos, saias, acessórios, em tudo que você imaginar. Muitas vezes não percebemos 
como uma única cor toma conta das vitrines e das ruas, mas é só ouvir falar nesta cor que 
passamos a vê-la em todos os lugares. 

a cor Burgundy é diferente e 
charmosa, combina com qual-
quer roupa, nem muito chamati-
va nem pouco, esta cor veio com 
as medidas certas em todos os 
quesitos

Outro detalhe importante é 
que esta cor também aparece nos 
batons Mate, super tendência 
para esta estação maravilhosa. 

Burgundy deve ser combina-
da com tons neutros, branco, cin-
za, preto e marrom. Pode ser usa-
da com roupas de cores claras ou 
de estampas animais, para usar a 
noite o salto alto é indispensável, 
junto com os acessórios. 

um ótimo final 
de semana e 

boas compras!!  

inverno 2012 - cor Burgundy
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Livro: tudo 
pode mudar 
autor: Jona-
than tropper
editora: arqueiro 
Onde encon-
trar: Videomax

Livro: o monge e 
o executivo 
autora: James C. Hunter
editora: Sextante
Onde encontrar: Livra-
ria e Papelaria estrela

Livro: o coleciona-
dor de lágrimas 
autor: augusto Cury
editora: Plane-
ta do Brasil 
Onde encon-
trar: Cia do Cd

Livro: um homem de sorte
autor: Nicholas Sparcks 
editora: Novo Conceito 
Onde encontrar: Livraria 
e Papelaria Millenium

Como se forma o arco-íris?
a mitologia grega diria que ele aparece sempre que a deusa Íris 

deixa um rastro colorido no céu, para transmitir aos homens as men-
sagens de Zeus, o todo-poderoso do Olimpo. a explicação científica é 
bem menos romântica. O arco-íris surge quando o Sol ilumina a umi-
dade suspensa no ar, após uma chuvarada, por exemplo. Quando um 
raio bate na borda de uma gotinha de água ou de vapor, a luz branca do 
Sol é desviada e se decompõe nas sete cores que compõem seu espec-
tro: vermelho, laranja, amarelo, verde, azul, anil e violeta. É o mesmo 
efeito do prisma, que aprendemos na escola: cada cor é refletida em 
um ângulo diferente e muda de direção ao retornar para a atmosfera. 
a cor vermelha é a que se propaga mais rápido, formando a faixa su-
perior do arco-íris. a violeta, a mais lenta, aparece na parte inferior. O 
fenômeno é tão comum que os cientistas acumulam alguns recordes 
coloridos. "em laboratório, foram observados mais de 12 arco-íris a 
partir de uma única gota d’água", afirma o físico José Pedro Rino, da 
Universidade Federal de São Carlos (UFSCaR).

chuva ou umidade do ar favorece o belo fenômeno
1. dentro da gota d’água ou de vapor, o raio solar passa por uma 

refração - ou seja, se divide nas sete cores que compõem a luz branca. 
2. Cada onda colorida é desviada em um ângulo diferente, de acordo 
com sua velocidade de propagação. 3. Os raios coloridos são refletidos 
na borda do fundo da gota. 4. ao saírem da gota, os raios são desviados 
mais uma vez. O efeito é igual a uma lente de aumento. 5. O espetáculo 
acaba quando o Sol muda de posição ou quando um vento forte dissi-
pa a umidade do ar. 

Por que alguns chicletes 
fazem bola e outros não?

Porque são feitos com produtos diferentes. O ingrediente plásti-
co misturado às gomas que fazem bola é mais elástico do que o que 
compõe as gomas mais simples. É tudo uma questão de química: "Os 
plásticos usados nos chicles de bola são formados por cadeias mole-
culares mais longas, o que lhes confere mais elasticidade", diz o enge-
nheiro químico Múcio Paulo de almeida, da adams. Um dos plásticos 
mais usados nas gomas "infláveis" é o acetato de polivinila, que, além 
de ser ultra-elástico, ganha uma forcinha dos óleos vegetais (como o 
óleo de milho) na hora do puxa-puxa. Com a elasticidade garantida, 
basta ter habilidade para posicionar o chiclete na frente da língua, so-
prar, fazer aquele bolão irado e voltar a mascar de novo.

Fotos: Divulgação

a universidade do oeste de Santa catarina (unoesc) está com as matrículas abertas para a 
pós-graduação em farmacologia. 

Objetivo: atualizar os conhecimentos do profissional de saúde ou docente, em relação aos medicamentos antigos e novos que 
estão sendo comercializados ou de uso hospitalar. atualizar e aprimorar os conhecimentos em relação à interação medicamentosa; 
mecanismo de ação destes medicamentos. aprimorar a qualidade de atuação do docente nas diversas áreas do conhecimento, que in-
tegram ações de educação e promoção de saúde no uso de medicamentos. Capacitar pessoal em nível de especialização visando apri-
morar conhecimento na área de farmacologia. desenvolver, no especialista, uma visão integrada e interterdisciplinar da farmacologia.

Maiores informações entrar em contato com o professor coordenador everton Boff pelo telefone (49) 3631-1000.

técnico em Segurança no trabalho inicia neste mês
Além disso, cursos de Oratória e Complementação em Educação Especial estão com inscrições abertas

Neste mês começam as aulas de um dos mais bem falados cursos da informar – educação, entretenimento e eventos de Maravi-
lha: o curso técnico em Segurança no trabalho.

aprovado pelo Conselho estadual de educação do estado de Santa Catarina, conforme parecer 286/131211, o estudo tem de dois 
anos e as pré-inscrições podem ser feitas por meio do site www.informaredu.com.br. Já as matrículas podem ser realizadas diretamen-
te na informar – polo da Unopar de Maravilha, anexo ao antigo seminário. Maiores informações podem ser obtidas pelos fones (49) 
3664-0535 ou 8421-2300.

de acordo com o coordenador do curso, alcimar Lauer, várias disciplinas fazem parte da grade do curso. “as matérias de Segu-
rança no trabalho, por exemplo, são à base do técnico, com estudo focado na segurança do trabalho, nas medidas que são adotadas, 
doenças ocupacionais, bem como os estudos das normas regulamentadoras, o que faz o profissional e sua importância hoje na saúde 
do trabalhador”, explica Lauer.

de acordo com a direção da escola, a primeira turma do estudo já está colhendo os resultados positivos. “O curso objetiva formar 
profissionais no eixo tecnológico do ambiente, Saúde e Segurança, através de formação qualificada, técnica e atualizada. O aluno 
desenvolverá habilidades e competências para estimular a promoção da qualidade de vida no trabalho”, ressaltou Lauer.

oratória e complementação

a informar também está com inscrições abertas para os cursos de Complementação em educação especial e Oratória dicção e 
desinibição.

No caso da complementação, a direção da escola explica que o público-alvo do curso são os graduados ou graduandos em Pe-
dagogia (Licenciatura, educação infantil ou Séries iniciais). assim, os acadêmicos que estiverem cursando os dois últimos semestres 
também poderão participar.

No caso do curso de Oratória, o estudo já está em sua 12ª edição, o que mostra a consolidação do estudo na informar. O público-
alvo são todos aqueles que querem se comunicar com clareza e segurança, manter a postura, usar gestos e expressões corretas além 
de usar o microfone e falar em público.

Para mais esclarecimentos, entre em contato com a informar.
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Bolo:
2 xícaras de açúcar
1 xícara de margarina
5 gemas peneiradas
1 xícara de queijo minas ralado
1 xícara de chá de leite

3 xícaras de farinha de trigo
5 claras em neve
1 colher de sopa de fermento químico
150 g de goiabada cortada em cubinhos 
passados pela farinha de trigo
Queijo ralado a gosto

Cobertura:
150 g de goiabada
1/4 xícara de água
1/2 cálice de vinho do 
porto (opcional)
100 g de queijo ralado

MOdO de PRePaRO 

Bolo:
Bata o açúcar com a mar-

garina até ficar fofo. adicione 
as gemas e o queijo. alterna-
damente adicione a farinha e o 

leite. incorpore as claras em neve e o fermento com delicade-
za. disponha em forma untada e enfarinhada. Jogue os cubi-
nhos de goiabada sobre a massa, polvilhe queijo ralado e leve 
ao forno médio por cerca de 40 minutos ou até que enfiando 
um palito, este saia limpo.

Cobertura:
Corte a goiabada em cubinhos, adicione a água e o vinho e 

leve ao fogo até derreter. aplique frio. Polvilhe o queijo ralado.

CiNe PePeRi 
Piratas Pirados
exibição: Sab (16) às 14h e dom (17) 
às 17h
elenco: Vozes originais de: Hugh 
Grant, david tennant, imelda 
Staunton, Martin Freeman, Jeremy 
Piven
direção: Peter Lord, Jeff Newitt
Gênero: aventura
duração: 88 min
Sinopse: O Capitão Pirata sai em 

uma missão para derrotar definitivamente seus rivais: Black 
Bellamy e Cutlass Liz, na disputa pelo prêmio de Pirata do 
ano. a missão leva o Capitão e a sua tripulação para uma ilha 
exótica e repleta de perigos. dos mesmos criadores de Fuga 
das Galinhas.

MiB – Homens de preto 
exibição: Sab (16) às 19h e 21h30, 
dom (17) às 19h e 21h30, Qua (20) 
às 21h30 e Qui (21) às 21h30
elenco: will Smith, tommy Lee 
Jones, Jemaine Clement, Josh 
Brolin, alice eve, Bill Hader. 
direção: Barry Sonnenfeld
Gênero: ação
duração: 106 min
Sinopse: Yaz decide voltar no tempo 
para matar Kay e desencadeia uma 
série de acontecimentos que pode 

levar ao fim do mundo. Jay precisa, então, ir atrás de Yaz 
para salvar seu companheiro e o destino da humanidade. 
Para isso, ele viaja no tempo e descobre segredos que nunca 
imaginou. 

os vingadores
exibição: Sab (16) às 16h30, dom 
(17) às 16h30, Qua (20) às 19h e 
Qui (21) às 19h
elenco: Robert downey Jr., Clark 
Gregg, Scarlett Johansson, Chris 
Hemsworth, Samuel L. Jackson, 
Chris evans, Jeremy Renner, Mark 
Ruffalo, tom Hiddleston
direção: Joss whedon
Gênero: ação

duração: 136 min

Sinopse: Quando um inimigo inesperado surge 
ameaçando a segurança global, Nick Fury, diretor da 
agência internacional de paz conhecido como SHieLd, 
recruta uma equipe para livrar o mundo de uma possível 
destruição: Homem de Ferro, Capitão américa, Thor, Hulk, 
Gavião arqueiro e Viúva Negra.

PÁtiO SHOPPiNG CHaPeCÓ
Prometheus
exibição: todos os dias às 14h, 
16h30, 19h e 21h30
                
elenco: Noomi Rapace, Michael 
Fassbender, Charlize Theron, Guy 
Pearce, idris elba, Patrick wilson, 
Rafe Spall, Logan Marshall-Green, 
Kate dickie, Sean Harris, emun 
elliott
direção: Ridley Scott

Gênero: Suspense
duração: 119 min
Sinopse: O visionário diretor Ridley Scott retorna ao gênero 
que ele ajudou a definir, criando um épico de ficção-
científica original em um dos lugares mais perigosos 
do universo. O filme une uma equipe de cientistas e 
exploradores em uma jornada que testará os limites físicos 
e mentais, colocando-os em um mundo distante, onde 
eles descobrirão as respostas para nossos dilemas mais 
profundos e para o grande mistério da vida. 

Madagascar 3
exibição: todos os dias às 13h30, 
14h, 15h30, 15h50, 19h30. 21h20 
e 21h30
elenco: Ben Stiller, Chris Rock, 
david Schwimmer
direção: eric darnell, tom 
McGrath e Conrad Vernon
Gênero: animação, aventura e 
Comédia
duração: 90min 

Sinopse: Os amigos alex (Ben Stiller), Marty (Chris 
Rock), Melman (david Schwimmer), Gloria (Jada Pinkett 
Smith), rei Julien (Sacha Baron Cohen) e os pinguins 
deixam o continente africano rumo à europa. eles vão 
parar em Mônaco, onde passam a ser perseguidos por 
uma obcecada agente de controle animal (Frances 
Mcdormand). em plena fuga, o grupo encontra abrigo 

em um circo em crise. Logo 
eles passam a ajudá-lo, 
iniciando um processo de revitalização que poderá levá-
los a uma turnê nos estados Unidos e, consequentemente, 
de volta para casa.

a branca de neve e o caçador 
exibição: todos os dias às 14h10 
e 16h40
elenco: Kristen Stewart, Charlize 
Theron, Chris Hemsworth, Bob 
Hoskins, Ray winstone, ian 
McShane, toby Jones, Nick Frost, 
Sam Claflin, eddie Marsan, Lily 
Cole, Vincent Regan
direção: Rupert Sanders
Gênero: aventura
duração: 127 min

Sinopse: em 'a Branca de Neve e o Caçador', Branca é 
uma incrivelmente bela jovem com cabelos escuros, 
peles claras e lábios avermelhados. a beleza de Branca 
de Neve é o seu maior problema, pois quando ela vira a 
mais linda de todas, ela se transforma em uma ameaça 
para sua Madrasta, Ravenna. Porém, o que a malvada 
tirana nunca imaginou, é que a jovem que ameaça seu 
reinado vem treinando a arte da guerra com o caçador 
(Chris Hemsworth, Thor), que foi enviado para matá-la. 
Sam Claflin (Piratas do Caribe: Navegando em Águas 
Misteriosas) se une ao elenco como o príncipe há muito 
tempo encantado pela beleza e pelo poder de Branca de 
Neve.

MiB – Homens de preto 
exibição: todos os dias às 19h10 
e 21h10            
elenco: will Smith, tommy Lee 
Jones, Jemaine Clement, Josh 
Brolin, alice eve, Bill Hader 
direção: Barry Sonnenfeld
Gênero: ação
duração: 106 min
Sinopse: Yaz decide voltar 
no tempo para matar Kay e 
desencadeia uma série de 

acontecimentos que pode levar ao fim do mundo. Jay 
precisa, então, ir atrás de Yaz para salvar seu companheiro 
e o destino da humanidade. Para isso, ele viaja no tempo 
e descobre segredos que nunca imaginou. 
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita

Divulgação

aNiVeRSÁRiOS

Dayane Gheno... Na última quarta-
feira (13) completou mais um ano de 
vida! Muitas felicidades e saúde. São 
os votos carinhosos dos familiares e 
amigos. 

Thaís Thumé... Parabéns pelo 
aniversário comemorado na última 
quinta-feira (14). Muitas felicidades, 
paz, amor e saúde. Com carinho, 
amigos e familiares. 

Vó Clair.... Na última sexta-feira (15) 
comemorou mais um ano de vida. 
Que Deus sempre te ilumine e aben-
çoe. Com muito carinho dos netos e 
demais familiares. 

Bolo dois amores (queijo com goiabada)
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Valéria aceita se casar com 
Josué. Elisa surpreende 
Rodrigo ao pendurar um 
retrato de Verbena na 
casa. Gracinha mente para 
Pedro e diz que não é a 
responsável pelos bilhetes 
que ele encontra pela 
casa. Valdirene e Ribamar 
trocam olhares. Laís 
avisa a Juninho que eles já 
podem fugir. Tobias e Ja-
cira desconversam quando 
Gilda e Mauro perguntam 
sobre filhos. JMiriam fica 
enciumada ao saber que 
Elisa se mudou para a casa 
de Rodrigo.

Tom implora que Laércio o 
salve de Chayene. Sandro 
não se conforma ao ouvir 
Penha marcar um jantar 
com Gentil. Conrado é 
promovido a supervisor de 
Humberto e Elano. Sar-
mento avisa a Laércio que 
Chayene não pode romper 
o contrato com Tom Bas-
tos. Tom pensa em abalar o 
namoro de Rosário. Rodinei 
hesita em aceitar conversar 
com Emília Xavier. Elano 
descobre que Conrado não 
tem bom relacionamento 
com Otto.

Priscila contraria Miriam 
e aceita se sentar à mesa 
com Elisa e Rodrigo. 
Gabriel e Beatriz não 
conseguem se entender. 
Elisa conta para Miriam 
que ela e Rodrigo irão se 
casar em breve. Graci-
nha, Jacira e Tobias se 
assustam com o retrato 
de Verbena. Zé avisa a 
Carmem que vendeu o 
bar para comprar outro 
estabelecimento próximo 
ao edifício São Jorge. 
Elisa não deixa Rodrigo 
se aproximar dela.

Sandro fica arrasado ao 
ser impedido de entrar no 
restaurante. Inácio não 
aceita que Rosário assine 
contrato com Fabian. 
Penha se esquiva de um 
beijo de Gentil. Sônia 
manda Cida levar o buquê 
para Isadora. Otto des-
cobre que Conrado sumiu 
e Máslova se apavora. 
Sônia, Sidney e Heraldo 
estranham a confusão 
mental de Valda. Penha 
avisa a Lygia que traba-
lhará para ela por um 
tempo.

Elisa se desculpa 
com Miriam por tê-la 
magoado no jantar. Zé e 
Carmem sonham com o 
bar que abrirão no São 
Jorge. Uilha consegue 
mudar seu nome para 
William. Valéria reclama 
das atenções que Josué 
recebe das mulheres e vai 
embora com ele do hotel. 
Melissa comenta com Ro-
drigo que Fernando e Mi-
riam reatarão o romance. 
William enfrenta Dimas. 
Rodrigo reconhece Angé-
lica em uma foto de seu 
aniversário de infância.

Conrado se casa com 
Isadora. Heraldo explica 
a Cida o plano de Rosário 
e ela se anima. Brunessa 
cumprimenta Ariela e 
Humberto. Cida pede 
demissão e entra em uma 
limusine, onde Rosário 
e Penha a esperam. 
Serginho pede que as Em-
preguetes deem um show 
e avisa a todos no condo-
mínio. Cida comenta sua 
preocupação com a saúde 
mental de Valda. Otto 
elogia a festa e Sarmento 
finge gostar.

Dimas explode depois 
que Rodrigo vai embora e 
Melissa tenta tranquilizá-
-lo. Elisa incentiva Jacira 
a fazer fotos como modelo 
para uma campanha 
publicitária. Gracinha 
finge estar interessada em 
Jair e pede para Pedro 
ajudá-la a conquistá-lo. 
Rodrigo não acredita que 
Angélica o tenha seques-
trado.  Rodrigo procura 
Beatriz. Priscila e Kléber 
trocam olhares. Fernando 
garante a Miriam que sua 
recuperação depende do 
namoro dos dois.

Fabian manda Tom 
acertar sua participação 
no show de premiação das 
Empreguetes. Sandro pede 
para Alana avisá-lo quando 
Penha for sair com Gentil. 
Rosário obriga Penha a 
aceitar o convite de Gentil 
para sair. Sônia se irrita 
com Sarmento por marcar 
um jantar com Máslova. 
Sandro arma para prender 
Gentil na rádio. Otto vê Pe-
nha sozinha no restaurante 
e os dois acabam jantando 
juntos. Elano convida Cida 
para sair.

Melissa lê uma notí-
cia sobre a morte de 
Zenóbio. Clara ensina 
Michele, Junior e João 
a se protegerem. Jacira 
não conta para Tobias 
que fez as fotos como 
modelo. Rodrigo encontra 
o endereço do bufê onde 
Angélica trabalhou e vai 
ao local com Pedro.  Riba-
mar liga para Valdirene. 
Melissa encontra o retrato 
de Verbena e Santinha e 
pensa em uma desculpa 
por ter perdido o desenho 
de Angélica. Fernando tem 
um sonho com Miriam. 

Teresa torce para que 
Rodrigo descubra se 
Angélica está envolvida 
em seu desaparecimento. 
Fernando expulsa Regina 
de seu quarto. Rodrigo so-
nha com Verbena. Beatriz 
e Gabriel reatam. Josué 
reclama com Valéria 
por não lhe dar atenção 
e a deixa sozinha. Elisa 
questiona Rodrigo sobre o 
casamento dos dois. Clara 
aconselha Miriam a pen-
sar em Rodrigo antes de 
dormir, para poder sonhar 
com ele.

Penha briga com Sandro 
e cuida de Otto. Cida e 
Brunessa se entendem. 
Penha sonha com Sandro. 
Valda se sente mal. Ivone 
incentiva Penha a ficar 
com Otto. Inácio vê Dália 
no lugar de Rosário. Cida 
pede para Ivone trabalhar 
na casa dos Sarmento. So-
corro engana Laércio para 
se encontrar com Naldo. 
Elano confidencia a Lygia 
que desconfia do caráter de 
Sarmento. Penha resolve 
ter uma conversa definitiva 
com Sandro.

Rosário manda Inácio 
sair para que ele não veja 
Fabian, mas não percebe 
que está sendo filmada 
pela câmera de segurança. 
Penha ensina Manuela 
a cozinhar. Lygia sente 
dor ao tentar abraçar 
Alejandro. Valda se cansa 
quando Sônia a manda 
organizar a reunião da 
Liga das Patroas. Otto 
pensa em Penha. Máslova 
implica com Penha por 
andar no elevador social e 
Otto flagra a discussão.
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Jorginho questiona Nina 
sobre a presença de seu 
suposto namorado em sua 
festa de aniversário. Suelen 
coloca Olenka contra a pa-
rede. Jorginho dá um anel 
de presente a Nina. Car-
minha interrompe o jantar 
de Leleco e confronta 
Monalisa e Tufão. Paloma 
incentiva Alexia a se casar 
com Cadinho para dar o 
troco em Noêmia e Verôni-
ca. Tufão e Monalisa ficam 
juntos. Monalisa insinua 
que Tufão está apaixonado 
por outra mulher.

Otávio fica em choque 
com o conteúdo da missão 
março 2011. Otávio 
afirma se tratar de um 
projeto muito perigoso e 
arriscado. Johnny Wasp 
se irrita quando Otávio 
(Martim) sugere vetar a 
aprovação do projeto no 
Brasil. O fazendeiro se 
compromete em cumprir 
a missão. Maria deixa a 
casa de campo após um 
longo tempo para passear, 
mas se perde da acompa-
nhante. Otávio (Martim) 
recebe uma arma da 
organização.

Maria Joaquina diz a 
Carmem que os pais dela 
se tratam como cães e 
gatos. Para defender Car-
men, Valéria e Marcelina 
chamam Maria Joaquina 
de invejosa e metida. Elas 
partem para a briga, mas 
Jaime as separa. Helena 
e Olívia entram na sala de 
aula. Olívia coloca Jaime 
de castigo, fará uma visita. 
Ele pede para as crianças 
virem no dia seguinte com 
o uniforme impecável. 
Helena aconselha Jaime a 
ter bons costumes. 

Carminha se desespera. 
Depois de discutir com 
Noêmia e Verônica, Alexia 
decide se casar com Cadi-
nho. Carminha e Monalisa 
se enfrentam na frente de 
todos os clientes do salão. 
Débora pensa em ter um 
filho com Jorginho. Roni 
revela a falsa gravidez de 
Suelen e Diógenes reúne os 
rapazes para desmascará-
-la. Silas procura Olenka. 
Noêmia e Verônica tiram 
satisfações com Cadinho 
sobre o casamento com 
Alexia.

Eliza fica chocada ao saber 
da ameaça de morte a 
Big Blond. Johnny Wasp 
argumenta que Big Blond 
cometeu um atentado con-
tra eles. Eliza pede a Otávio 
que a ajude a impedir a 
morte de Big Blond. Maria 
tenta resistir à medicação 
e pede para ver Otávio. 
Johnny Wasp ameaça dar 
ordens para Novais matar 
Big Blond, mas Otávio 
consegue impedi-lo. Novais 
afirma que a ligação caiu 
e ordena que Fausto atire 
no chefe.

Olívia afirma a Helena que 
é inadmissível um aluno de 
chilenos de borracha. Sr. 
Morales fala a Cirilo que 
as sandálias dele são muito 
bonitas e revela ao garoto 
que durante a infância an-
dava descalço. O benfeitor 
afirma a Cirilo que ele terá 
um futuro brilhante. Maria 
Joaquina discute com o 
seu pai, Miguel, e brada 
que ele devia ter contado 
que foi podre na infância, 
porque ele passou vergonha 
na sala de aula. 

Nina pede mais um tempo 
para Jorginho. Leleco in-
centiva Tufão a investir em 
sua paixão. Carminha expli-
ca para Max que sua saída 
da mansão é parte de um 
plano para reverter a sua 
situação. Roni acompanha 
Suelen até o hospital, mas 
ela pede que ele vá embora.  
Silas descobre que Tufão 
ficou com Monalisa. Ivana 
estranha ao ver Jorginho e 
Nina conversando. Cadinho 
garante a Alexia que jamais 
irá traí-la. Carminha comu-
nica à família que deixará a 
mansão com ágata.

Após o casamento, Otávio 
procura por Martim. 
Eliza apresenta Otávio a 
Dinorá. Disfarçados, Laís e 
Jairo cumprimentam Eliza. 
Jairo aconselha Eliza a 
ter cuidado com os falsos 
amigos. Toga leva Otávio 
até Martim. Martim exige 
ver Maria. Otávio fala para 
Martim que conhece o 
segredo da missão março 
2011. Martim pede a 
fazenda de Otávio em 
troca de não denunciá-lo. 
Martim se apresenta para 
Eliza como Otávio.

Valéria revela a Carmen 
e Laura que não aguenta 
mais Maria Joaquina. 
Valéria comenta que não 
sabe como Cirilo pode 
gostar de uma menina 
tão metida e fofoqueira. 
A Patrulha Salvadora 
faz uma assembleia na 
casa abandonada para 
julgar Maria Joaquina 
Medsen. Os integrantes 
da Patrulha voltam 
contra Paulo, pois ele 
também é mexeriqueiro. 
Paula fala a todos sobre 
o seu plano contra Maria 
Joaquina.

Carminha cede aos apelos 
de Tufão e Nina se enfu-
rece. Carminha pede que 
Tufão rompa a sociedade 
com Monalisa. Leleco 
percebe o olhar apaixonado 
de Tufão para Nina. Mona-
lisa tenta se aproximar de 
Silas, mas ele é irredutível. 
Max percebe o desconforto 
de Nina quando Ivana diz 
que seria ótimo se Jorginho 
e Débora tivessem um filho. 
Max questiona Carminha 
sobre seus verdadeiros sen-
timentos por Tufão. Roni vê 
Suelen com Ramón e segue 
o carro onde os dois estão. 

Maria teme que Décio 
volte a dopá-la. Maria 
ameaça ir embora da 
clínica, mas Décio a im-
pede. Décio se declara 
para Maria e se oferece 
para ajudá-la a criar 
Tavinho. Maria admite 
saber que ele a amava 
desde o início do tra-
tamento. Décio afirma 
estar disposto a esperar 
a hora certa para ela se 
entregar a ele. Otávio 
concorda em fugir com 
Eliza. Gino serve café 
da manhã na cama para 
Valéria.

Clara pede para Maria 
Joaquina não ficar triste. 
Zelosa, a mãe afirma que 
não deixará que nada de 
mal acontecerá à filha. 
Maria Joaquina diz ao 
pai que quer voltar para a 
escola antiga e ficar perto 
de suas primas. Cirilo 
comenta com Paula que o 
que estão fazendo a Maria 
Joaquina na escola é injus-
to. No dia seguinte, Maria 
Joaquina chega à escola, 
mas continua isolada. 

Max propõe uma parceria 
para Nina, mas Zezé fla-
gra os dois conversando. 
Nina pensa em Jorginho 
e sofre. Débora tenta se 
aproximar de Jorginho, 
que se esquiva ao pensar 
em Nina. Tufão dá uma 
joia para Carminha e Max 
se enfurece. Nina e Tufão 
conversam. Max humilha 
Ivana, que é confortada 
por Carminha. Roni 
descobre que Suelen tem 
uma dívida com Ramón. 
Max propõe a Lúcio que 
os dois roubem o cofre da 
casa de Tufão. 

Big Blond revela seu 
verdadeiro nome, Gas-
tão, para Fausto. Big 
Blond ordena que Fausto 
traga o novo membro da 
facção. Fausto vai atrás 
de Evaldo na casa de 
Nair. Otávio questiona 
Novais sobre o valor das 
terras do Mato Grosso 
do Sul. Evaldo agradece 
Big Blond pelo serviço 
lucrativo no cruzeiro. 
Big Blond afirma que o 
enviou para substituir 
um infiltrado.

No recreio, Davi chama 
a atenção de Cirilo e 
diz que ele não deveria 
ter falado com Valéria 
daquela forma. Daniel 
pede para Cirilo e Davi 
pararem de discutir. 
Valéria comenta com as 
meninas que não enten-
de por que Cirilo gosta 
mais de Maria Joaquina 
do que dela. Miguel 
percebe que Maria Joa-
quina continua febril, e 
não está se alimentando. 

Nina esconde Lúcio no 
armário de seu quarto. 
Tufão vê o cofre aberto 
e desconfia de que o 
ladrão foi orientado por 
alguém de dentro da casa. 
Adauto encontra Janaína 
presa no lavabo, mas 
ela desconversa sobre a 
identidade do bandido. 
Todos acreditam em Nina, 
que se vangloria por ter 
salvado Max novamente. 
Lúcio aparece na sala 
da mansão fingindo 
preocupação com Janaína 
e Carminha percebe a 
armação.
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duas loiras estavam conversando em um bar quan-
do começaram a falar sobre filhos (já que as duas 
tinham filhos pequenos) e uma delas falou:
- ai amiga meu filho já ta andando faz seis meses. 
e a outra loira burra responde:
-Nossaaaaaaaa então ele já deve tá bem longe ein!! 

tinha um pipoqueiro na esquina de uma rua 
vendendo suas pipocas, quando veio um cara 
forte e sarado que era gago e perguntou:
- Po-po-po-por por fa-fa-vor, Que-
-que-que-que horas tem?
O pipoqueiro ficou calado. e mais 
uma vez o cara perguntou:
-Que-que-que horas tem?
e o pipoqueiro continuou calado, até que 
o cara forte e sarado gago foi embora.
ali próximo tinha um rapaz na parada de 
ônibus e perguntou ao pipoqueiro:

- Senhor, porque você não infor-
mou as horas para o rapaz gago?
O pipoqueiro respondeu:
- tu-tu-tu queria que-
-que-que eu le-le-
-le va-va se uma po-po-po rrada é ?

Curto e grosso...
Uma mulher apaixonada en-
via uma mensagem de texto,
Com muito amor, ao celular de seu amado dizendo:
Meu amor,
Se você está dormindo, me envie teus sonhos!
Se você está rindo, me envie teu sorriso!
Se você está chorando, me envie tuas lágrimas!
eu te amo!
e o homem:
Meu amor,
eu estou cagando...
Quer que te envie alguma coisa?
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PIADAsHORÓSCOPO

ÁRIES
Se souber usar a sua criatividade e habilidade, fazendo as suas 
atividades de um modo diferente, vai ter sucesso. evite gastos 
desnecessários agora, refaça suas contas antes de se entusias-
mar e comprar o que não precisa. 

TOURO
Procure não se irritar com cobranças no trabalho, arrega-
ce as mangas e faça o seu melhor. Não tenha medo de in-
vestir em atividades mais difíceis. Fique longe de pessoas 
invejosas e de mal-entendidos. 

GÊMEOS
Boa semana para trabalhar sem ficar na dependência de 
ninguém. Cumpra com suas tarefas e tome as iniciativas 
necessárias. Muito cuidado com discussões com amigos, 
pois podem gerar consequências desagradáveis. 

CÂNCER
É um bom momento para mostrar seus projetos e ideias 
aos superiores. Mas ouvir opiniões diferentes das suas 
aumenta as chances de sucesso. Obstáculos serão supe-
rados com facilidade nesta semana. 

LEÃO
Semana próspera no trabalho. Não tenha receio de pedir 
um aumento ou de se aproximar de chefes e superiores. 
Só uma dica: evite ficar na dependência de outros para 
realizar seu serviço. Saia mais com os amigos e aproveite 
para conhecer novas pessoas. 

VIRGEM
Não tenha medo de imprevistos que possam acontecer 
no serviço, confie na sua habilidade e criatividade para re-
solvê-los. terá prazer em compartilhar as suas ideias. a se-
mana está favorável para trabalhar com pequenos grupos. 

LIBRA
O trabalho vai exigir mais de você, mantenha a calma e concen-
tre-se em suas atividades para não precisar refazer suas tarefas. 
Cuidado com as palavras, poderá se envolver em mal-entendi-
dos. 

ESCORPIÃO
Sua determinação no serviço vai ajudar você a resolver pendên-
cias e deixar preocupações para trás. Não descarte a ajuda dos 
colegas para realizar certas atividades e ajude-os no que eles 
precisarem. a troca de experiências será ótima nesse momento. 
Cuide melhor da sua saúde e não cometa excessos alimentares.

SAGITÁRIO
Mantenha a discrição e muito cuidado com as palavras 
para não arrumar confusão sem necessidade. Foque em 
suas atividades e os resultados vão aparecer. Bom mo-
mento para fazer planos financeiros e que tragam mais 
conforto à família. amizades em alta, saia mais e dedique 
um pouco de seu tempo aos amigos.

CAPRICÓRNIO
demonstre a sua força e a capacidade de inovar em tudo 
o que fizer nesta semana. No trabalho, você vai buscar a 
perfeição, mas evite se estressar demais por causa de suas 
responsabilidades profissionais. dedique-se a alguma ati-
vidade que goste para arejar a mente e descansar.

AQUÁRIO
No trabalho, conseguirá dividir seu tempo entre todas as 
suas responsabilidades. aproxime-se de chefes e superio-
res e troque ideias, eles vão valorizar. assuntos que envol-
vam o lar estão em destaque nesta semana.

PEIXES 
Vai precisar de iniciativa para solucionar problemas cor-
riqueiros no trabalho. Momento ideal para traçar prio-
ridades e conseguir conquistar seus objetivos com mais 
facilidade. Se precisar de um ombro amigo, conte com o 
apoio da família. 

MÚSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Fernando e Sorocaba - as mina pira

Katy Perry  - wide awake

Papas da Língua - Olhos Verdes

Gusttavo Lima - Gatinha assanhada

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 36

AJT
BAGUNÇAR

CALADORA
DIREARN
IOUTRAS

LACSESP
ACETATO

APLICADOR
AVEIROT
DONGAA

OFETALORD
IDENTICO
RUOUSAR

DOORSASA

Dois grupos
atacados
no regime

nazista

Esfregado
e limpo

com sapo-
náceo

Molécula
da síntese
proteica
(Biol.)

Informado;
avisado

Distrito
português 
entre Porto
e Coimbra
Autor do
primeiro
samba

gravado

A filha
mais

velha dos
Simpsons

The (?), 
a banda
de Jim

Morrison

Agir com
intrepidez 

Debaixo
da (?):

sob
proteção

Exatamen-
te igual
Rutênio

(símbolo)

Prato
baiano

Dupla de
cantores

Utensílio
como a
seringa

Material da película
fotográfica
Profissio-
nal do pão

Emudecido

(?) Straits,
conjunto
britânico
de rock

Lago, em
francês

Atol das
(?), primei-
ra unidade 
de conser-
vação da
Marinha
criada no

Brasil

Espanha
(sigla)

Perversão
sexual

Diversas;
diferentes

Desprovido
de cabelos

Desorga-
nizar

(?) de West-
minster,
local do

casamento
de William 

e Kate 

Califa
venerado

pelos xiitas

Molho de peixe
apreciado
na Roma

Antiga

Empresa que entrega
cargasUma das

4 forças básicas 
da Aerodinâmica

Lorde, em
inglês

Eu, (?) e
ele: nós

 3/efó — lac. 4/dire — garo — lord. 5/doors.
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Geral

aniversariantes da semana: 
18-06 Guido wagner (Super Sertão alimentos/Casa Marla); Mari engler (Mari Modas); Valmir 

José Zanin (Madeireira Zanin); 19-06 Júlia Maria Spessato (abastecedora Maratona); 20-06 Leoni 
dupond (Opção Modas); 21-06 Neivaldo Menegassi (Menegassi auto Center). 

18-06 Reunião do Núcleo dos Profissionais da Beleza, segunda-feira, às 19h30, no Jallos Ca-
beleireiros.

18-06 Reunião do Núcleo do Jovem empreendedor, segunda-feira, às 20h, na CdL/associação 
empresarial.

19-06 Reunião do Núcleo dos Corretores de imóveis, terça-feira, às 19h, na CdL/associação 
empresarial.

20-06 Reunião com CdLs da região, quarta-feira, às 9h, na CdL Chapecó.
21-06 Reunião do Núcleo Metalmecânico, quinta-feira, às 7h, na Reafrio.
23-06 3ª iniciativa Verde, promovida pelo Núcleo do Jovem empreendedor, sábado, das 8h às 

12h, na praça Pe. José Bunse.
23-06 Festiva do Núcleo do Jovem empreendedor, sábado, às 20h, no Harmonia Campestre 

Clube.
26-06 Reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na CdL/associação empresarial.
Campanha Recupere Seu Crédito: Realizada pelas CdLs da região no período de 2 de maio a 

30 de junho, tem o objetivo de diminuir os índices de inadimplência. as empresas deverão aderir à 
campanha para recuperar débitos dos anos de 2007 a 2011, efetuando uma renegociação de dívida 
com o cliente. Mais informações na CdL/associação empresarial.

Natal Maravilha 2012 e Liquida Maravilha 2013: as duas campanhas, promovidas pelo 
Núcleo de desenvolvimento Comercial, estão sendo comercializadas pela CdL/associação em-
presarial. Consulte a entidade para mais informações sobre premiação, investimento e formas de 
pagamento.

Curso de Liderança e Gestão de Conflitos: Será realizado pela CdL/associação empresarial e 
pelo Núcleo Metalmecânico nos dias 27, 28 e 30 de junho, com os instrutores emmanoel Lourenço e 
Mirna Oldenburg Lourenço. O investimento é de R$ 280 para não associados e R$ 220 para associa-
dos e nucleados. Mais informações e inscrições junto à entidade.

Associação Empresarial de Maravilha | Av. Araucária, 399 – 3° andar – Centro
3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

ILAINE ROHDEN

a Cadeia Pública de Maravilha está 
sendo reformada e ampliada. Confor-
me o administrador e agente penitenci-
ário, Josias de Oliveira, o intuito é ofere-
cer mais segurança para a população e 
melhorias na estrutura da Cadeia.

Há aproximadamente seis meses 
foi construído um banheiro para os 
agentes penitenciários e policias e três 
celas, sendo uma feminina, outra para 
menor infrator e uma solitária. O inves-
timento é em torno de R$ 7 mil.

Nesta etapa, que foi iniciada há 
poucos dias, o valor investido será de 
R$ 25.835,00, sendo que assim como 
na outra etapa o valor é proveniente do 
Fundo de transações Penais do Poder 
Judiciário.

de acordo com o administrador 
da Cadeia, o projeto que foi elaborado 
pela associação dos Municípios do en-
tre Rios (amerios) prevê a construção 
de duas celas novas, reforma das celas 
existentes, sala para atendimento de 
advogados, sala para visita, instalação 
de portão eletrônico com interfone 
e uma porta com senha no acesso às 
celas. O administrador destaca que o 

Ilaine Rohden/O Líder

Detentos estão trabalhando na obra

Cadeia Pública de Maravilha recebe investimentos 

intuito é separar melhor os presos, não 
de ampliar o número de detentos, uma 
vez que as celas foram construídas para 
acolher 12 presos e atualmente tem 26. 

Josias frisa ainda que os próprios 
presos estão trabalhando na obra. “te-
mos sete detentos, que devido ao bom 
comportamento, e após uma avaliação, 
estão realizando o trabalho”, comenta. 
ele destaca ainda que a cada três dias 
trabalhados o detento diminui um de 
absolvição na pena. 

Conforme o agente penitenciário, a 

execução do projeto só foi possível de-
vido ao auxílio que o juiz da Comarca 
de Maravilha, tem dado para a Cadeia. 
ele comentou ainda que a Prefeitura 
do município se prontificou a construir 
o passeio público em frente a Cadeia e 
que estão buscando auxílio para cons-
truir o muro ao redor do terreno. 

O administrador lembra que há 
três meses foram investidos R$ 5 mil na 
compra de uniformes para os detentos, 
também provenientes do Fundo de 
transações Penais.  
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Educação na internet
Ceja proporciona palestra aos educandos 
sobre segurança na internet e redes 
sociais x mercado de trabalho 

Sicoob Credial possui aplicação em RdC

O Centro de educação de Jovens 
e adultos (Ceja) esteve na segunda-
feira (11) realizando palestra sobre 
segurança na internet, cujo tema foi 
abordado pelo palestrante waldemar 
Naujorks, com o objetivo de esclarecer 
sobre segurança na internet. 

waldemar salienta que as crian-
ças e adolescentes têm acesso a uma 
gama ilimitada de conteúdos, infor-
mações, entretenimento e diversão. “a 
internet é uma nova maneira de estar-
mos no mundo e, assim como na vida 
real, o mundo virtual exige cuidados 
para preservarmos nossa segurança”, 
disse. O palestrante esclareceu que 
no Brasil ainda não existe uma legisla-
ção específica para a internet, por isso 
orientou que todos os usuários devem 
ter muito cuidado ao utilizar esse meio 
de comunicação. Segundo ele, “deve-
mos ter na internet o mesmo cuidado 
que temos de não fornecer informa-
ções pessoais para desconhecidos, 
pois se nos preocupamos em trancar 
a porta da casa antes de sair, também 
devemos ter com a internet os mes-
mos cuidados, ou seja, de não forne-
cer informações para desconhecidos, 
evitando a exposição”, disse.

Segundo a educanda dione Li-

Palestra foi ministrada por Waldemar Naujorks

 Divulgação Ceja

beralli, os pais devem supervisionar 
as atividades do dia a dia dos filhos 
na internet. “a mesma tecnologia que 
usamos para obtermos vantagens, 
também pode nos trazer grandes 
problemas pelo uso incorreto ou com 
poucos critérios”, disse.

a educanda Graziela Simon relata 
que é de suma importância que pais e 
educadores sejam tão bons usuários 
de internet quanto seus filhos, ou que 
pelo menos tomem conhecimento dos 
riscos que os mesmos correm ao aces-

sar certos sites. Salienta que foi muito 
importante o Ceja ter proporcionado 
a palestra aos seus educandos, pois 
assim tiveram mais conhecimento e 
orientação de como se beneficiar des-
se meio de comunicação sem que haja 
surpresas ou problemas futuros.

de acordo com a diretora ivane-
te Steffens, a educação na escola é 
primordial na formação de cidadãos 
cientes dos direitos e obrigações no 
mundo virtual, pois no Ceja também 
se utiliza a internet durante as aulas. 

Cunha Porã
Associação dos Colorados entrega 
doações da Campanha Inverno 
Mais Quente

a associação dos Colorados de 
Cunha Porã promoveu durante o mês 
de maio a Campanha inverno Mais 
Quente, com a finalidade de arreca-
dar cobertores, colchões, cobertas e 
travesseiros para que o inverno dos 
munícipes pudesse ser mais quente. 

Os itens coletados pela campa-
nha foram doados para dois lares de 
idosos e também para a população 
carente do município. Parte das do-
ações foram para a Pousada Feliz, si-
tuada na Rua 13 de Maio, conduzida 
por Selmiro e Loni Birck. a pousada 
atua há mais de 14 anos e atualmen-
te abriga 11 idosos. Loni agradeceu a 
associação dos Colorados e comen-
tou que ficou muito satisfeita com a 
doação.

também foi entregue doações 
para a Casa Lar, de ivo e Siria Schultz, 
localizada na Rua Vereador acirio 
Schuster, no Bairro augusto Kempfer. 
O casal atua há mais de três anos e 
abriga sete idosos. eles agradeceram 

a doação e parabenizaram a associa-
ção pela iniciativa.

as demais doações foram entre-
gues para a população carente dos 
Bairros Rodrigues, Jardim, Progres-
so, Cohab e também no interior de 
Cunha Porã. 

a associação dos Colorados 
agradece a Prefeitura, o Laboratório 
Jahnel e Becker, Ginásio do Bairro 
augusto Kempfer, Sicoob Credial e 
Rádio iracema, que prontamente ce-
deram espaço para as coletas. Prin-
cipalmente agradecem a todas as 
pessoas que doaram, se dedicaram e 
apoiaram a Campanha inverno Mais 
Quente.

O presidente Luiz Carlos Hubner, 
comenta que a campanha foi um su-
cesso e superou as expectativas. “Os 
munícipes colaboraram intensamen-
te com a associação e isso foi muito 
gratificante, com a entrega das doa-
ções. isso motiva a associação para as 
ações futuras”, disse.

Fotos: Divulgação/Associação dos Colorados

Diretoria da Associação de Colorados de Cunha Porã ficou satisfeita com 
os donativos arrecadados

Lar de idosos, Pousada Feliz que abriga 11 idosos recebeu doações

Casa Lar também recebeu cobertores e travesseiros

O Sicoob é uma cooperativa de 
crédito de livre admissão de associa-
dos, portanto uma instituição finan-
ceira, cujo objetivo maior é prover 
crescimento socioeconômico com 
sustentabilidade a sua área de atu-
ação.

entre os diversos serviços e pro-
dutos ofertados se encontra o Reci-
bo de depósito Cooperativo (RdC), 
onde o associado pode aplicar seus 
recursos sem valor mínimo para 
aplicação, tendo a certeza de que 
obterá excelente rendimento e mais 
do que isso, ao final do ano também 
terá o retorno proporcional a suas 
operações.

estatisticamente o RdC tem ren-

dimento superior à poupança e não 
foi afetado pela mudança de cálculo 
divulgada pelo Governo Federal. No 
início do mês de maio foi divulgada 
a mudança do cálculo da poupan-
ça, que possuía o rendimento de R$ 
6,00 ano, mais a taxa Referencial de 
Juros (tR) e agora passou a ser 70% 
da Selic, sempre que a Selic ficar em 
8,5%a.a. ou abaixo disso. Com isso 
o ganho do poupador, que tradicio-
nalmente opta pela poupança, ten-
de a ser menor.

Conforme o gerente de capta-
ção do Sicoob Credial, Luiz Carlos 
Hubner, a aplicação em RdC é re-
munerada pelo Cdi, atualmente su-
perior a poupança e segurada pelo 

Fundo Garan-
tidor de Crédi-
to (FGCOOP). 
“Outra grande 
vantagem é o 
r e n d i m e n t o 
diário e sem 
data de venci-
mento, permi-
tindo saques e 
aplicações em 
qualquer data”, 
destaca.

Divulgação/Sicoob

Gerente de Captação Luiz Carlos 
Hubner
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 “a cada três dias que o preso trabalhar ele 
ganha um dia de absolvição”.
José Lemes de Mattos
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Geral
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚS-
TRIAS E COOPERATIVAS DE CARNES E DERIVADOS, LATICÍNIOS, TRI-
GO, RAÇÕES BALANCEADAS, PANIFICAÇÃO, CONFEITARIA E FUMO DE 
MARAVILHA E REGIÃO, ESTADO DE SANTA CATARINA – SINTRICADEM, 
no uso de suas atribuições legais e estatutárias, CONVOCA todos os trabalha-
dores da Cooperativa Central Oeste Catarinense (aurora), situada no municí-
pio de Maravilha/SC,  associados e não associados a este Sindicato,  perten-
centes à categoria da  base territorial no âmbito  da jurisdição desta entidade, 
a comparecerem à ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA,  a ser realiza-
da no dia 30 de junho 2012, às 08h em primeira convocação, com o “quorum” 
qualificado ou às 09h em segunda convocação, com qualquer  número de pre-
sentes, na Sede Ser aurora, sito à BR 282 – KM 610, na cidade de Maravilha\
SC, para deliberarem sobre as seguintes: ORDEM DO DIA:

1ª apresentação, análise, discussão e aprovação do “ROL DE REIVIN-
DICAÇÕES” para negociar com a categoria patronal, no período base de 
01\08\2012 a 31\07\2013; 

2ª Outorga de poderes ao Presidente e/ou diretores do Sindicato, para 
negociar com os representantes patronais, no período base de 01\08\2012 
a 31\07\2013, bem como firmar Convenção, acordos e termos aditivos de 
trabalho, para o referido período; 

3ª autorização, caso malogrem as negociações, ao Presidente do Sindi-
cato, indicar mediador ou aceitar ao mediador indicado pelo patronal, bem 
como solicitar mediação do Ministério do trabalho e, ainda, para ajuizar os 
competentes dissídios Coletivos de trabalho, se necessário, contratando ad-
vogados para os mesmos; 

4ª aprovação de contribuição assistencial para todos os trabalhadores da 
categoria profissional representada por esta entidade, beneficiários da nego-
ciação coletiva de trabalho, a ser descontado da folha de pagamento salarial 
em favor do sindicato, por autorização da alínea “e” do artigo 513, da CLt, com 
direito a oposição do trabalhador interessado no prazo de 15 dias após a rea-
lização da assembléia que aprovou a mencionada contribuição, com requeri-
mento de próprio punho dirigido ao Presidente do Sindicato.

5ª discussão e deliberação sobre a fixação do valor a que trata o item 04 
acima, sistema de arrecadação e partilha da referida contribuição para a Fe-
deração e a Confederação da Representação Sindical. alertamos ainda, que 
a assembléia Geral tem poderes deliberativos e que as decisões tomadas, 
atingirão todos os integrantes da categoria profissional representada por esta 
entidade sindical, independente do comparecimento à mesma, associados e 
não associados. Maravilha/SC, 16 de junho de 2012. eudes Luis Gudiel -  Pre-
sidente.

ILAINE ROHDEN

O Movimento ecológico amigos 
do entre Rios (Mader) em parceira 
com a Cadeia Pública de Maravilha 
está realizando um projeto de resso-
cialização dos presos. 

Conforme o presidente da Mader, 
Gilberto Lemes de Mattos, o projeto 
consiste na produção de mudas de ár-
vores nativas da região que serão culti-
vadas pelos detentos. “a cada três dias 
que o preso trabalhar ele ganha um dia 
de absolvição”, explica Mattos. 

Já foram plantadas 40 mil semen-
tes de árvores, que foram doadas pela 
Universidade de Santa Maria, do Rio 
Grande do Sul, por meio do engenhei-
ro florestal Mateus turatti. 

Na quinta-feira (14) o presidente 
da Mader e o administrador da Cadeia 
Pública e agente penitenciário, Josias 
de Oliveira, receberam de um repre-
sentante do Grupo Oliveira um kit de 
utensílios para o cultivo das mudas, 
composto por enxadas, carrinhos de 
mão, pás, regadores, entre outros.

O presidente da Mader explica que 
a princípio as mudas serão repassadas 
para entidades e escolas. “Queremos 
fazer uma reunião com a promotoria, 
para que no caso dos processos de 
desmatamento, as pessoas venham 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Projeto de ressocialização de presos está sendo 
desenvolvido em Maravilha

JCi prepara alunos para a fase municipal do Concurso 
de Oratória nas escolas

Mudas estão sendo cultivadas na horta da Cadeia

Kit para auxiliar nos trabalhos foi doado pelo Grupo Oliveira

a JCi realiza vários projetos, entre 
eles, o Concurso de Oratória nas esco-
las, que também é promovido a nível 
mundial, e que neste ano, pela segunda 
vez, é promovido pela JCi de Maravilha.

O Concurso de Oratória nas esco-
las consiste em oferecer aos estudan-
tes a oportunidade de conhecimento, 
reflexão e conscientização sobre a res-
ponsabilidade e compromisso de cada 
indivíduo em relação aos problemas 
sociais, ambientais e educacionais.

este ano, o concurso foi realizado 
nas escolas municipais e estaduais, 
com os alunos de 8ª série. Conforme a 
coordenadora do projeto, Claudia Reg-

ner, nove escolas de Maravilha partici-
param, os professores da disciplina de 
português orientaram os alunos para 
produzir uma redação. “após, as me-
lhores redações foram escolhidas pelos 
professores e dessa seleção os alunos 
que tinham interesse em falar em pú-
blico, passaram por um treinamento 
para falar no microfone e também na 
tribuna, esse treinamento aconteceu 
na terça-feira (12)”, explica.

Claudia também ressalta que no 
curso de oratória participaram apro-
ximadamente 20 alunos das escolas 
de educação Básica Nossa Senhora da 
Salete e do Centro educacional Mundo 

infantil. “esse treinamento foi conduzi-
do pelo senador da JCi alcimar anto-
nio Lauer, com auxílio da coordenado-
ra do projeto no ano passado, Cristiane 
Chitolina. agora serão escolhidos três 
alunos dessas escolas que competi-
rão na fase municipal”, ressalta Clau-
dia.

a final municipal será realizada 
na quarta-feira (20) e organizada pela 
JCi de Maravilha. Como premiação, 
os alunos irão receber na fase esco-
lar, um troféu até o terceiro lugar, e 
na fase municipal, os prêmios são: 
1º lugar um notebook, 2º lugar uma 
câmera digital e o 3º lugar um celular.  

a comprar as mudas aqui na Cadeia 
Pública. É uma forma de auxiliar este 

órgão tão importante de nossa cidade”, 
destaca.
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Isabel Müller/ O Líder

Assistentes sociais participaram da primeira etapa da capacitação sobre 
trabalho social com famílias

amerios realiza capacitação sobre 
trabalho social com famílias no SUaS

Na terça-feira (12) e quarta-feira 
(13), aconteceu no auditório da as-
sociação dos Municípios do entre 
Rios (amerios) a capacitação sobre 
trabalho social com famílias no Sis-
tema Único de assistência Social 
(SUaS), sendo esta uma parceria 
entre a associação dos municípios, 
Federação Catarinense de Muni-
cípios (Fecam) e escola de Gestão 
Pública Municipal (egem).

a capacitação teve como pú-
blico, gestores e trabalhadores da 
política de assistência Social que 
atuam na proteção social básica 
- Centro de Referência de assis-
tência Social (CRaS) e na proteção 
social especial - Centro de Refe-
rência especializada de assistência 
Social (CReaS) dos municípios de 
abrangência da amerios. a finali-
dade do encontro foi capacitar os 
profissionais para a utilização dos 
instrumentos técnico-operativos no 
trabalho social com as famílias, ga-
rantindo a busca do fortalecimento 
do território.

a atividade teve carga horária 
de 30horas/aulas. a primeira etapa 
da capacitação foi ministrada pela 
mestre em Serviço Social e assis-
tente Social da Fecam,  Janice Me-
rigo. a segunda etapa da capacita-

ção acontecerá nos dias 26 e 27 de 
junho contando com a participação 
de 90 profissionais dos municípios 
filiados a amerios e demais partici-
pantes pertencentes a outras asso-
ciações.

CaiC destaca-se com a fanfarra “arte 
Musical”

Com a fundação da Banda Mar-
cial Cidade das Crianças em 1997, 
o maestro Carlos Müller passou 
os instrumentos de percussão que 
eram da Fanfarra Municipal para o 
Centro educacional Mundo infantil 
(CaiC). assim, iniciou-se a fanfarra 
arte Musical do Caic. desde então 
muitos alunos que participaram da 
fanfarra da escola, posteriormen-
te tornam-se integrantes da Banda 
Marcial do município. 

a fanfarra arte Musical repre-
senta o educandário nos eventos 
que participa usando o uniforme 
verde e branco, cores predominan-
tes da escola. atualmente 98 alu-
nos dos turnos matutino e vesper-
tino, fazem parte da fanfarra. São 
43 alunos no corpo musical, 45 no 

corpo coreográfico, oito no corpo 
bandeira e duas balizas. Com seus 
integrantes e 28 instrumentos de 
percussão, a fanfarra participa de 
momentos culturais da escola. Os 

ensaios são todas as quintas-feiras, 
em horários extraclasse, divididos 
em alas separadas. Nas terças-feiras 
são marcados ensaios gerais extras, 
visando às apresentações.

Divulgação

Fanfarra Arte Musical do Caic se apresenta em eventos culturais

Ceja divulga informações 
sobre modalidades de ensino

Lions realiza a tradicional 
feijoada beneficente 

O Centro de educação de Jovens 
e adultos – Ceja/Gered/MH está rea-
lizando o Censo escolar para fazer o 
levantamento anual dos alunos que 
estudam no educandário. atualmen-
te, há aproximadamente 2100 edu-
candos matriculados e estudando 
nas Oficinas e no ensino Presencial 
Fundamental e Médio, na área de 
abrangência da Secretaria de desen-
volvimento Regional (SdR) de Mara-
vilha.

de acordo com a assistente de 
educação, Marinez Lauer, a partir do 
dia 02 de julho estarão abertas inscri-
ções para as novas turmas do segun-
do semestre de 2012, na modalidade 
de Oficinas para os alunos que já fize-
ram alguma disciplina, e na modali-
dade do ensino Presencial do ensino 
Fundamental e Médio, respectiva-
mente. “a idade mínima para estudar 

no ensino Fundamental é de 15 anos e 
de 18 anos para o ensino Médio, tanto 
nas Oficinas quanto no Presencial. Na 
modalidade de Oficinas as inscrições 
estarão abertas para todas as discipli-
nas”, explica Marinez.

Assistente de educação, Marinez 
Lauer

Divulgação/Ceja

No domingo (17) acontece a 
tradicional feijoada beneficente 
do Lions Clube Maravilha, no Sa-
lão Paroquial Católico. Conforme a 
presidente ivete Bavaresco, o almo-
ço será servido às 12h e para quem 
não deseja almoçar no local serão 
comercializas bandejas de feijoada 
no valor de R$ 15,00, mesmo valor 
da ficha de almoço. as bandejas de 
feijoada poderão ser retiradas a par-
tir das 9h30, no Salão Paroquial.

Para quem deseja almoçar no 
local, além da feijoada, terão os 
acompanhamentos: laranja, sala-
das, mandioca, arroz e farofa. 

de acordo com ivete, a entidade 
vai reverter o lucro da feijoada para 
a comunidade, onde serão compra-
das cadeiras de rodas e muletas, 
para posteriormente serem em-
prestadas para quem necessita. “as 
pessoas em geral colaboram com 
o Lions comprando as fichas de al-
moço e participando das ações da 
entidade, que por sua vez beneficia 
assim quem realmente precisa de 
um auxílio”, disse.

ela ressalta que a feijoada já é 
tradicional e ocorre há mais de 25 
anos, sempre é realizada no domin-
go e no mês de junho.
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“Porém no Brasil a Campanha inicia oficialmente no dia 16 e segue até dia 
06 de julho. Se precisar, nós em Maravilha vamos seguir com a vacinação até 
o dia 06 também”.
Marilei Salete Piacentini

ILAINE ROHDEN

a Campanha Nacional de Vacina-
ção contra a Poliomielite está sendo 
realizada pelo Ministério da Saúde, 
por meio da Coordenação Geral do 
Programa Nacional de imunizações 
(CGPNi) do departamento de Vigi-
lância epidemiológica (deVeP), da 
Secretaria de Vigilância em Saúde 
(SVS), juntamente com as Secretarias 
estaduais e Municipais de Saúde. 

O dia “d” de mobilização nacio-
nal acontece hoje (16). a técnica em 
enfermagem, Marilei Salete Piacenti-
ni, explica que no estado de Santa Ca-
tarina, a campanha iniciou no dia 11 
de junho e segue até o dia 29. “Porém 
no Brasil a Campanha inicia oficial-
mente no dia 16 e segue até dia 06 de 
julho. Se precisar, nós em Maravilha 
vamos seguir com a vacinação até o 
dia 06 também”, comenta. 

a vacinação é obrigatória para to-
das as crianças menores de cinco anos 
de idade, sendo que é necessário levar 
a caderneta de vacinação da criança. 
No Brasil 14.148.182 crianças devem 

NTO realiza 
festa junina

Na próxima sexta-feira 
(22), acontece a festa junina 
do Centro de ensino Nicolau 
tavares de Oliveira (NtO). a 
associação de Pais e Profes-
sores (aPP) do Centro NtO 

convida todos os pais, alunos 
e a comunidade em geral, 
para participar. a festança 
inicia às 19h, com animação 
do conjunto ivanor, Carlos e 
Maciel.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Poliomielite: vacinação em crianças 
garante um adulto saudável 

ser vacinadas. em Santa Catarina o 
número é de 411.967 e em Maravi-
lha 1.308 crianças, sendo que a meta 
mínima é de 95%, independente de 
crianças já vacinadas anteriormente. 

Conforme dados do Ministério 
da Saúde, nesta etapa a vacina ainda 
é em gotas, mas na próxima dose, que 
deverá ser aplicada em agosto, ela já 
será injetável.

dia “d”
Hoje em Maravilha tem uma pro-

gramação especial de atendimento 
para auxiliar os pais ou responsáveis 
para levarem seus filhos para vacina-
ção. 

as Unidades de Saúde do CaiC, 
do Bairro Bela Vista e do Novo Bairro, 
atenderão das 08h às 16h30 e a Sala 

de Vacinas central atenderá das 08h 
às 17h.

durante a semana o horário é nor-
mal de atendimento, das 07h às 11h30 
e das 13h30 às 17h, somente na sala de 
vacinas junto a Rede Feminina.

Nesta semana a equipe de va-
cinação, técnica em enfermagem, 
Marilei Salete Piacentini, auxiliar de 
enfermagem, Roselaine Castro e a es-
tagiária do técnico em enfermagem, 
Bruna Batista, realizou uma progra-
mação especial na segunda-feira (11), 
quarta-feira (13), quinta-feira (14) e 
sexta-feira (15), onde realizaram a 
vacinação nas creches do município. 
“Pedimos para a direção comunicar 
os pais com antecedência para que 
mandassem a caderneta de vacina-
ção”, conta Marilei.

Pólio 
a Poliomielite também conheci-

da como pólio ou paralisia infantil 
é uma doença viral altamente con-
tagiosa que pode afetar qualquer 
pessoa, mas em especial as crian-
ças. O vírus é transmitido através 
de alimentos e água contaminados, 
e se multiplica no intestino, onde 
invade o sistema nervoso causando 
paralisia e deformações no corpo. 

está é a 33ª Campanha Nacio-
nal de imunização contra a Polio-
mielite realizada no Brasil e o 23° 
ano sem a doença no país.

O principal objetivo da Campa-
nha Nacional de Vacinação contra 
a Poliomielite neste ano é manter 
o Brasil na condição de país certi-
ficado internacionalmente para a 
erradicação da doença, estabele-
cendo proteção coletiva por meio 
da disseminação do vírus vacinal 
no meio ambiente. “a criança vaci-
nada libera no ar, por meio de ex-
piro, fezes, a proteção que recebeu 
na vacina, o que protege o adulto 
também”, esclarece Marilei. a Po-
liomielite está sendo erradicada 
em todo mundo graças às campa-
nhas de vacinação. 

Vacina é obrigatória para todas as crianças menores de cinco anos  

Pais ou responsáveis já estão levando as crianças para vacinação 
Marilei Piacentini coordena os 
trabalhos de vacinação
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ISABEL MüLLER

Na noite de quinta-feira 
(14), 10 meninas que represen-
tarão a beleza feminina de Ma-
ravilha foram apresentadas aos 
seus patrocinadores. as candi-
datas ao título de Miss Maravi-
lha 2012, i Princesa, ii Princesa 
e Miss Simpatia, irão desfilar no 
dia 30 de junho em um evento 
organizado pelo Leo Clube e 
departamento de Cultura de 
Maravilha, no Salão Paroquial 
Católico.

O evento é alusivo a come-
moração do 54ª aniversário de 
emancipação político-adminis-
trativa, onde as escolhidas irão 
representar o município em 
eventos e festividades em Mara-
vilha e região. 

as candidatas estão rece-
bendo instruções de passarela 
bem como postura e etiqueta 
com uma profissional disponi-
bilizada pelo departamento de 
Cultura, professora, coreógrafa 
e rainha do município de 2000 
a 2002, Mariqueli Bonafin Bugs, 
com apoio da Miss Maravilha 
2010 a 2012, andrieli Gerard. 

O concurso também conta 
com o apoio da estilista e de-
signer de moda Karine Simony 
Müller, que desenvolveu uma 
coleção de vestidos de gala e 
maiôs exclusivos para as candi-
datas do Miss Maravilha 2012.

Conforme a diretora de Cul-
tura, Venice Baldissera, cada 
menina tem seu diferencial, sua 
beleza e simpatia, independen-
te de quem ganhar, vai repre-
sentar muito bem o município. 
“esse é o lançamento oficial 
das candidatas, para a socie-
dade identificar e conhecer as 
meninas que irão competir. Os 
jurados também receberão esse 
material de apresentação, para 
analisar e fazer uma pré-avalia-
ção das candidatas”, destaca. 

a primeira-dama elena 
Berger e segunda-dama an-
dréia Seiffert que oferecem o 
coquetel da noite, desejaram 
boa sorte para as meninas e 
salientaram que todas tem sua 
beleza externa e interna e que 
devem agarrar essa oportuni-
dade de experiência e aprendi-
zado.

Cada patrocinador conhe-
ceu a sua candidata através de 
sorteio realizado pela Comis-
são Organizadora do concurso. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

em coquetel servido pela primeira e segunda-dama do município, candidatas foram apresentadas 
aos seus respectivos patrocinadores

Candidatas a Miss Maravilha 2012 são 
apresentadas oficialmente

Ana Paula Morandini Meneghetti tem como 
patrocinadores Telecopy Equipamentos e Cetelbras 
Educacional, que não estiveram presentes no evento

Autoridades acompanharam o coquetel de 
apresentação das candidatas

Candidata Ana Paula Felisiak tem como 
patrocinadores as empresas, Free Color Digital e 
Kasa Empreendimentos Imobiliários 

Flávia Roberta Nienow tem como patrocinadores, 
Jumaniy Confecções e Interagir Centro de Saúde 
e Estética

Daiane Galera tem como patrocinadores, Jornal 
Novoeste e Construtora Oliveira 

Josse Cris Mutschall tem como patrocinadores, 
as empresas Gaia Rodovias e FM Pneus

Neocléia Damiani tem como patrocinadores, 
Visual Modas e La Marka Modas

Gabrielle Mainardi Fagundes tem como 
patrocinadores, Jornal O Líder e Rádio Líder FM

Jéssica Estefano tem como patrocinadores, Erva 
Daninha e Iguatemi Alimentos

Daiane Cristina Worm Ioner tem como 
patrocinadores, Rapa Nui e Consiso 
Contabilidade

Cheila Biazussi tem como patrocinadores, a 
Academia Corpo Expressão e Sicoob Credial

Primeira-dama Elena Berger e segunda-dama 
Andréia Seiffert presentearam as candidatas
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Os prefeitos da associação dos 
Municípios do entre Rios (ame-
rios) estão estudando o projeto 
para lançar a “escola de Governo 
e Cidadania da microrregião da 
amerios”. a finalidade do projeto 
é de atender a demanda para ca-
pacitação de novos gestores e de 
pessoas da comunidade regional 
que tenham interesse em conhecer 
melhor o funcionamento das insti-
tuições do estado brasileiro.

a futura escola terá como obje-
tivo fornecer àqueles que direta ou 
indiretamente exerçam alguma ati-
vidade pública, ou uma formação 
teórica voltada ao desenvolvimento 
de uma cultura político-democrá-
tica baseada em princípios éticos, 
no respeito aos direitos humanos 
e na participação popular como 
instrumento de gestão do estado. 
Para isso, seu conteúdo programá-
tico visa capacitar os alunos qua-
lificando-os para atuarem como 
governantes éticos e preparados, 
em todos os níveis e como cidadãos 
igualmente éticos, atuantes e com-
prometidos com a comunidade.

O compromisso com a ética na 
política e a defesa intransigente 
dos valores republicanos e demo-
cráticos são diretrizes fundamen-
tais da orientação pedagógica da 
escola de Governo e Cidadania da 
amerios, que será implementada 
buscando o apoio da escola de Go-
verno do Brasil (SP) e o suporte da 
escola de Governo e Cidadania da 
amvali, da escola de Gestão Públi-
ca Municipal (egem), da Universi-
dade do Oeste de Santa Catarina 
(Unoesc), além de outros parceiros 
institucionais.

Os dezessete municípios da 
amerios terão à sua disposição 
uma estrutura de capacitação que 
auxiliará na gestão pública como 
um todo, uma vez que ofertará um 
curso que poderá ser frequentado 
por qualquer cidadão, indepen-
dente do grau de escolaridade e da 
atividade que desenvolve, seja no 
setor público ou na iniciativa priva-
da e no terceiro setor.

O primeiro curso oferecido pela 
escola de Governo e Cidadania da 
amerios será de Formação de diri-
gentes Públicos, que terá carga ho-
rária aproximada de 96 horas/aula 
e seguirá uma programação de pa-
lestras no período noturno nas ter-
ças-feiras, das 19h às 22h, na sede 
da associação. O curso terá duração 
aproximada de sete meses, com iní-
cio da primeira turma prevista para 
o mês de abril de 2013.

ainda de acordo com a previ-
são, as inscrições estarão abertas 
a partir de janeiro de 2013 e serão 
ofertadas inicialmente 60 vagas. O 
valor das mensalidades ainda está 
sendo estudado, pois depende da 
definição do corpo docente, que 
será composto por profissionais 
oriundos das áreas pública, privada 
e do terceiro setor, com comprova-
da experiência e conhecimento no 
tema apresentado a cada aula.

O presidente da amerios, adi-
lar Carlesso, irá levar o projeto para 
aprovação e lançamento na próxi-
ma assembleia Geral de prefeitos, 
para que a equipe técnica possa 
finalizar os preparativos desta nova 
instituição que representará um di-
ferencial na gestão pública dos mu-
nicípios do Oeste Catarinense.

a solenidade que marcou a inau-
guração das reformas e aquisições de 
móveis e equipamentos novos para o 
Posto de Saúde de São José do Laran-
jal, bem como a entrega de uma van, 
tipo Máster, de 16 lugares, foi realizada 
na tarde de quinta-feira (14). 

Participaram da solenidade o pre-
feito avelino da Costa, o vice prefeito, 
itacir Mânica, vereadores, alunos da 
escola de ensino Fundamental Pro-
fessor Balbino Martins, comunidade 
do distrito de São José do Laranjal e 
comunidades vizinhas, lideranças e 
autoridades municipais e regionais, 
bem como servidores públicos e os 
profissionais da equipe da Unidade 
Básica de Saúde de iraceminha.

em síntese, a maioria dos pronun-
ciamentos retrataram a importância 
da obra no município e o quanto as 
reformas do Posto de Saúde do dis-
trito foram almejadas pela população, 
lideranças e autoridades no sentido de 
melhorar os aspectos físicos e também 
dos equipamentos em prol da me-
lhoria da qualidade dos atendimen-
tos para os munícipes de São José do 
Laranjal e também das comunidades 
vizinhas. “Só entendemos realmen-
te o valor do quesito saúde, quando 
mais necessitamos e quando temos 
condições de buscar auxílio no nosso 
próprio município, e é por isso que a 
obra que está sendo entregue hoje é 
tão importante; porque ela garante o 
primeiro atendimento ao cidadão ira-
ceminhense com profissionais que se 
esforçam para orientar, prevenir e ga-
rantir a saúde desta população” enal-
teceram as autoridades.

Quanto à entrega do veículo foi sa-
lientado que o mesmo tem papel fun-
damental no transporte e era feito de 
forma improvisada, mas que mesmo 
assim existia o compromisso de pro-
mover a saúde no município. a entre-
ga do veículo com 16 lugares garante 
um transporte seguro e com conforto 
e vem ao encontro dos objetivos da 
equipe de profissionais da saúde que 
é de garantir acesso à saúde e atenção 

Iraceminha 

administração inaugurou Posto 
de Saúde e entregou veículo 

Viviane Seben/Prefeitura

Entrega da chave simboliza melhorias no transporte de pacientes

Corte da fita marcou inauguração das reformas do Posto de Saúde

básica.
 
entrega da chave e corte da fita 

encerrou ato
após os pronunciamentos foi feita 

a entrega simbólica da chave do veí-
culo Máster que somou investimen-
tos de R$ 114.950,00, sendo que teve 
convênio de R$ 88 mil com o Governo 
do estado através do deputado esta-
dual Mauro de Nadal (PMdB), e R$ 
26.950,00 de contrapartida do muni-
cípio.

Posteriormente foi feito o corte 
da fita inaugural do Posto de Saúde e 
aberto espaço para visitação. as obras 

de reforma e aquisições de móveis e 
equipamentos totalizaram o investi-
mento de, aproximadamente, R$ 146 
mil.

O Posto de Saúde de São José do 
Laranjal terá atendimentos todos os 
dias com a técnica em enfermagem, 
Lisete de Faveri, assim como a de 
serviços gerais Maria Lorenzini; já o 
médico andré Sanches e a enfermeira, 
Patrícia Zen Lunkes, atendem as ter-
ças-feiras o dia todo, além das quintas-
feiras pela manhã; a dentista danieli 
turatti e a auxiliar de dentista Salete 
Ogliari prestam atendimentos nas ter-
çasfeiras também durante todo o dia.

Amerios terá Escola de 
Governo e Cidadania da 
Microrregião 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
CONVENÇÃO MUNICIPAL
O presidente da Comissão executiva Municipal do PSdB do mu-

nicípio de Bom Jesus do Oeste, com fundamento nos seus artigos do 
estatuto partidário e legislação eleitoral vigente, CONVOCa os mem-
bros do diretório os delegados e seus suplentes, os vereadores e de-
mais parlamentares que tiverem domicilio neste município, para se 
reunirem em Convenção Municipal, a realizar-se no dia 25 de Junho 
de 2.012, nas dependências do Centro de Lazer Bom Jesus situado na 
Saida para Linha XV de Novembro s/n das 19:00 às 21:00 horas, nesta 
cidade, para a escolha dos candidatos a cargos eletivos nas eleições 
municipais 2012, para deliberar sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
__ Proposta de coligação com outros partidos;
__ escolha de candidatos a prefeito vice-prefeito e vereadores; e 
__ Outros assuntos de interesse do Partido

Bom Jesus do Oeste, 13 de Junho de 2.012.

----------------------------------------------
Vilmar Lubenow

Presidente

O reitor da Unoesc, aristides 
Cimadon, foi eleito vice-presiden-
te da associação Catarinense das 
Fundações educacionais (acafe), 
entidade que reúne 16 instituições 
comunitárias de ensino superior de 
Santa Catarina. Como presidente da 
entidade, foi eleito o reitor da Uni-
vali, Mário Cesar dos Santos, que já 
vinha exercendo a função interina-
mente desde outubro de 2011.

a eleição é para o biênio 2012-
2014, sendo a posse no momento da 

escolha da nova presidência.
entre os desafios que a entidade 

terá até 2014, Cimadon cita a nego-
ciação do imposto de Renda Retido 
na Fonte cobrado pela União, que já 
obteve uma conquista nesta semana 
com a aprovação da MP 559/2012 na 
Câmara dos deputados, a aprova-
ção do marco legal das instituições 
comunitárias de ensino superior e a 
constante negociação política para 
que o Governo do estado mantenha 
em dia os compromissos que possui 

com as instituições da acafe.
esta é a segunda vez que Cima-

don integra a presidência da entida-
de. além dele, outros professores da 
Unoesc integraram a presidência: 
Luiz Carlos Luckmann (presidente 
entre 1998 e 2000 e vice-presidente 
entre 1996 e 1998), darci Fuga (Vi-
ce-presidente entre 1990 e 1991), 
antônio adolpho Maresh (vice-pre-
sidente entre 1979 e 1981) e Fran-
cisco ansiliero (vice-presidente em 
1979).

Reitor da Unoesc é eleito vice-presidente da acafe 
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Esporte

a Secretaria de estado de desen-
volvimento Regional de dionísio Cer-
queira promoveu no último sábado 
(09) o Seminário Regional de Bochas. 
O evento envolveu municípios da SdR 
de dionísio Cerqueira, São Miguel 
do Oeste, Maravilha e itapiranga. O 
evento foi realizado na Sociedade es-
portiva Cedro (Clube) de São José do 
Cedro, pela parte da manhã, com al-
moço e posteriormente parte prática. 
O encontro contou com a parceria da 
Secretaria Municipal de esportes da-
quele município.

Representou o município de tigri-
nhos, o diretor de esportes, antonio 
Braga, a profissional de educação Físi-
ca, Maraisa de Vargas, além dos atletas 
adão trentin e Gilmar Stieler.

O seminário foi conduzido pelo 
árbitro da Federação Catarinense de 
Bocha, Silvenio Mergen, de Chapecó, 
que explanou sobre as novas regras e 
as mudanças que ocorreram na mo-
dalidade. Na oportunidade, os parti-
cipantes aprimoraram seus conhe-
cimentos referentes à nova regra da 
modalidade e sanaram dúvidas.

de acordo com Maraisa, é preciso 
se adaptar às novas regras e ser flexí-
vel às mudanças. “ainda existe muita 
resistência por parte dos desportistas 

Divulgação/Prefeitura de Tigrinhos

Atleta Adão Trentin participou do 
Seminário

Município participa de 
seminário regional 

Teste de visão é 
realizado com alunos     

da bocha sobre as novas regras, porém 
elas devem ser introduzidas e viven-
ciadas, pois nas competições oficiais 
sempre permanecerá a regra atual.

Infraestrutura

iniciam os trabalhos de reforma 
do Centro Municipal de Saúde 

Clube de idosos Sagrado Coração de Jesus 
está em obras

Obras do calçamento da Rua Laury Beckert 
estão em andamento

Na terça-feira (12), iniciaram os 
trabalhos de reforma do Centro Muni-
cipal de Saúde de tigrinhos. a empre-
sa vencedora da licitação foi a Santa 
Catarina Materiais de Construção.

a reforma compreenderá troca 
de telhado, pintura interna e externa, 
execução de rampa de acesso, adapta-
ção de sala para esterilização do con-
sultório odontológico e instalação de 
chuveiros nos banheiros das salas de 
observação. 

O valor total da obra é de R$ 
105.840,20, e o prazo de conclusão é 
para agosto de 2012. Conforme porta-
ria nº 2.206 de 14 de setembro de 2011 
do Ministério da Saúde, a reforma 
conta com recursos do fundo munici-
pal de saúde provenientes do Gover-
no Federal. essa reforma está sendo 
realizada para melhorar ainda mais o 
atendimento na Unidade de Saúde de 
tigrinhos.

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Reforma será feita em vários pontos do Centro Municipal de Saúde

No último dia 29 de maio, foi 
realizado um teste de visão com to-
dos os alunos do Centro de educação 
Professor ivo Luiz Honnef. O teste 
aconteceu nos dois turnos, sendo 
atendidos os alunos do 1º ao 5º ano.

O teste foi realizado por profis-
sionais que possuem experiência 
no ramo ótico. eles detectaram seis 
casos nas crianças do turno matu-
tino, onde dois deles apresentaram 

fotofobia, ou seja, sensibilidade a 
luz. e, no turno vespertino, quatro 
alunos foram encaminhados para 
consulta com um oftalmologista.

O teste foi realizado pela Secre-
taria de educação em parceria com 
a Secretaria de Saúde, com o objeti-
vo de diagnosticar possíveis dificul-
dades que poderiam influenciar na 
aprendizagem do aluno e prevenir 
maiores problemas.

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Teste foi feito com as crianças de Tigrinhos

Reforma compreende o Clube de Idosos Sagrado Coração de Jesus

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

estão em andamento às obras 
do Clube de idosos Sagrado Cora-
ção de Jesus de tigrinhos.

a obra compreende construção 
de muro, cercamento e portões no 
clube e está a cargo da construtora 
Grafsul Comunicação Visual e Pro-
jetos Ltda. 

O valor da obra é de R$ 56.250,78 
e o prazo de conclusão é para outu-
bro deste ano. ela está sendo cons-
truída em convênio com o Governo 
estadual e contrapartida do Gover-
no Municipal, e visa atender melhor 
toda a população.

as obras do calçamento da Rua 
Laury Beckert no município de tigri-
nhos estão em andamento e a cargo 
da empresa aRB Construtora Ltda. 

a obra compreende terraplana-
gem, drenagem pluvial, sinalização, 
meio fio e calçamento em pedras de 
basalto. O valor é de R$ 266.489,91, 
provenientes de recursos do Go-
verno do estado e contrapartida do 
município. a área total da obra é de 
4.147,80 metros quadrados, confor-
me projeto. O prazo de entrega é de 
240 dias, sendo até agosto de 2012. Obras estão sendo realizadas
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a Secretaria de estado de de-
senvolvimento Regional (SdR) de 
Maravilha acompanhou na última 
segunda-feira (11) uma videocon-
ferência promovida pela Secretaria 
de estado do Planejamento (SPG) 
que apresentou para os servidores 
o programa Operação Cidadania. O 
Programa, que terá coordenação da 
SPG e execução das SdR’s, tem data 
prevista para iniciar em 04 de agos-
to e foi apresentado para cerca de 
30 Secretarias de desenvolvimento 
Regional.

tendo como objetivo aproxi-
mar os cidadãos catarinenses dos 
projetos e ações governamentais, 
o Programa Operação Cidadania, 
será promovido uma vez por mês, 
simultaneamente, em todas as 36 
Regionais, iniciando pelo municí-
pio com menor Índice Catarinen-
se de desenvolvimento Humano 
(iCadeH), em cada região. Na SdR 
Maravilha o primeiro município a 
receber o projeto é São Miguel da 
Boa Vista.

a proposta é que o “mutirão” 
aconteça em um sábado, das 9h 
às 17h, para colocar em prática 
os programas de Governo, 
somados a ações sociais. desta 
forma a SdR estará mais perto da 

 Carla Trentin/SDR Maravilha

Videoconferência foi realizada na segunda-feira (11)

Regional de Maravilha participa de videoconferência 
sobre Operação Cidadania

população realizando atividades de 
mobilização com um trabalho em 
conjunto com os municípios.

O secretário Filipe Mello, fez 
uma rápida explanação sobre as 
ações a serem oferecidas por meio 
do Programa nas diversas áreas. 
além de pedir o engajamento de 
todos na organização e execução da 
Operação Cidadania, reforçou que, 
com este programa o Governo do 
estado poderá prestar contas aos 
catarinenses do que está fazendo 
pela sociedade, unindo as ações em 

um só dia e lugar.
Já o diretor de Planejamento 

da SPG, Norton Flores Boppré, fa-
lou sobre os objetivos da Operação 
Cidadania, e a metodologia a ser 
aplicada para padronização dos 
eventos.

ações
Na área da Saúde, estão pre-

vistas orientações de prevenção, 
quanto à dengue, doenças trans-
missíveis, diabetes, hipertensão, 
saúde bucal, entre outros. a educa-

ção irá atuar na reversão da evasão 
escolar; trabalhar com a acessibili-
dade para alunos com deficiência, 
através do programa Superando 
desafios no acesso ao Saber e ain-
da estímulo à leitura, com arreca-
dação de livros para Biblioteca Mu-
nicipal.

Por meio da Secretaria da agri-
cultura, a população poderá confe-
rir informações sobre o Juro Zero; 
Seguro agrícola; assistência para 
Família Rural; Melhoria de Pasta-
gens e Conservação do Solo, assim 
como outras orientações quanto 
ao desenvolvimento da aquicultu-
ra e da Pesca. O Planejamento irá 
prestar orientações e fazer cadastro 
quanto a Regularização Fundiária e 
distribuir mudas de plantas nativas.

Já a Secretaria de turismo, Cul-
tura e esporte, promoverá o turis-
mo local, distribuindo cartilhas 
com orientações de atividades fí-
sicas, específicas para idosos, pes-
soas com necessidades especiais 
e jovens. Um palco com apresen-
tações artísticas e culturais locais 
e oficinas também farão parte do 
evento. a assistência Social vai 
atuar na área de emprego, com ca-
dastros para vagas de trabalho, ca-
pacitação profissional, associações 

de artesãos; e ainda divulgar a rede 
de serviços oferecidos no municí-
pio pela assistência Social, como: 
inscrição no Cadastro Único; Bolsa 
Família; emissão de documentos e 
Regularização Civil.

Juro Zero e educação am-
biental serão ações da Secretaria 
de desenvolvimento econômico 
Sustentável. Na área da Segurança 
Pública, informativos e palestras 
sobre primeiros socorros; princí-
pios de incêndio; detran; seguran-
ça no trânsito e dados de violência 
doméstica e exploração sexual de 
crianças e adolescentes. a infraes-
trutura irá apresentar o Mapa Vivo 
de Obras, por meio do Sistema de 
acompanhamento de Obras Públi-
cas (SiCOP) e distribuir Mapa Ro-
doviário.

Orientação sobre desastres 
Naturais através de cartilhas infor-
mativas será atribuição da defesa 
Civil. a Justiça e Cidadania levará 
informações de defesa do Consu-
midor, com atendimento e regis-
tro de reclamações, contra forne-
cedores de produtos e serviços e 
distribuição do Código de defesa 
do Consumidor. Uma cartilha para 
orientação às Secretarias também 
será elaborada.

Na última semana a Biblioteca 
Pública Municipal Luiz delfino re-
cebeu dois exemplares do livro: “a 
saga dos guardiões da floresta”. a 
obra escrita por Cristiane Oliveira 
é um projeto do Sindicato das in-
dústrias Madeireiras do Norte do 
estado de Mato Grosso (Sindus-
mat) e tem o objetivo de resgatar a 
história do setor de base florestal 
do Mato Grosso.

a Biblioteca Pública de Ma-
ravilha foi contemplada com os 
exemplares, pois, um importan-
te personagem da saga, contada 
no livro é natural do município. 
décio antônio de Carli partiu de 
Maravilha juntamente com sua es-
posa Maria e seus oito filhos com 
o sonho de continuar a atividade 
madeireira na cidade de alta Flo-
resta/Mt. O livro conta que após 
34 dias de viagem em 20 de junho 
de 1976, ele chegou à cidade, que 
na época tinha poucas casas, dife-
rente de hoje.

a Saga dos Guardiões da Flo-

Biblioteca pública 
recebe livro

resta, conta histórias dos pionei-
ros do setor madeireiro em Mato 
Grosso e contém relatos emocio-
nantes e marcantes. além de dé-
cio, o livro apresenta outros tantos 
personagens que se destacaram 
nas cidades de Sinop e alta Flo-
resta.

Na terça-feira (12) a diretora 
ana Paula Freiberger Kich e a se-
cretária Rosane Zanella, do Cen-
tro educacional Universo do Sa-
ber (Ceus) estiveram participando 
de um curso de aperfeiçoamento 
em Chapecó.

O evento foi organizado pelo 
Sistema Positivo de ensino com o 
objetivo de aprimorar a área ad-
ministrativa da escola. 

O Sistema Positivo de ensino 
que mantêm parceria com a es-
cola Ceus de Maravilha capacita 
todos os profissionais que atuam 
nas diversas áreas da instituição.

Para a diretora ana Paula, es-
ses encontros propiciam conhe-
cimento, esclarecimento e acima 
de tudo, ampliam a visão para a 
tomada de decisões futuras.

Profissionais 
do Ceus 
participam 
de curso em 
Chapecó
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doe vida, 
doe sangue 

ILAINE ROHDEN

em homenagem e agradeci-
mento a todos os doadores que 
ajudam a salvar vidas diariamente, 
em 2004 a Organização Mundial de 
Saúde (OMS) intitulou o dia 14 de 
junho como o dia Mundial do doa-
dor de Sangue. a data foi instituída 
também para comemorar o aniver-
sário de Karl Landsteiner, prêmio 
Nobel pela descoberta do sistema 
de grupos de sangue aBO. 

Hemosc 
as primeiras coletas de sangue 

realizadas em Santa Catarina fo-
ram realizadas no início da década 
de 60 quando foi instalado em Flo-
rianópolis o Banco de Sangue da 
Maternidade Carmela dutra, com 
objetivo de coleta e armazenamen-
to. Mais tarde, em 1964, através da 
Lei 3.555, foi criado, entre outros 
serviços o Centro Hemoterápico 
Catarinense (CHC), que substituiu 
o Banco de Sangue da Maternidade 
Carmela dutra. 

O Centro de Hematologia e He-
moterapia (Hemosc) foi criado em 
20 de julho de 1987, através do de-
creto Lei estadual 272, com o obje-
tivo básico de prestar atendimento 
hemoterápico de qualidade a po-
pulação da região de Florianópolis, 
bem como dar assistência aos por-
tadores de doenças hematológicas. 
Posteriormente, ele foi ampliado e 
hoje existem sete hemocentros no 
estado.

O Hemosc que atende a região 
Oeste e extremo Oeste está locali-

zado em Chapecó. ele abrange os 
municípios de dionísio Cerqueira 
até Ponte Serrada, onde fazem par-
te 86 municípios com 47 hospitais 
cadastrados.

Conforme a assistente social e 
coordenadora de captação de san-
gue do Hemosc de Chapecó, eliana 
Ribick, os municípios que fazem 
parte deste hemocentro normal-
mente levam os doadores gratuita-
mente até o Hemosc, ou então uma 
equipe se desloca até o município 
para realizar as coletas. “Para que 
a nossa ida para os municípios seja 
viável precisamos de cerca de 200 
doadores”, explica.

em Maravilha, os doadores ou 
pessoas interessadas em doar san-
gue devem procurar a Secretaria 
de Saúde e deixar seu nome cadas-

trado. “Quando o Hemosc precisa 
de sangue com urgência eles so-
licitam e nós fizemos uma busca 
de doadores pela lista que temos 
das pessoas cadastradas. então le-
vamos os doadores para Chapecó 
para fazer a coleta”, explica a secre-
tária de Saúde, Simone Muller. 

Segundo eliana, o Hemosc nor-
malmente vem duas vezes ao ano 
realizar as coletas em Maravilha, 
sendo que a próxima provavelmen-
te será em outubro.

de acordo com eliana, o san-
gue doado é encaminhado con-
forme a necessidade para os setes 
hemocentros do estado. a coorde-
nadora explica ainda que o interva-
lo mínimo entre doações para ho-
mens é de 60 dias e para mulheres 
é 90 dias. 

queM Pode doar?
em princípio todas as pes-

soas podem se candidatar à 
doação de sangue. entretan-
to, a aceitação depende do 
cumprimento da Legislação 
vigente e de uma série de fa-
tores que levam em conta o 
risco que aquela doação pode 
representar para a saúde do 
próprio candidato e para a 
saúde do indivíduo que vier a 
receber o sangue doador.

o que é neceSSário Para doar?
• Ter idade entre 18 e 67 anos, 11 meses e 29 dias;
• Doadores com idade de 16 e 17 anos de idade, são aceitos para doa-
ção mediante a presença e autorização formal dos pais e/ou respon-
sável legal;
• O limite de idade para primeira doação é de 60 anos;
• O candidato à doação deve estar em boas condições de saúde, sem 
feridas ou machucados no corpo;
• Pesar acima de 50 kg (com desconto de vestimentas);
• Apresentar documento de identidade com foto, emitido por órgão 
oficial: RG, carteira profissional, carteira de motorista, etc.
• Ter repousado bem na noite antes da doação;
• Evitar o jejum. Fazer refeições leves e não gordurosas, nas quatro ho-
ras que antecedem a doação;
• Evitar uso de bebidas alcoólicas nas últimas 12 horas;
• Evitar vir acompanhado com crianças, sem acompanhantes.

quaL o ProcediMento Para doaçÃo de SanGue? 
O processo de doação de sangue engloba as seguintes etapas:
1) Cadastro de informações sobre o doador, como endereço, telefone, 

entre outros;
2) Pré-triagem, onde é verificada a pressão arterial, pulso, temperatura 

corporal, peso e altura do doador e realização de teste para verificar se o mes-
mo tem ou não anemia;

3) triagem clínica: ocasião em que o doador responde algumas pergun-
tas sobre a sua saúde atual, pregressa e sobre os seus hábitos de vida com o 
objetivo de verificar se a doação poderá trazer algum prejuízo para o doador 
ou para quem irá recebe o sangue. Na triagem clínica o doador também as-
sina um termo de consentimento, autorizando a doação e garantindo que 
todas as informações prestadas por ele durante a entrevista, são verdadeiras. 

4) autoexclusão confidencial: recurso que o doador pode utilizar para 
solicitar anonimamente que sejam feitos os exames, mas que o sangue doa-
do não seja utilizado no tratamento das pessoas. deve ser utilizado quando o 
doador, por motivos pessoais omite alguma informação durante a entrevista;

5) Coleta de sangue: ocasião em que o doador doa cerca de 450 ml de 
sangue + 50 ml (para realização de exames);

6) Posteriormente o paciente fica um tempo em observação, descan-
sando e o hemocentro oferece um lanche para auxiliar na recomposição do 
doador.

Femipa

Sangue é guardado em bolsas com 450 ml

Acontecesantyago

Profissionais acompanham procedimento de coleta de sangue
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Obituário

NO tRÂNSitO SOMOS tOdOS PedeStReS!

Major
Segalin

Na tarde de segunda-feira (11), 
as Polícias Civis da divisão de in-
vestigações Criminais (diC) pren-
deram em flagrante Genuir, Schor-
reck e Maycon Rodrigo Lourenço, 
ambos pelos crimes de tráfico de 
drogas e associação para o tráfico. 
Com eles, os policiais encontraram 
12 papelotes de cocaína, uma bucha 
de maconha e uma balança de pre-
cisão, além de um caderno onde era 
realizada a contabilidade do tráfico.

as investigações começaram 
em março deste ano, com a Opera-
ção Sentinela, quando uma adoles-
cente foi apreendida portando 100g 
de cocaína na BR 163, em dionísio 
Cerqueira. a droga vinha de Foz do 
iguaçu.

Já na tarde de terça-feira (12), 
Genuir foi surpreendido pela Po-
lícia quando estava realizando a 
entrega de cocaína no Centro de 
São Miguel do Oeste. ao ser revis-
tado, os agentes localizaram com 
ele, quatro papelotes de cocaína. 
Posteriormente, na residência de 
em que morava com o comparsa 
Maycon, no Bairro agostini, em 
São Miguel do Oeste, foram lo-
calizados mais sete papelotes de 
cocaína, um torrão de maconha, 
dinheiro, uma balança de precisão, 
além de documentos com anota-
ções relacionadas com o tráfico. Os 
suspeitos respondem presos pelos 
crimes de tráfico e associação para 
o tráfico de drogas.

Homem que matou primo à 
facadas está preso

ISABEL MüLLER

Na última terça-feira (12), as 
Polícias Civil e Militar, prenderam 
Nilson adriano Joner, popularmente 
conhecido como ‘Piti’, 20 anos, que 
estava foragido após ter matado a 
facadas o primo evandro dos San-
tos alves da Silva, conhecido como 
‘Vandão’, 20 anos, no dia 01 de junho, 
no Bairro Bela Vista, em Maravilha.

de acordo com o delegado de 
Polícia Civil de Maravilha, wagner 
Meirelles, Piti foi interrogado por 
volta das 09h30 de quarta-feira (13). 
“ele confessou o crime e ressaltou 
que aconteceu por consequência de 
uma discussão entre os dois. O crime 
aconteceu na casa do avô deles e não 
teve testemunhas”.

O delegado ressalta ainda que 
Vandão foi morto com três facadas, 
dois cortes no tórax e um na testa. 
“No momento que Piti viu o primo 
caído empreendeu fuga. Segundo 
ele, jogou a faca em um matagal e 
permaneceu foragido no mato por 
dois dias, após voltou para a casa do 
avô e lá ficou escondido. Na tarde de 
terça-feira (12), ele se envolveu em 
uma ocorrência de ameaça, onde 
estava apedrejando um veículo e 
ameaçando o dono do automóvel 
em posse de uma faca. a Polícia Mi-
litar que atendeu a ocorrência iden-
tificou que era o Piti e iniciou uma 
perseguição atrás dele, que acabou 
batendo a cabeça em um móvel da 
casa de seu avô, no momento em foi 
capturado pela Polícia”, diz.

Fotos: Divulgação/Polícia Civil

Evandro dos Santos Alves da Silva 
foi assassinado pelo primo

Nilson Adriano Joner foi preso na 
terça (12)

Meirelles destaca que no inter-
rogatório Piti confirmou que estava 
sob efeito de álcool, ele e a vítima. 
“No momento salientou que teria se 
sentido afrontado pelo primo e aca-
bou deferindo a facada. ele também 
é usuário de drogas, mas afirmou 
que no momento estava somente 
sob efeito de álcool. Piti esclareceu 
que se sentia ameaçado e que as bri-
gas entre eles eram constantes. ele 
garantiu que não está arrependido 
porque agiu conforme sua consci-
ência, para se defender”, contou o 
delegado. 

Meirelles aponta que já havia fei-
to o pedido de prisão e agora Nilson 
adriano Joner permanece na Cadeia 
Pública há disposição da justiça e 
deverá ficar preso até ser julgado. 
“O crime para a Polícia foi identifi-
cado como homicídio qualificado e 
a pena poderá ser de 12 a 30 anos”, 
afirma.

ele também salienta que os dois 
tinham diversas passagens pela Po-
lícia e que as Polícias Civil e Militar 

apresentaram uma resposta satis-
fatória para a sociedade resolvendo 
esse crime.  

O que Piti diz
em entrevista a Rádio Líder FM, 

Piti confirmou que matou o primo e 
agora irá pagar pelo que fez. “arre-
pendido totalmente não estou, por-
que agora aconteceu e não adianta 
chorar pelo leite derramado”, disse.

afirmou também que o crime 
ocorreu por consequência de uma 
briga e que tinham uma rivalidade 
desde crianças. “Moramos muitos 
anos juntos. depois do crime fugi 
para não ser pego em flagrante, fi-
quei escondido no bairro mesmo, 
em um mato que tem lá”, disse.

agora Piti ressalta que vai ter 
tempo para pensar. “agora vou pagar 
pelo que fiz, seguir a minha vida lá 
dentro, vou ter um bom tempo para 
pensar. depois vou mudar e sair da 
vida do crime, porque agora vou per-
der um bom tempo da minha vida”, 
afirma.

Polícia Civil de São Miguel 
do Oeste retira dois 
traficantes de circulação

Penalidades Previstas 
no Código de 

trânsito Brasileiro

O Código de trânsito Brasileiro, de 1998, prevê como penalida-
des para quem comete infrações de trânsito: 

art. 256. a autoridade de trânsito, na esfera das competências es-
tabelecidas neste Código e dentro de sua circunscrição, deverá apli-
car, às infrações nele previstas, as seguintes penalidades:

        i - advertência por escrito;
        ii - multa;
        iii - suspensão do direito de dirigir;
        iV - apreensão do veículo;
        V - cassação da Carteira Nacional de Habilitação;
        Vi - cassação da Permissão para dirigir;
        Vii - frequência obrigatória em curso de reciclagem.

Para cada conduta no trânsito, ou norma geral de circulação, 
que não seja devidamente observada pelos usuários do trânsito, está 
prevista uma penalidade, que a autoridade deverá aplicar, de acordo 
com a importância ou gravidade da infração cometida, podendo as 
mesmas, conforme acima citadas, serem aplicadas, independente-
mente do cometimento de crime de trânsito ou aplicação de medi-
das administrativas. trataremos do assunto, mais adequadamente 
em reportagens futuras. 

O mais importante de tudo o que acabamos de relatar, amigos 
leitores, é a segurança. esperamos que as penalidades sirvam so-
mente para alertar os usuários do trânsito sobre a importância de 
cumprir as normas, pois além de penalidades que podem privar os 
cidadãos do exercício dos seus direitos, a vida das pessoas que você 
ama pode ser afetada, exemplos disso no nosso dia a dia não faltam.

eLio PaiM SiMon
Com 89 anos, pai de Newton 

Xavier Simon faleceu na manhã 
de terça-feira (12), no Hospital 
São José de Maravilha. Seu corpo 
foi velado na capela mortuária 
da igreja Católica São José Ope-
rário, e posteriormente sepulta-
do no Cemitério Municipal.

WiLLiBaLdo eMiLio 
rintZeL

Com 74 anos, faleceu 
na quarta-feira (13), às 16h 
no Hospital São José de 
Maravilha. Seu corpo foi 
velado na igreja Luterana 
e após foi sepultado no ce-
mitério municipal.

Lauro encK
Popular ‘Pinheiro’, pai de Jani Rosália, faleceu na manhã de quin-

ta-feira (14) no Hospital São José. Seu corpo foi velado na igreja Qua-
drangular do Bairro Bela Vista e sepultado no cemitério municipal.

iVan LeSSa 
Filho dos escritores Origenes e elsie Lessa, ivan Lessa nasceu em 

São Paulo e foi criado no Rio. era colunista da BBC Brasil e morreu 
aos 77 anos. trabalhou e colaborou com vários órgãos de impren-
sa, como a tV Globo, as revistas Senhor, Veja e Playboy e os jornais 
Folha de S. Paulo, estado de S.Paulo, Jornal do Brasil e Gazeta Mer-
cantil, além de atuar como publicitário. 
Com Ziraldo, Millôr Fernandes, tarso de 
Castro e Jaguar, fez parte do grupo que 
criou O Pasquim, em 1969. Sua perda, 
pouco mais de dois meses após a morte 
do seu amigo e colega Millôr Fernandes, 
deixou a imprensa e a comunidade cul-
tural consternados. “Lessa foi um escri-
tor indomável”, escreveu a presidente 
dilma Rousseff, em nota. 
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ISABEL MüLLER

Na manhã de quinta-feira (14), a Poder Judiciário de Ma-
ravilha incinerou drogas apreendidas desde 2009 no muni-
cípio, a maioria delas provenientes de tráfico. a incineração 
foi realizada em uma empresa do município, sendo esta, a 
segunda vez que ocorre em Maravilha.

estavam presentes, o delegado de Polícia Civil de Maravi-
lha, wagner Meirelles; o juiz criminal e eleitoral da Comarca 
de Maravilha, Fabrício Rossetti Gast; a promotora de justiça 
substituta da Comarca de Maravilha, ana elisa Goulart Lo-
renzetti; o delegado de anchieta, Henrique Muxfeldt; o ad-
ministrador da Cadeia Pública, Josias de Oliveira; represen-
tantes da Vigilância Sanitária e representantes da empresa.

Conforme o delegado Meirelles, foi cumprida uma for-
malidade legal, prevista na lei de drogas que se refere à inci-
neração de substâncias entorpecentes, relacionadas as apre-
ensões feitas na Comarca. “Foram incineradas 4,8 quilos de 
maconha, 1,3 quilos de crack, 180 gramas de cocaína e 100 
comprimidos de sibutramina. isso é uma parte que estava 
apreendida, ainda restam 89 quilos para serem incinerados, 
onde estamos aguardando a autorização judicial”, ressalta.

a promotora ana elisa Goulart Lorenzetti destacou a im-
portância do ato, ressaltando que isso mostra para a socie-
dade que a Polícia e a Justiça estão atuando para combater o 
tráfico e tirar as drogas de circulação.

O juiz criminal da Comarca de Maravilha, Fabrício Ros-
setti Gast, ressaltou que Maravilha é rota de tráfico oriundo 
do Paraguai e essa incineração mostrou o trabalho realizado 
pela Polícia. “Podemos afirmar que o tráfico no município 
está sendo coibido, hoje temos uma incidência relativamen-
te alta para o número de habitantes, mas a Polícia Civil, Mi-
nistério Público e Poder Judiciário estão trabalhando para 
combater isso”, enfatizou Gast.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Poder Judiciário incinera drogas 
apreendidas em Maravilha

Colisão de veículo contra poste mata dois jovens

Autoridades acompanharam a incineração das drogas  

Drogas oriundas de tráfico apreendidas pela Polícia 
Civil de Maravilha

As substâncias entorpecentes 
foram colocadas em caixas para 
serem incineradas  

O acidente aconteceu em Chapecó na madrugada de quinta-feira (14)

a colisão de um veículo contra um poste 
matou dois jovens na madrugada de quinta-
feira (14) em Chapecó/SC, por volta das 4h. 
as vítimas foram identificadas como Robson 
Possebom, 23 anos, e Laura andressa Ballen, 
de 18 anos, de Nova itaberaba/SC.

Segundo a Polícia Militar (PM), o cel-
ta ocupado pelos jovens transitava na Rua 
Fernando Machado, sentido Centro-Bairro 
Cristo Rei, quando bateu no poste. Com a 
força da colisão o veículo quase se partiu ao 
meio. as vítimas morreram no local. Foi ne-
cessária ação dos bombeiros para retirar os 
corpos das ferragens. 

Divulgação/PM Chapecó

Com o impacto da batida o veículo quase ficou partido ao meio

Das 08h do dia 12 de junho às 08h do dia 
13 de junho

O Corpo de Bombeiros de Maravilha efetuou três atendimentos 
pré-hospitalares.

Das 08h do dia 13 de junho às 08h do dia 14 de junho
No plantão das últimas 24 horas o Corpo de Bombeiros de Ma-

ravilha efetuou sete atendimentos pré-hospitalares e realizou cinco 
vistorias.

Das 08h do dia 14 de junho às 08h do dia 15 de junho
O Corpo de Bombeiros de Maravilha efetuou sete atendimentos 

pré-hospitalares e realizou quatro vistorias.

bombeiros -  Ocorrências

Por volta das 21h de quinta-
feira (14), a Polícia Militar (PM) de 
Maravilha registrou um furto em 
residência, na Rua João Regner, no 
Bairro Pioneiro.

de acordo com a PM, durante 
o deslocamento da guarnição até o 
local, a mesma avistou um homem 
arremessando um objeto no ma-
tagal em frente a uma residência. 
Foi feita a abordagem e encontrada 

uma camiseta dentro da calça do 
suspeito. Na sequência, um mo-
rador foi ao encontro da viatura e 
relatou que o suspeito teria furtado 
sua calça jeans, a qual estava usan-
do e também um casaco da marca 
Nike.

a PM conduziu o agente junta-
mente com a vítima até a delegacia 
de Polícia Civil para os procedi-
mentos cabíveis.

PM registra acidente de 
trânsito no Centro de 
Maravilha

Furto é consumado em 
Maravilha

Colisão frontal provoca morte 
de duas pessoas em Descanso

a Polícia Militar (PM) de Ma-
ravilha atendeu na quinta-feira 
(14), por volta das 16h50, um 
acidente de trânsito na avenida 
araucária, travessa com a Rua elói 
dadan.

No acidente com danos ma-
teriais envolveram-se o GM/pris-
ma de Maravilha e um automóvel 

Fiat/uno também de Maravilha. 
de acordo com a PM, o aci-

dente ocorreu no momento em 
que a condutora do Fiat/uno rea-
lizava manobra de retorno na ave-
nida araucária, vindo a colidir no 
automóvel prisma que estava no 
cruzamento da avenida araucária 
com a travessa elói dadan.

duas pessoas perderam a vida 
em um grave acidente na manhã 
de sábado (09), na rodovia SC-386, 
quilômetro 23, no município de 
descanso. Foi uma colisão frontal 
por volta das 10h, na localidade co-
nhecida como Lagoa dos Patos, en-
volvendo um caminhão Volvo com 
placas de iporã do Oeste, conduzido 
por Cleiton Berwanger, de 26 anos, 
que saiu ileso, e a motocicleta, pla-
cas de São Leopoldo/RS. Os dois 

ocupantes da motocicleta morre-
ram no local no acidente, o condu-
tor Valmocir Jorge Carlotto, de 29 
anos, e a caroneira, angélica Maria 
Kretzman Carlotto, de 26 anos, re-
sidentes em São Leopoldo, no Rio 
Grande do Sul. 

Segundo a Polícia Rodoviária 
estadual de iporã do Oeste, as cau-
sas do acidente ainda são investi-
gadas, mas, a forte neblina pode ter 
influenciado.
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Arquivo Sicoob

 Trator vai auxiliar o casal na produção da propriedade

Tigrinhos 

Sicoob Credial auxilia casal 
na compra de equipamento 

Produção nacional de leite deve 
crescer 4%

O casal adelar e inajara Moser, 
da Linha trindade, em tigrinhos, foi 
beneficiado com a liberação de um 
recurso para aquisição de um trator 
MF 4275, através do Programa “Mais 
alimentos”, repassados pelo BNdeS 
via BRde.

Os trabalhos realizados pelo casal 
na propriedade são diversificados. 
inajara, além de auxiliar o esposo, 
cuida da casa e da filha ionara, de 1 
ano e quatro meses.

Hoje a principal atividade desen-
volvida na propriedade é o manejo 
das aves, sendo que possui um avi-
ário de 100 metros, integração com 
a Cooper auriverde/aurora. além 
disso, adelar e inajara também se de-
dicam no ramo da pecuária leiteira e 
cultivo do fumo. 

a aquisição deste equipamento 
incorpora a propriedade, que possui 
ainda carretão, ensiladeira, pé-de-pa-
to, plataforma e enleirador de pedras.

Para a responsável pelo atendi-
mento do Sicoob Credial em tigri-
nhos, Fernanda Neu, esta é uma pro-
priedade bem administrada, tem um 
bom aproveitamento da mão de obra. 
“além disso, há uma preocupação em 
atender bem suas aves alojadas e seu 

plantel de gado leiteiro”, afirma. Para 
melhorar a produtividade o casal 
também adquiriu uma cisterna para 
armazenar água com capacidade de 
350 mil litros.

adelar comenta que "a sua coo-
perativa de crédito - Sicoob Credial 
tem atendido todas as suas necessi-
dades e dentro dos prazos previstos, 

permitindo assim a continua expan-
são de suas atividades".

Para o presidente do Sicoob Cre-
dial, Hermes Barbieri, “o Sicoob Cre-
dial possui suas raízes nas atividades 
rurais e certamente tem contribuindo 
significativamente para concretiza-
ção dos sonhos de inúmeros associa-
dos e o Sr. adelar Moser é um desses".

Segundo a estimativa da associa-
ção Brasileira da indústria de Leite 
Longa Vida (aBLV), mesmo com o 
aumento dos custos de produção e da 
queda da rentabilidade da indústria 
de lácteos do país, o setor de leite lon-
ga vida (UHt) deve crescer entre 3% e 
4% neste ano. Se a previsão se confir-
mar, a produção nacional deverá ul-
trapassar seis bilhões de litros.

O presidente da aBLV, Laércio 
Barbosa, acredita que o avanço nas 
vendas de UHt é o resultado dos in-
vestimentos realizados pela indústria. 
No ano passado, o setor encerrou um 
ciclo de investimentos de R$ 1 bilhão 
na ampliação do parque produtivo, o 
maior montante aportado na história 
da indústria de lácteos.

O relatório da aBLV informa que 
os brasileiros consumiram no em 
2011, 9,8 bilhões de litros, incluindo 
longa vida, leite em pó e pasteuriza-
do. trata-se de um crescimento de 
4,2% sobre o total consumido no ano 
anterior. No caso do leite em pó, o 
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 Produção de 2012 poderá ultrapassar seis bilhões de litros

consumo nacional avançou 4,3% no 
ano passado, para 2,6 bilhões de litros 
equivalentes, segundo a aBLV. em 
declínio, o consumo de leite pasteu-
rizado chegou a 1,6 bilhões de litros, 
queda de 3,8%. 

Nos primeiros quatro meses do 
ano, o preço médio pago pelo leite ao 
produtor ficou 12% acima do obser-

vado no mesmo intervalo do ano pas-
sado, enquanto o UHt permaneceu 
estável.

Segundo o último relatório anual 
da aBLV no ano passado, a produção 
brasileira de leite longa vida cresceu 
6,7%, para 5,8 bilhões de litros. em 
2011, o preço pago pelo leite ao produ-
tor subiu em média 15%. 

Cerca de 100 profissionais das 
equipes de campo da região sudoeste 
participaram de um treinamento pro-
movido pelo Sindicato interestadual 
da indústria do tabaco (Sinditabaco), 
que teve como tema “encarar o desafio 
de uma nova consciência sustentável, 
combatendo o trabalho infanto-juvenil 
nas lavouras de tabaco”.

O evento foi realizado na terça (12) 
e quarta-feira (13), nas dependências 
do Maravilhas Park Hotel, e faz parte 
de uma série de 12 treinamentos que 
até o final de outubro reunirá 1,2 mil 
orientadores agrícolas, supervisores e 
avaliadores das empresas associadas 
ao Sinditabaco e afubra. 

O presidente do Sinditabaco, iro 
Schünke, abriu o evento fazendo alu-
são ao dia Mundial Contra o trabalho 
infantil, comemorado em 12 de junho. 
“Os orientadores são fundamentais 
no processo de conscientização dos 
produtores de tabaco sobre o trabalho 
infantil. além de protegermos crianças 
e adolescentes, estamos protegendo o 
mercado brasileiro de tabaco, devido 
à exigência dos clientes internacionais 

por um produto sustentável, produzido 
sem mão de obra de crianças e de ado-
lescentes”, frisou Schünke, que também 
palestrou sobre os aspectos legais e so-
ciais do trabalho infantil. 

Os professores da escola de Ne-
gócios da Universidade Positivo, de 
Curitiba, orientaram um debate sobre o 
papel do orientador de campo no com-
bate à mão de obra infantil na cultura 
do tabaco.  

ainda foram desenvolvidas ativi-
dades direcionadas para práticas mo-
tivacionais e uma nova discussão sobre 
o papel das organizações, do produtor, 
do orientador e da sociedade no com-
bate ao trabalho infantil na cultura do 
tabaco. O grupo também estudou os 
princípios da sustentabilidade e sobre o 
impacto da mão de obra infantil na cul-
tura do tabaco. as atividades foram en-
cerradas com a discussão do compro-
misso dos orientadores sobre o tema.

O treinamento faz parte do Progra-
ma Crescer Legal e objetiva ser mais 
uma ferramenta de apoio para o com-
bate ao trabalho de crianças e adoles-
centes no meio rural.

Maravilha

Maravilha

SindiTabaco promove treinamento 
sobre trabalho infantil 

Secretaria da Agricultura receberá 
um caminhão caçamba

Ilaine Rohden/O Líder

 Ordem de compra foi entregue para a LF caminhões

ILAINE ROHDEN

a ordem de compra de um cami-
nhão caçamba novo para a Secretaria 
de agricultura, Pecuária e Meio am-
biente foi entregue pela administração 
Municipal para a empresa LF Cami-
nhões Ltda, vencedora da licitação. a 
entrega foi feita na terça-feira (12).

O caminhão, que terá a capacida-
de mínima da caçamba de 4m³, cus-
tará R$ 136.300,00, sendo que R$ 100 
mil são provenientes de uma emenda 
parlamentar da deputada federal Luci 
Choinacki (Pt/SC), e o restante será de 
contrapartida do município. 

O secretário da agricultura, Pe-
cuária e Meio ambiente, Vanderlei 

Fenner, lembrou que até o momento 
o município contrata um caminhão 
para fazer os serviços. “agora vamos 
poder atender diretamente o nosso 
agricultor, auxiliando na melhoria das 
entradas das propriedades, no reco-
lhimento de lixo, entre outros serviços 
que estamos terceirizando”, destaca. 

Participaram do ato, o prefeito Orli 
Berger, a diretora de trânsito, Marisa 
Vendruscolo que representou a depu-
tada Luci, ivanês Boff, representando 
a LF Caminhões Ltda, a diretora de 
Planejamento, Valquiria Pasini, a di-
retora de Cultura, Venice Baldissera e 
demais colaboradores da Secretaria 
de agricultura, Pecuária e Meio am-
biente.  
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após quatro rodadas do Campeonato Brasileiro, o internacional 
ainda não foi derrotado na competição, está invicto somando quatro 
jogos, duas vitórias, dois empates e oito pontos na tabela de classifica-
ção, garantindo a quarta colocação. O time comandado pelo técnico 
dorival Junior treinou forte visando a partida contra o Botafogo, no Bei-
ra Rio, em Porto alegre/RS, hoje (16), às 18h30, pela quinta rodada do 
Brasileirão.

após sofrer com uma série de desfalques nos últimos jogos, o inter 
contará com o retorno de jogadores importantes para a sequência do 
Campeonato Brasileiro, entre eles, Oscar e Leandro damião, que esta-
vam servindo a Seleção Brasileira e o volante Guiñazu, que defendeu 
a Seleção argentina. O lateral-esquerdo Kléber está recuperado de le-
são e também pode estar em campo. d’alessandro, que havia sentindo 
novamente desconforto muscular, está à disposição de dorival Junior 
para a partida diante do Botafogo. Por outro lado, dátolo continua fora 
da equipe em trabalho de recuperação. 

O internacional segue no mercado em busca de reforços, o atacan-
te Nilmar está nos planos da direção, o empresário do jogador garante 
que o clube gaúcho é o único interessado publicamente em contratar 
Nilmar, o que facilita a negociação, mas o fato é que o Villareral exige 
altos valores para liberar o jogador. 

a direção afirma que o uruguaio Forlán, considerado o melhor jo-
gador da última Copa, foi oferecido ao clube, mas os altos valores envol-
vendo a negociação não são viáveis para o inter, portanto, a prioridade 
segue sendo Nilmar para o ataque colorado. No setor defensivo, Juan, 

zagueiro da Roma e titular da Seleção Brasileira na última Copa do 
Mundo, foi ofertado ao internacional e, por mais que o salário do atle-
ta seja alto, uma possível contratação não foi descartada pela direção. 
Brinner, zagueiro do Botafogo, está sendo sondado pelo departamen-
to de futebol colorado e, o lateral edson Ratinho, do Mogi Morim, está 
próximo de um acerto com o time gaúcho.

 Site do Inter

Colorado gaúcho encara o time Carioca na tarde de hoje (16), em Porto alegre, pela 
quinta rodada do Campeonato Brasileiro

após a derrota para o Palmeiras no primeiro jogo da semifinal da Copa do Brasil, o 
tricolor gaúcho volta às atenções para o Campeonato Brasileiro

internacional recebe o Botafogo hoje

Grêmio enfrenta o Náutico amanhã nos aflitos

O Grêmio conheceu sua primeira derrota jogando no estádio 
Olímpico desde o início da era Vanderlei Luxemburgo e perdeu a in-
vencibilidade na Copa do Brasil, após ser derrotado pelo Palmeiras, 
por 2x0, na primeira partida da semifinal da competição, prioridade 
do Grêmio para chegar a taça Libertadores da américa do próximo 
ano.

O time gaúcho teve domínio total do jogo até os 41 minutos do se-
gundo tempo, quando o Palmeiras surpreendeu o tricolor com gol de 
Mazinho. Logo depois, aos 45 minutos, Barcos cabeceou para aumen-
tar o placar e decretar a vitória palmeirense. Com o resultado, o Grê-
mio precisa vencer na partida da volta, na próxima semana, na arena 
Barueri, em São Paulo, pela diferença de dois gols, ou fazer o mesmo 
placar em cima do Palmeiras para levar a decisão para os pênaltis. Já o 
Palmeiras garante vaga na final com qualquer empate, vitória simples 
ou derrota por um gol de diferença.

Para o jogo da volta contra o time de Felipão, o comandante do Grê-
mio, Vanderlei Luxemburgo, contará com importantes reforços, o meia 
Zé Roberto e o lateral Fábio aurélio, os jogadores terão condições legais 
de atuar pelo tricolor gaúcho a partir do dia 21 deste mês, data do con-
fronto decisivo entre as equipes. antes de reencontrar o time paulista, 
porém, o Grêmio tem pela frente o Náutico, pela 5ª Campeonato Bra-

sileiro, amanhã (17), às 18h30, no estádio dos aflitos. O time gaúcho é 
o terceiro colocado na tabela do Brasileirão com nove pontos ganhos.

Após derrota em casa, Grêmio se complica na Copa do Brasil

Clic RBS

Vem aí a 2ª edição da Copa integração de 
Futsal, envolvendo os municípios de Bom Je-
sus do Oeste, Flor do Sertão, Romelândia, São 
Miguel da Boa Vista e tigrinhos. a copa será 
disputada no naipe masculino nas seguintes 
categorias: sub 16, sub 13, sub 11 e sub 9. No 
feminino, será sub 17, sub 14 e sub 11.

O município de tigrinhos estará repre-
sentado em todas as categorias, tanto no nai-
pe masculino como no naipe feminino, totali-

zando mais de 80 atletas envolvidos.
Na última segunda-feira (11), o departa-

mento de esportes, a Secretaria de educação, 
assistência Social e a administração Munici-
pal mobilizaram atletas convocados para en-
caminharem seus documentos de identidade 
para o setor responsável com o objetivo de 
participar da competição.

Foram mais 20 atletas entre oito e 14 anos 
que ainda não tinham seu documento de 

identidade. “eles saíram felizes e satisfeitos 
por ter seu documento de identidade já en-
caminhado e estarem aptos a participar da 
competição”, disse o responsável pela emis-
são dos documentos, alderi Paulo Schaefer. 
de acordo com ele, a partir do momento que 
a pessoa adquire seus documentos, passa do 
anonimato a cidadão. “eles podem exercer 
normalmente seu papel perante a sociedade”, 
afirmou.

Futsal
2ª Copa de integração Regional de categorias de base 
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Municipal entra na 
reta final

Jogos da Integração a 
todo vapor

Futsal sub-15 está em 
Blumenau 

Tunápolis

Guaraciaba

Guaraciaba

Neste final de semana acontece a final 
da segunda divisão e o primeiro jogo deci-
sivo da grande final da primeira divisão

A Comissão Municipal de Esportes 
de Tunápolis realizou no último final de 
semana, o primeiro jogo da final da se-
gunda divisão do Campeonato Municipal 
de Futebol. A partida aconteceu em Linha 
Bonita, e o Avante, time da casa, recebeu o 
Aimoré e as equipes empataram em 1 x 1. 

Hoje (16), às 15h, em Linha Fátima, 
acontece à grande final, como houve em-
pate no primeiro confronto, uma vitória 
simples dá o título ao time vencedor, pois 
não há nenhuma vantagem expressiva 
para nenhuma das equipes, um novo em-
pate dá o título ao Aimoré, que marcou 
um gol importante fora de casa.  Na preli-
minar será realizada a disputa do terceiro 
lugar entre Flamengo e Atlético, às 13h15.

Na primeira divisão, o primeiro jogo 
da final que seria realizado no final de se-
mana que passou foi cancelado devido ao 
meu tempo, e será realizado na tarde deste 
domingo (17), às 15h, no Centro Esportivo 
de Linha Pitangueira, entre Estrela e Grê-
mio Tunense. 

A equipe sub-15 de Futsal da Asso-
ciação Desportiva Guaraciaba (ADG) está 
em Blumenau/SC participando do turno 
da terceira fase do Campeonato Estadual 
de Futsal. A equipe comandada pelo pro-
fessor João Chittó está na chave U da com-
petição e fez sua estreia ainda ontem (15), 
diante do time da casa. 

Hoje (16), o time guaraciabense en-
frenta a equipe de futsal da Escolinha 
Joni Gool/Terra Viva, de São Miguel do 
Oeste e fecha sua participação na fase 
às 15h, enfrentando Campos Novos. O 
returno da terceira fase acontecerá nos 
dias 21 e 22 de julho, no Ginásio Joni 
Gool, em São Miguel do Oeste.

A 5ª edição dos Jogos da Integração 
em Guaraciaba está em andamento, mo-
vimentando praticamente todos os dias 
da semana uma modalidade esportiva 
diferente. Hoje (16), o voleibol feminino 
promete movimentar o Ginásio Muni-
cipal, o tênis de mesa acontecerá na co-
munidade de Linha Guataparema, assim 
como a bocha rolada e 48. 

Ainda hoje, inicia a disputa do fute-
bol suíço. No veterano, três jogos agitam 
a tarde no campo do João Maldaner e, na 
categoria livre, 12 partidas acontecem nos 
campos do Palmeiras, Cruzeiro, Oriental e 
Floresta.

O Grêmio conheceu sua 
primeira derrota jogando no 
Estádio Olímpico desde o iní-
cio da era Vanderlei Luxem-
burgo e perdeu a invencibili-
dade na Copa do Brasil, após 
ser derrotado pelo Palmeiras, 
por 2x0, na primeira partida da 
semifinal da competição, prio-
ridade do Grêmio para chegar 
a Taça Libertadores da América 
do próximo ano.

O time gaúcho teve do-
mínio total do jogo até os 41 
minutos do segundo tempo, 
quando o Palmeiras surpre-
endeu o tricolor com gol de 
Mazinho. Logo depois, aos 45 
minutos, Barcos cabeceou para 
aumentar o placar e decretar 
a vitória palmeirense. Com o 
resultado, o Grêmio precisa 
vencer na partida da volta, na 
próxima semana, na Arena 
Barueri, em São Paulo, pela 
diferença de dois gols, ou fazer 
o mesmo placar em cima do 
Palmeiras para levar a decisão 

para os pênaltis. Já o Palmei-
ras garante vaga na final com 
qualquer empate, vitória sim-
ples ou derrota por um gol de 
diferença.

Para o jogo da volta contra 
o time de Felipão, o coman-
dante do Grêmio, Vanderlei 
Luxemburgo, contará com im-
portantes reforços, o meia Zé 
Roberto e o lateral Fábio Au-
rélio, os jogadores terão con-

dições legais de atuar pelo tri-
color gaúcho a partir do dia 21 
deste mês, data do confronto 
decisivo entre as equipes. Antes 
de reencontrar o time paulista, 
porém, o Grêmio tem pela fren-
te o Náutico, pela 5ª Campeo-
nato Brasileiro, amanhã (17), às 
18h30, no Estádio dos Aflitos. 
O time gaúcho é o terceiro co-
locado na tabela do Brasileirão 
com nove pontos ganhos.

Internacional recebe o Botafogo hoje
Colorado gaúcho encara o time Carioca na tarde de hoje (16), em Porto Alegre, pela 
quinta rodada do Campeonato Brasileiro

Após quatro rodadas do 
Campeonato Brasileiro, o Inter-
nacional ainda não foi derrota-
do na competição, está invicto 
somando quatro jogos, duas vi-
tórias, dois empates e oito pon-
tos na tabela de classificação, 
garantindo a quarta colocação. 
O time comandado pelo técni-
co Dorival Junior treinou forte 
visando a partida contra o Bota-
fogo, no Beira Rio, em Porto Ale-
gre/RS, hoje (16), às 18h30, pela 
quinta rodada do Brasileirão.

Após sofrer com uma série 
de desfalques nos últimos jogos, 
o Inter contará com o retorno de 
jogadores importantes para a 
sequência do Campeonato Bra-
sileiro, entre eles, Oscar e Leandro Damião, que 
estavam servindo a Seleção Brasileira e o volante 
Guiñazu, que defendeu a Seleção Argentina. O 
lateral-esquerdo Kléber está recuperado de lesão 
e também pode estar em campo. D’Alessandro, 
que havia sentindo novamente desconforto mus-
cular, está à disposição de Dorival Junior para a 
partida diante do Botafogo. Por outro lado, Dá-
tolo continua fora da equipe em trabalho de re-
cuperação. 

O Internacional segue no mercado em busca 
de reforços, o atacante Nilmar está nos planos 
da direção, o empresário do jogador garante que 
o clube gaúcho é o único interessado pu-
blicamente em contratar Nilmar, o que 
facilita a negociação, mas o fato é que o 
Villareral exige altos valores para liberar 
o jogador. 

A direção afirma que o uruguaio Forlán, con-
siderado o melhor jogador da última Copa, foi 
oferecido ao clube, mas os altos valores envol-
vendo a negociação não são viáveis para o Inter, 
portanto, a prioridade segue sendo Nilmar para 
o ataque colorado. No setor defensivo, Juan, za-
gueiro da Roma e titular da Seleção Brasileira na 
última Copa do Mundo, foi ofertado ao Interna-
cional e, por mais que o salário do atleta seja alto, 
uma possível contratação não foi descartada pela 
direção. Brinner, zagueiro do Botafogo, está sen-
do sondado pelo departamento de futebol colo-
rado e, o lateral Edson Ratinho, do Mogi Morim, 
já acertou com o time gaúcho.

Portuguesa-SP 2x0 Atlético- GO

Flamengo-RJ 3x1 Coritiba-PR

Palmeiras-SP 0x1 Atlético-MG

Grêmio-RS 2x0 Corinthians-SP

Fluminense-RJ 0x0 Internacional-RS

Bahia-BA 1x2 Vasco-RJ

São Paulo-SP 1x0 Santos-SP

Figueirense-SC 0x0 Ponte Preta-SP

Cruzeiro-MG 1x0 Sport-PE

Náutico-PE 3x2 Botafogo-RJ

16/06/ 18:30 - 
Fluminense-RJ x Portuguesa-SP
Internacional-RS x Botafogo-RJ

16/06 21:00 
Cruzeiro-MG x Figueirense-SC

17/06 16:00 
São Paulo-SP x Atlético-MG 
Palmeiras-SP x Vasco-RJ
Bahia-BA x Sport-PE
Flamengo-RJ x Santos-SP

17/06 18:30 
Ponte Preta-SP x Corinthians-SP
Coritiba-PR x Atlético- GO
Náutico-PE x Grêmio-RS

1° Vasco 12 4 4 0 0 9 4 5 100%

2° Atlético-MG 10 4 3 1 0 4 1 3 83%

3° Grêmio 9 4 3 0 1 5 2 3 75%

4° Internacional 8 4 2 2 0 6 3 3 67%

5° Cruzeiro 8 4 2 2 0 4 2 2 67%

6° Botafogo 6 4 2 0 2 11 10 1 50%

7° São Paulo 6 4 2 0 2 4 5 -1 50%

8° Flamengo 6 4 1 3 0 9 7 2 50%

9° Figueirense 6 4 1 3 0 5 4 1 50%

10° Fluminense 6 4 1 3 0 4 3 1 50%

11° Sport 5 4 1 2 1 3 3 0 42%

12° Portuguesa 4 4 1 1 2 3 4 -1 33%

13° Náutico 4 4 1 1 2 6 8 -2 33%

14° Coritiba 3 4 1 0 3 5 8 -3 25%

15° Ponte Preta 3 4 0 3 1 3 4 -1 25%

16° Santos 3 4 0 3 1 1 2 -1 25%

17° Bahia 2 4 0 2 2 2 4 -2 17%

18° Atlético-GO 2 4 0 2 2 1 4 -3 17%

19° Palmeiras 1 4 0 1 3 2 5 -3 8%

20° Corinthians 1 4 0 1 3 1 5 -4 8%



 -  MARAVILHA  -  S C,  16  de JUNHO de 2012/02 ..................................................................................................

Esporte

No dia 30 de junho Maravilha 
receberá atletas de toda a região 
na segunda etapa do Circuito 
escolar Oeste de tênis de Mesa 
2012.O evento acontecerá no gi-
násio da eeB Nossa Senhora da 
Salete e são esperados em torno 
de 130 atletas dos municípios de 
Chapecó, Pinhalzinho, abelar-
do Luz, Maravilha, Guaraciaba, 
descanso e São Miguel do Oeste. 
a segunda etapa terá ainda um 
atrativo especial no sistema de 
disputas, pois será realizada além 
da disputa individual, também a 
competição de duplas.

a equipe maravilhense deverá 

colocar na disputa em torno de 40 
atletas nos naipes masculino e fe-
minino. Segundo o professor tie-
go drumm, esta será a etapa mais 
difícil para a equipe, uma vez que 
será necessário dividir as atenções 
entre a preparação dos atletas e a 
organização do evento, mesmo 
assim, a expectativa de conseguir 
bons resultados a exemplo das 
etapas anteriores será mantida.

a competição será coorde-
nada pela Liga Oeste de tênis de 
Mesa e a organização será feita 
pela administração Municipal, 
através do departamento de es-
portes do município. 

Divulgação/Departamento de Esportes

Atletas maravilhenses estão se preparando para a competição

Iraceminha

alunos do Projeto taekwondo 
recebem material de apoio

O Projeto de taekwondo Olím-
pico vem sendo coordenado pelo 
mestre Jacson Cley Brand (4º dan) 
com a colaboração do Centro de 
Referência em assistente Social 
(CRaS) com treinos semanais re-
alizados no ginásio do Núcleo es-
colar e também no Programa de 
erradicação do trabalho infantil 
(Peti), contando com a partici-
pação de aproximadamente 120 
crianças e adolescentes.

Para incentivar ainda mais a 
prática esportiva no decorrer da 
semana, o grupo recebeu equipa-
mentos para o treinamento, entre 
eles, as raquetes de chute que tem 
como finalidade o treino de apri-
moramento do chute semicircular, 
conhecido como Bandaltchagui, 
principal chute usado na compe-
tição do taekwondo.

Conforme o professor do pro-
jeto, a raquete no taekwondo é 
como se fosse a bola usada no 
futebol, sem ela o esporte fica im-
possível de ser praticado. “O ta-
ekwondo é um esporte de contato 
com regras estabelecidas para não 
haver lesões corporais nos atletas, 
tornando o objetivo de um espor-
te saudável de ser praticado, além 

Viviane Seben/Prefeitura

Equipamentos auxiliarão nas aulas

de ser uma brincadeira entre os 
participantes e não tendo nada a 
ver com as pancadarias insensa-
tas que muitas vezes os veículos 
de comunicação, como é o caso 
da televisão promovem", afirma o 
mestre Jacson Brand.

de acordo com a assistente so-
cial do CRaS, Patrícia Comparin, 
o principal objetivo do projeto é 

manter o esporte como uma forma 
de ocupação e desenvolvimento 
da criança e dos adolescentes. 
"Sabemos que a prática de espor-
tes leva às crianças e adolescentes 
a uma vida mais saudável, tanto fí-
sica como também mentalmente, 
e menos suscetíveis ao mundo das 
drogas, entre outros problemas 
sociais", finaliza Patrícia.

Tênis de mesa
Circuito Escolar Oeste terá 
rodada em Maravilha

Maravilhenses participam 
de competição em Lages

No último domingo (10) foi re-
alizado o 3º enduro do Pinhão e 7ª 
e 8ª etapa da Copa Oeste de enduro 
de Regularidade, na cidade de Lages/
SC. O evento reuniu 65 pilotos de vá-
rias partes do estado distribuídos nas 
categorias Master, Sênior, Over 40 e 
50, Júnior, Novatos, Cidade e duplas.

O trio de Maravilha se classificou 
na competição e trouxe três troféus 
para a Cidade das Crianças. Valmir 
(tito) com a 2º colocação, José (Juca) 

na 4º colocação e Valdir (Meca) com 
a 5º colocação. todos pela categoria 
OVeR40. Com esses resultados, tito 
está em 3º lugar no campeonato, 
Meca em 4º lugar e Juca em 5º lugar. 

O enduro do Pinhão foi uma 
promoção do Grupo Pura adrena-
lina Moto Clube de Lages, com o 
apoio da Secretaria de turismo. O 
evento fez parte da programação da 
Festa do Pinhão, que encerrou no 
domingo (10).

Maravilhenses conquistam troféus em Lages

 Divulgação

a escola de educação Básica 
Osvaldo Ferreira de Mello de ti-
grinhos participou da 2ª edição 
Microrregional do Moleque Bom 
de Bola de futebol de campo nos 
naipes masculino e feminino na 
cidade de iraceminha nos dias 
04 a 08 de junho, onde a equipe 
feminina foi vice-campeã. 

as meninas começaram a 
competição com um empate sem 
gols contra Pinhalzinho, ganha-
ram de Saltinho por 3 x 0 e fecha-
ram a fase classificatória com um 
empate contra iraceminha em 1 
x 1, com estes resultados obtive-
ram a classificação para a fase 
semifinal.

Na semifinal a equipe adver-
sária foi São Miguel da Boa Vista 
ficando no empate sem gols,  a 
decisão foi para as penalidades 
e tigrinhos conseguiu a vitória 
classificando-se para a final. Na 
final o bom futebol mostrado 
pela equipe não foi suficiente 
para segurar Modelo que venceu 

Moleque Bom de Bola
tigrinhos é vice-campeã no feminino 

Divulgação

Equipe conquistou o segundo lugar na competição

por 2 x 1.
Mesmo com a derrota na final 

o segundo lugar foi muito co-
memorado por ser uma posição 
de destaque na região, inclusive 
com homenagem feita na escola 
para os alunos que participaram 

do evento. a administração Mu-
nicipal, Secretaria de educação 
e a escola parabenizam todos os 
alunos que além de participar 
dos jogos com garra e determi-
nação demonstraram disciplina 
e respeito aos adversários.
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Dupla
Oneide
Maravilha

Celso 
LedurGrenal

FiCOU diFÍCiL, 
MaS NÃO aCaBOU

Faltou criatividade no meio campo gre-
mista para furar a retranca do Felipão. Mar-
co antônio não jogou bem, outros jogadores 
contestados foram: Gabriel, Léo Gago e o 
Pará. Kleber Gladiador voltando de lesão, não 
rendeu o esperado. Ficou difícil, não pode-
mos negar, mas não acabou! Nessas situações 
o tricolor mostra a sua força. Grêmio é o imor-
tal dos pampas, sempre o primeiro e maior do 
Sul. Vamos para o jogo da volta “peleando” 
só com o toco, não tá morto quem peleia. O 
PULSO aiNda PULSa.

tV PRetO e 
BRaNCO

Quando o inter vai ganhar um Brasi-
leirão na era da tV colorida? Sim, porque 
os três títulos do colorado são da época da 
tV preto e branco e ainda eram organiza-
dos na extinta CBd. 
Os títulos do 
Grêmio são 
da época da 
tV colorida 
e organi-
zados pela 
CBF.

ÁRBitROS
Você sabe quanto os árbitros estão recebendo 

em cada partida do Brasileirão 2012? Quem tem 
distintivo da FiFa está recebendo R$ 3.300,00. aspi-
rante FiFa R$ 2.500,00. Árbitro CBF: R$ 2.200,00. Os 
assistentes recebem 50% do valor pago aos árbitros. 
Quem trabalha ao lado da goleira leva R$ 400,00.

NO ATERRO (corneta)
além do Grêmio perder para o Pal-

meiras por 2 a 0, agora o inter encontrou 
petróleo na reforma do Beira Rio e quer 
Forlán, Nilmar, ibrahimovic e Messi. 
ainda foi encontrada uma inesgotável 
fonte de pré-sal grosso. Muita secação!

A JANELA
a janela de trans-

ferências será aberta 
no dia 20 deste mês e o 
inter vai receber ofer-
tas irrecusáveis por 
Leandro damião (ca-
neludo), que não fez 
nenhum gol nos amis-
tosos da seleção, bai-
xou seu valor no mer-
cado. Oscar está bem 
valorizado! tem o “chi-
nelinho”, d’alessandro, 
os chineses querem le-
var. Vai ser uma limpa 
no “aterro”.

LEDURO (VOLTOU 
A SORRIR?)

O “colunista imparcial” não é mais o mesmo depois da elimi-
nação na Libertadores, ele sentiu o “golpe”! Nem mesmo as piadas 
velhas do personagem LedURO tem mais. estamos preocupados, 
ajuda ele LeÃO (cônsul do inter). inter? Só no retrovisor...

Recebi a seguinte pergunta, já com a resposta pronta: “iNteR 
teNtaNdO CONQUiStaR O tÍtULO dO BRaSiLeiRÃO, QUaL É 
O NOMe dO FiLMe? MiSSÃO iMPOSSÍVeL”.

Gre-nau eM PernaMBuco
Vamos mandar o time de futebol suíço jogar contra o Náutico amanhã (17) no Recife. Ga-

nhamos com sete jogadores em campo no ano de 2005 na Batalha dos aflitos. Os titulares tem 
que tirar minhoca em barro duro, na próxima quinta-feira (21) em Barueri no jogo da volta 
contra o Palmeiras pela Copa do Brasil. Vitória contra o Náutico e derrotas de Vasco e atlético/
MG, darão a liderança do Brasileirão para o Grêmio. Nada como um "GRe-NaU" para ajeitar a 
casa e buscar a classificação heróica na arena Barueri.

REALIDADE
estamos na metade 

do ano e o inter ainda 
não ganhou nenhu-
ma partida fora do Rio 
Grande do Sul. O time 
principal do inter não 
venceu fora do estado 
gaúcho em 2012, esta é a 
realidade do momento. 

Interpiada

PadrÃo fifa
O colunista da esquerda que adotou 

na infância um time da segunda, onde 
já esteve por duas vezes, em uma voltou 
com uma virada de mesa quando esta-
vam ameaçados de ir para a terceira e 
outra foram campeões, título muito co-
memorado. Como se diz: “quem não tem 
cachorro caça com o gato”. Na edição 106 
do jornal O Líder ele referiu-se a cabi-
nes de imprensa padrão FiFa, enquanto 
o Beira Rio que é de todos os colorados 
e coloradas será sede da Copa do Mun-
do de 2014 e no estádio dos portugueses 
nada, então me parece que padrão FiFa 
é a dor de cotovelo deles por não serem 
donos de nada e não sediarão nada.

eLe
Luxemburgo está com a toalha na mão, não sabe, porém, se irá jogá-la depois 

dos 2x0 que o seu time levou do Palmeiras em mais uma dessas partidas onde o 
tal de imortal decepcionou mais de 45 mil sofredores azuis. Recomendo ao Luxa 
que jogue a toalha, pois restou a seu time ir a São Paulo comprimir tabela, pois a 
classificação para a final já era. 

A
Campanha deles na Copa do Brasil 

2012 até aqui onde antes de enfrentar o 
Palmeiras ganharam só de times de se-
gunda divisão, por exemplo: River Plate 
do Sergipe, ipatinga da segunda divisão 
mineira e os inexpressivos Fortaleza e 
Bahia. No único confronto diante de um 
time grande, levaram 2x0 do Palmeiras 
dentro de casa e a vaca foi pro brejo. 

SUGiRO
Para os azulões apelar para 

Santo expedito, aquele das causas 
impossíveis para reverter à situa-
ção na arena Barueri no meio da 
próxima semana.

DOIS TOQUES
O barco do Grêmio navegou, navegou e afundou na praia. Victor falhou no se-

gundo gol alviverde, perguntaram para o Gilberto Silva, conhece o Cicinho? Só de 
passagem.

Médico do Grêmio teria solicitado a inclusão de medicamento do time neosal-
dina na bagagem tricolor para a viagem até Recife. Neosaldina é ótima para dor de 
cabeça. a dor de cabeça deles é padrão FiFa.

Cardiologistas estiveram de plantão especial durante a partida Grêmio e Pal-
meiras na última quarta-feira (13), e trabalharam muito, pois segundo foi dito no 
Senadinho, muitos azulões com mau súbito e ofegantes foram atendidos no pronto 
socorro.

Finalizando: Saudações para corintianos e palmeirenses que largaram em van-
tagem nos jogos de ida pela Copa do Brasil e Libertadores da américa. Um abraço 
deste colorado campeão de tudo e bom fim de semana!



Hoje é dia "d" vacinação 
contra a Poliomielite
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Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora. 

Poder Judiciário incinera drogas 
apreendidas em Maravilha A/30
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